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Ingresos excedentes no han 
compensado costo de estímulos 
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Empujón, a Tren Maya y 
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Acusan golpe a Constitución 
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Código narco AMLO pasa por decreto la 
Guardia Nacional a la Sedena 
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AMLO anuncia “acuerdo” para 
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A la sedeña, por decreto 
Notimex, “barril sin fondo” 
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SÍNTESIS INFORMATIVA 

Nacional 
martes, 9 de agosto de 2022 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

ALTA PRIORIDAD 

Insisten en que elección de consejeros del INE mantenga autonomía.- Desde la Cámara de 
Diputados y al participar en el foro 8 del parlamento abierto sobre la reforma electoral titulado 
"Instituciones electorales. Proceso para la designación de consejerías y magistraturas", José 
Woldenberg, exconsejero presidente del Instituto Federal Electoral, sostuvo que el proceso actual 
para designar a las autoridades electorales debe respetarse debido a que ha dado resultados, 
principalmente en materia de autonomía. [ECONOMISTA/p39; UNIVERSAL/p8] 

Decisión pisotea la ley.- Las fracciones del PAN, PRI, PRD y MC en la Cámara de Diputados y el Senado 
descalificaron el anuncio del presidente Andrés Manuel López Obrador sobre el decreto para que la 
Guardia Nacional dependa de la Sedena; lo acusaron de que a través de decretazos buscar pisotear 
la Constitución, por lo que alistan recursos legales ante la SCJN. [HERALDO DE MÉXICO/p5; 
MILENIO/p7; JORNADA/pp-p3; UNIVERSAL/pp-p4] 

"Un acuerdo no puede ir más allá de la Constitución".- El futuro de un posible decreto para que la 
Guardia Nacional forme parte de la Sedena será la judicialización, advirtió el profesor de Derecho 
Constitucional en la UNAM, Francisco Burgoa explicó que desde su creación, la Guardia Nacional fue 
concebida como un cuerpo civil, según lo establece el artículo 21 de la reforma que le dio origen. 
[UNIVERSAL/p5] 

MESA DIRECTIVA 

Abrimos la Cámara al pueblo y le rendimos cuentas: Sergio Gutiérrez Luna.- Abrimos la Cámara para 
que adultos mayores, mujeres , jóvenes, pescadores, cañeros, emprendedores, transportistas y 
maestros, para recibir sus peticiones, propuestas y demandas que fueron convertidas en iniciativas, 
dictámenes y gestiones dirigidas a las familias más vulnerables de México, expresó el presidente de 
la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna. [MILED/p4] 

DIPUTADOS 

INE aprueba 6 mil mdp para partidos en 2023.- La Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos del 
INE aprobó por unanimidad el anteproyecto del financiamiento de partidos políticos nacionales que 
asciende a 6 mil 233 millones 510 mil 798 pesos para el ejercicio 2023. El anteproyecto será discutido 
y, en su caso, aprobado en la sesión del Consejo General del INE, el próximo 10 de agosto. Además, 
formará parte del presupuesto del órgano electoral que será sometido a votación en la Cámara de 
Diputados. [UNIVERSAL/p8] 

Desclasifican todos los archivos de fraude en Conasupo y sobre el caso Colosio.- La Cámara de 
Diputados decidió desclasificar los archivos y las conclusiones de la investigación que comisiones 
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especiales emitieron sobre el megafraude en la desaparecida Conasupo en el sexenio de Carlos 
Salinas, -daño patrimonial documentado en 1.6 billones de viejos pesos-, así como las pesquisas del 
asesinato de Luis Donaldo Colosio Murrieta, en 1994. [JORNADA/p6] 

INFORMACIÓN GENERAL 

GOBIERNO 

AMLO cierra a nuevas plantas cerveceras la región norteña.- El presidente Andrés Manuel López 
Obrador advirtió que la instalación de nuevas plantas cerveceras en el norte del país tiene “veda” 
debido a la sequía y si alguna empresa está interesada en producir más desde México, tendrá que 
hacerlo en el sureste. Aseguró que México puede mantenerse como el primer lugar en producción 
de cerveza en el mundo, pero garantizando el derecho al agua para los habitantes. [MILENIO / pp-
p17] 

“Hay que pagar la cuota de humillación”, dice AMLO.- Luego de su visita a la mina de Coahuila, el 
presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que los servidores públicos deben pensar siempre en 
“pagar una cuota de humillación”. Durante su conferencia mañanera recordó que el fin de semana 
se reunió con familiares de los trabajadores atrapados en la mina de Sabinas y que “están, como ya 
imaginan, dolidas, tristes, preocupadas y también llenas de sentimientos”. [MILENIO / pp-p8] 

Agua complica rescate; prevén iniciar mañana.- Luis Cresencio Sandoval, secretario de la Defensa 
Nacional, indicó que el rescate de los mineros atrapados en una mina de Sabinas, Coahuila, no 
iniciará antes del próximo miércoles. El titular de Sedena confirmó una reducción en los niveles de 
agua de los pozos, pero señaló que aún no es suficiente para el ingreso de los buzos en condiciones 
de seguridad para intentar rescatar a los 10 mineros atrapados. [LA RAZÓN / pp-p6] 

JUDICIAL 

Obtiene Robles amparo vs. orden de captura; pero continuará presa.- La extitular de la Sedesol, 
Rosario Robles Berlanga, obtuvo una suspensión definitiva contra una orden de aprehensión que 
data de octubre de 2020 por delincuencia organizada y operaciones con recursos de procedencia 
ilícita. El juez Erik Zabalgoitia concedió el recurso a la también extitular de la Sedatu en el sexenio de 
Enrique Peña Nieto. [24 HORAS / p6] 

Roban helicóptero.- La Fiscalía capitalina inició una carpeta de investigación por presunto robo de 
un helicóptero Bell 206 que se encontraba en la zona de hangares del AICM. Autoridades 
ministeriales dieron a conocer que la institución capitalina inició la indagatoria, después de que este 
domingo recibió una denuncia por el robo de la aeronave que se localizaba en el Centro Ejecutivo de 
Helicópteros (FBO). [MILED / pp-p14-p15] 

SEGURIDAD 

Al alza en 8 estados, los asesinatos de menores.- De acuerdo con cifras de la Red por los Derechos 
de la Infancia en México (Redim), la incidencia en los asesinatos de niños y adolescentes aumentó en 
ocho entidades del de país durante el primer semestre de este año, en comparación con el mismo 
periodo de 2021. Según datos del Redim, de los 15 mil 400 homicidios dolosos registrados entre 
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enero y junio de este año a nivel nacional, 552 fueron de personas entre 0 y 17 años, un promedio 
diario de 2.5 casos. [LA RAZÓN / p14] 

ECONOMÍA 

Prevén en julio mayor inflación desde 2000.- Un sondeo realizado por la agencia Reuters mostró 
que la inflación de México se habría acelerado nuevamente durante julio de este año, confirmando 
así las perspectivas de que el Banco de México continuará endureciendo su política monetaria el 
resto del año mediante el aumento de su tasa de referencia. La mediana de 14 estimaciones arrojó 
una tasa de 8.13 por ciento anual para el Índice Nacional de Precios al Consumidor, nivel no visto 
desde diciembre de 2000. [LA RAZÓN / p26] 

Esperan ganar panel en T-MEC.- La principal organización de la industria automotriz en México 
confía en que el gobierno gane el panel automotriz, sobre las discrepancias en la interpretación de 
reglas de origen que se tiene con Estados Unidos. El objetivo del acuerdo fue hacer más estricto el 
contenido regional en aras de que las tres naciones capten inversión para el sector automotriz y 
evitan la importancia de vehículos y autopartes de Asia y Europa. [HERALDO / p17] 

INTERNACIONAL 

Catea FBI casa de Trump en Florida en busca de más material “clasificado”.- Agentes del FBI 
realizaron ayer un registro en la residencia Mar-a-Lago de Donald Trump, en busca de archivos 
confidenciales. Al respecto, el exmandatario denunció que el propósito es impedir que se postule 
nuevamente a la Casa Blanca. [MILENIO / pp-p14] 

Rusia culpa a Ucrania de ataques contra planta nuclear de Zaporiyia.- Rusia acusó este lunes a las 
fuerzas ucranianas de ser responsables del bombardeo de la central nuclear más grande Ucrania y 
Europa, y advirtió sobre las “consecuencias catastróficas” que podría tener para el Viejo Continente. 
El secretario general de la ONU, Antonio Guterres, condenó los ataques sin responsabilizar a ninguna 
de las partes. [ABC / pp-p10] 

OPINIÓN 

ARTÍCULO/RUBÉN MOREIRA/ Cuando el destino nos alcance.- (…)No se trata solamente de arreglar 
los muchos y variados problemas que ya tenemos. Eso no nos resolverá nada a largo plazo. Hablamos 
de acciones orientadas a la sustentabilidad, que garanticen la constante renovabilidad del recurso 
para que llegue de manera suficiente y equitativa a todos en todo el planeta. De lo contrario, mil 800 
millones de personas vivirán con escasez grave de agua en 2025, la mayoría de ellas en los países 
pobres o en desarrollo (…)[ÍNDIGO/p.9] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/(…) La Mesa Directiva y la Junta de Coordinación Política de la Cámara de 
Diputados autorizaron entregar a la Fiscalía General de la República, encabezada por Alejandro Gertz, 
los archivos de la comisión para el seguimiento a las investigaciones de los asesinatos de Luis Donaldo 
Colosio y José Francisco Ruiz Massieu (…) Rubén Moreira, precisó que la Dirección de Archivos 
revisará previamente tanto ese archivo como el de los homicidios de los dos líderes priistas para 
evitar la divulgación de datos personales (…) [MILENIO/p.2] 
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COLUMNA/HECHOS Y SUSURROS/(…) La Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados 
acata la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) después de tres 
desacatos para integrar a Movimiento Ciudadano a la Comisión Permanente (…) [24 HORAS/p.7] 

COLUMNA/ANTILOGÍA/Una de las coincidencias de los proyectos de reforma electoral que impulsan 
actualmente las tres fuerzas partidarias más grandes del país es el voto electrónico. Es decir, la 
posibilidad de sufragar de manera virtual, a la distancia, desde un dispositivo electrónico 
(computadora personal, tableta, celular, etc.), con las medidas de seguridad, certeza y confiabilidad 
adecuadas. (…) [MILENIO/p.8] 

ARTÍCULO/DANIA RAVEL/(…) En el marco de los Foros de Parlamento Abierto convocados por la 
Cámara de Diputados para discutir la posible Reforma Electoral, se revive un tema que desde hace 
al menos tres años se ha puesto sobre la mesa: la desaparición de los Organismos Públicos Locales. 
El IECM es un ejemplo real, evidente y contundente de la valía de las instituciones subnacionales en 
el concierto democrático-institucional mexicano y de que la democracia se construye desde lo local. 
[HERALDO/p.15] 

El tema se comenta en:  CONFIDENCIAL [FINANCIERO/p.29]QUEBRADERO [RAZÓN/p.2] JOSE 
WOLDENBERG [UNIVERSAL/p.75] ABELARDO RODRÍGUEZ DESALES [HERALDO] 

COLUMNA/CONTRA LAS CUERDAS/(…) El anuncio de López Obrador, de sacar un nuevo decreto para 
que la Guardia Nacional dependa del Ejército, provocó un nuevo choque en el Poder Legislativo y un 
nuevo regalo del Presidente a las Fuerzas Armadas (…) El 24 de diciembre de 2016, el periodista y 
productor Epigmenio Ibarra tuiteó: ¿México bajo la bota militar? ¿Permitiremos al Congreso legalice 
golpe de Estado?(…) El propio Epigmenio hoy se contradice y defiende cada acción del mandatario 
(…) [HERALDO/p.7] 

El tema se comenta en: REDES DE PODER [ÍNDIGO/p.3] ¿SERÁ? [24 HORAS/p.2] LA ESQUINA 
[CRÓNICA/p.1] EN PRIVADO [MILENIO/p.3] DUDA RAZONABLE [MILENIO/p.2] JAQUE MATE 
[REFORMA/p.10] JUEGOS DE PODER [EXCÉLSIOR/p.9] BITÁCORA DEL DIRECTOR [EXCÉLSIOR/p.2]  
ASTILLERO [JORNADA] ALHAJERO [HERALDO/p.5] COORDENADAS [FINANCIERO/p.2] LA FERIA 
[FINANCIERO/p.30] PULSO POLÍTICO [RAZÓN/p.11] SIGNOS VITALES [ECONOMISTA/p.40] 
TELÉFONO ROJO [24 HORAS/p.4] LA DIVISA DEL PODER [24 HORAS/p.3] AQUÍ EN EL CONGRESO 
[INDEPENDIENTE/p.14] MANUEL J.JAUREGUI [REFORMA/p.12] 

COLUMNA/EMPEDRADO/(…) En 2006 en una mina quedaron atrapados 65 trabajadores (…)  Hubo 
un minuto de silencio en la Cámara de Diputados y acusaciones de indolencia al entonces presidente 
Fox (quien no visitó la zona de desastre) (…) [CRÓNICA/p.4] 

El tema se comenta en: ESTRICTAMENTE PERSONAL [FINANCIERO/p.32] EL PINABETE: NO 
ESCATIMAR ESFUERZOS [JORNADA] 

COLUMNA/UNO HASTA EL FONDO/(…) En ésas estaba Gilga cuando leyó en su periódico El Universal 
una parte de la reunión de trabajo de María Elena Álvarez-Buylla con diputados y senadores de la 
Comisión de Ciencia y Tecnología. Gil advierte, la lectora y el lector van a necesitar Tafil, pero como 
está agotado porque para acabar con las mafias farmacéuticas y para consolidar Dios sabe qué 
compras, el gobierno dejó a México en un petate, sin numerosas medicinas; entonces, decía Gil, unas 
cinco gotas de Rivotril. No es chiste (…) [MILENIO/p.31] 
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/90822_C_ECONOMISTA_40_SIGNOSVITALES_AGENDALEGISLATIVA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/90822_C_24H_4_JOSEURENA_GNASEDENA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/90822_C_24H_3_ADRIANTREJO_GNASEDENA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/90822_C_INDEPEN_14_PORDECRETOALIANZA_GUARDIANACIONALASEDENA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/90822_C_REF_12_MANUELJJAUREGUI_GNASEDENA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/90822_C_CRONICA_4_EMPEDRADO_MINUTODESILENCIO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/90822_C_FIN_32_RAYMUNDORIVAPALACIO_MINACOAHUILA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/90822_C_JORNADA_0_ELPINABETE_MINEROSENSABINAS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/90822_C_MILENIO_31_UNOGASTAELFONDO_ALVAREZBUYLLA_3DIP.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2022, año de Ricardo Flores Magón" 

COLUMNA/PENSÁNDOLO BIEN/(…) Lo que estamos viendo en México es la judicialización de la 
política. Las dos partes han buscado los resquicios que leyes y tribunales otorgan; el gobierno, para 
avanzar su proyecto de cambio, y la oposición para detenerlo. En la interpretación del derecho, los 
dos antagonistas han intentado mover las líneas divisorias a su favor y el tema ha sido llevado a las 
instancias más altas, sean las cámaras del Poder Legislativo o la Suprema Corte (…) [MILENIO/p.12] 

COLUMNA/BAJO RESERVA/El pasado viernes hubo una comida para celebrar el cumpleaños de 
Anuar Azar Figueroa, el presidente del PAN en el Estado de México, a la que asistieron priistas y 
panistas. Nos dicen que en la mesa principal estuvieron el propio festejado, así como Enrique Vargas, 
destapado abanderado panista al gobierno del Edomex, Alejandra del Moral y Laura Barrera, dos de 
las aspirantes priistas a la candidatura tricolor a la gubernatura, entre otros invitados (…) 
[UNIVERSAL/p.2] 

COLUMNA/ESTA BOCA ES MÍA/(…) En el tricolor hay, al menos dos mujeres que ya levantaron la 
mano: la secretaria de Desarrollo Social en el Gobierno de Alfredo del Mazo, Alejandra del Moral, y 
la diputada federal, Ana Lilia Herrera, ambas con amplia experiencia en el ámbito legislativo, pero 
también como presidentas municipales (…) [24 HORAS/p.12] 

El tema se comenta en: RECUENTO DE LOS DAÑOS [MILENIO/p.3]   

COLUMNA/CONFIDENCIAL/(…) La jefa de Gobierno de la CDMX, Claudia Sheinbaum, dio a conocer 
que la fiscalía local detectó 10 empresas fantasma “vinculadas al cártel inmobiliario” de la Benito 
Juárez. Consideró que “está muy extraño” que el hoy líder de los diputados federales panistas, Jorge 
Romero, “no estuviera enterado” de que, cuando gobernaba la demarcación, algunos funcionarios 
otorgaban permisos de construcción irregulares (…) [FINANCIERO/p.29] 

 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/90822_C_MILENIO_12_PENSANDOLOBIEN_JUDICIALIZACIONDELA%20POLITICA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/90822_C_UNIVERSAL_2_BAJORESERVA_GNSEDENA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/90822_C_24H_12_JUANMDEANDA_ELECCIONES_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/90822_C_MILENIO_3_ALEJANDRODOMINGUEZ_ELECCIONESEDOMEX_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/90822_C_FIN_29_CONFIDENCIAL_REFELECTORALCARTELINMOBILIARIO_2J.pdf


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 



 



 



 



 



 



 



 



 



 



 



 



 



 



 



 



 



 



 



 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 
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LEGISLATIVO  

 

Abrimos la Cámara al Pueblo y le rendimos cuentas; el 

objetivo es Servir para Transformar: Sergio Gutiérrez Luna 

 
Abrimos la Cámara de Diputados para que adultos mayores, mujeres, jóvenes, pescadores, cañeros, 
emprendedores, transportistas y maestros, entre otros, para recibir sus peticiones, propuestas y 
demandas que fueron convertidas en iniciativas, dictámenes y gestiones dirigidas a las familias más 
vulnerables de México y Veracruz, expresó Sergio Gutiérrez Luna. 
“Rendirle cuentas al pueblo es nuestra obligación; el pueblo nos eligió y el pueblo nos manda” remarcó 
el presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna. 

 
https://www.lado.mx/noticia.php?id=10416450 
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demandas que fueron convertidas en iniciativas, dictámenes y gestiones dirigidas a las familias más 
vulnerables de México y Veracruz, expresó Sergio Gutiérrez Luna. 
“Rendirle cuentas al pueblo es nuestra obligación; el pueblo nos eligió y el pueblo nos manda” remarcó 
el presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna. 

 
https://referente.com.mx/abrimos-la-camara-al-pueblo-y-le-rendimos-cuentas-sergio-gutierrez-luna/ 
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“Rendirle cuentas al pueblo es nuestra obligación; el pueblo nos eligió y el pueblo nos manda” remarcó 
el presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna. 

 
https://www.avcnoticias.com.mx/noticias-veracruz/general/332679/abrimos-la-camara-al-pueblo-el-objetivo-es-servir-para-

transformar-sergio-gutierrez-luna.html 
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el presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna. 
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https://fotover.com.mx/2022/08/08/abrimos-la-camara-al-pueblo-y-le-rendimos-cuentas-el-objetivo-es-servir-para-transformar-
sergio-gutierrez-luna/ 
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emprendedores, transportistas y maestros, entre otros, para recibir sus peticiones, propuestas y 
demandas que fueron convertidas en iniciativas, dictámenes y gestiones dirigidas a las familias más 
vulnerables de México y Veracruz, expresó Sergio Gutiérrez Luna. 
“Rendirle cuentas al pueblo es nuestra obligación; el pueblo nos eligió y el pueblo nos manda” remarcó 
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demandas que fueron convertidas en iniciativas, dictámenes y gestiones dirigidas a las familias más 
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https://diariodelistmo.com/nacional/abrimos-la-camara-al-pueblo-y-le-rendimos-cuentas-sergio-gutierrez-luna/50218079 
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http://mirevistaveracruz.com/mosno.php?nota=11071


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

09/08/2022 

 

LEGISLATIVO  

 

Abrimos la Cámara al pueblo y le rendimos cuentas: Sergio 
Gutiérrez Luna 

 
Abrimos la Cámara de Diputados para que adultos mayores, mujeres, jóvenes, pescadores, cañeros, 
emprendedores, transportistas y maestros, entre otros, para recibir sus peticiones, propuestas y 
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Abrimos la Cámara al pueblo y le rendimos cuentas: Sergio 
Gutiérrez Luna 

 
Abrimos la Cámara de Diputados para que adultos mayores, mujeres, jóvenes, pescadores, cañeros, 
emprendedores, transportistas y maestros, entre otros, para recibir sus peticiones, propuestas y 
demandas que fueron convertidas en iniciativas, dictámenes y gestiones dirigidas a las familias más 
vulnerables de México y Veracruz, expresó Sergio Gutiérrez Luna. 
“Rendirle cuentas al pueblo es nuestra obligación; el pueblo nos eligió y el pueblo nos manda” remarcó 
el presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna. 
 
 
https://www.vivonoticias.mx/notas/nota.php?id_n=74826 
 

 

 

 

 

 

https://www.vivonoticias.mx/notas/nota.php?id_n=74826
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Sergio Gutiérrez Luna: informe de actividades 
 

El Presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, abrió la Cámara para el Pueblo de 
Veracruz y de México. 
Adultos mayores, mujeres, campesinos, transportistas, obreros, maestros y pescadores - entre otros- 
fueron atendidos en el Salón de Sesiones, en la Presidencia de la Cámara, en los pasillos y en el exterior 
de San Lázaro para escucharlos y convertir sus demandas y sus propuestas en iniciativas, dictámenes y 
gestiones en favor de las familias más vulnerables de todo el país con una especial atención de sus 
paisanos. 
El diputado federal veracruzano, rinde su informe de labores el domingo 14 de agosto a las once horas 
en el Centro de Convenciones de su orgullosa tierra petrolera Minatitlán. 
 

 
https://imagendelgolfo.mx/columnas/sergio-gutierrez-luna-informe-de-actividades/50217938 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://imagendelgolfo.mx/columnas/sergio-gutierrez-luna-informe-de-actividades/50217938
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Sergio Gutiérrez Luna: informe de actividades 
 

El Presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, abrió la Cámara para el Pueblo de 
Veracruz y de México. 
Adultos mayores, mujeres, campesinos, transportistas, obreros, maestros y pescadores - entre otros- 
fueron atendidos en el Salón de Sesiones, en la Presidencia de la Cámara, en los pasillos y en el exterior 
de San Lázaro para escucharlos y convertir sus demandas y sus propuestas en iniciativas, dictámenes y 
gestiones en favor de las familias más vulnerables de todo el país con una especial atención de sus 
paisanos. 
El diputado federal veracruzano, rinde su informe de labores el domingo 14 de agosto a las once horas 
en el Centro de Convenciones de su orgullosa tierra petrolera Minatitlán. 
 

 
https://imagendeveracruz.mx/columnas/sergio-gutierrez-luna-informe-de-actividades/50217938 
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Sergio Gutiérrez Luna: informe de actividades 
 

El Presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, abrió la Cámara para el Pueblo de 
Veracruz y de México. 
Adultos mayores, mujeres, campesinos, transportistas, obreros, maestros y pescadores - entre otros- 
fueron atendidos en el Salón de Sesiones, en la Presidencia de la Cámara, en los pasillos y en el exterior 
de San Lázaro para escucharlos y convertir sus demandas y sus propuestas en iniciativas, dictámenes y 
gestiones en favor de las familias más vulnerables de todo el país con una especial atención de sus 
paisanos. 
El diputado federal veracruzano, rinde su informe de labores el domingo 14 de agosto a las once horas 
en el Centro de Convenciones de su orgullosa tierra petrolera Minatitlán. 
 

 
https://diariodelistmo.com/columnas/sergio-gutierrez-luna-informe-de-actividades/50217938 
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Sheinbaum, Adán y Cuic 
Después de la visita de la Jefa de Gobierno de CDMX, Claudia Sheinbaum a Xalapa, que aunque diga 
que no se anda promocionando sino que es gira de trabajo… Se sabe que en Veracruz habrán más 
eventos para seguir señalando que los “Morenos” de Palacio de Gobierno, se la “juegan” con ella para 
la Presidencia en 2024… Pero esta situación dejó más dudas que certezas a Cuitláhuac García… Sobre 
todo porque el próximo domingo viene Adán Augusto López. 
Lo que no contaba Cuitláhuac o se enteró de último momento, dice “Garganta Profunda”, que por eso 
adelantaron la visita de Sheinbaum… Es porque el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, 
visitará la entidad el próximo fin de semana… Y no viene a un evento del gobierno del Estado… Vendría 
al Informe de Labores del diputado federal, Sergio Gutiérrez Luna, aspirante a gobernador por 
MORENA y que le disputa la candidatura a Rocío Nahle en Veracruz… Y Adán es precandidato 
Presidencial… EL QUE ENTENDIÓ, ENTENDIÓ… 
 
http://www.proyectospoliticos.com.mx/colum/sheinbaum-adan-y-cuic/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/colum/sheinbaum-adan-y-cuic/


82PP- 846

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

09/08/2022 PP-6 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 



82PP- 846

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

09/08/2022 PP-6 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



82PP- 846

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

09/08/2022 PP-6 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



82PP- 846

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

09/08/2022 PP-6 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 



82PP- 846

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

09/08/2022 PP-6 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



82PP- 846

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

09/08/2022 PP-6 

PERIÓDICO

0 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 09/08/2022 LEGISLATIVO 

Diputada afirma que Morena quiere burocratizar adhesión de MC a la Comisión 

Permanente 

 

Mirza Flores, diputada de Movimiento Ciudadano (MC), detalló que la Junta de Coordinación Política 

(JUCOPO) , accedió a asumir la sentencia del Tribunal para que se incorpore la fracción política a la 

Comisión Permanente. 

No obstante, señaló que existe un proceso burocrático bicameral para que las iniciativas se aprueben en 

la Comisión, dado que, después de que la JUCOPO asuma la decisión del Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación (TEPJF), se debe redactar una iniciativa, la cual es enviada a la mesa directiva, 

quien tendrá la opción de turnarlo a comisiones o votarlo directamente en el Pleno. 

"Como hemos conocido como trabaja Morena y sus aliados, seguramente no van a querer aprobarla en 

el Pleno. Es más, celebraría en ese momento que lo aprobaran en el Pleno de la Comisión Permanente 

para que lo regresaran a la presidencia de la mesa directiva, para que nos convocaran al pleno de la 

Cámara de Diputados a sesión extraordinaria" 

A su vez, explicó que en ambos caminos es posible recibir la iniciativa para ratificarla como la comisión 

originaria. Sin embargo, señaló que faltan tres semanas para que concluya el periodo extraordinario e 

inicie el periodo ordinario de sesiones. 

Asimismo, recalcó que más de tres millones y medio de personas votaron por este proyecto político, el 

cual "merece ser representado".  

Lo políticamente correcto, señaló Mirna, sería que la iniciativa de la Junta la reciba la Mesa Directiva de 

la Comisión para que posteriormente se apruebe en el Pleno y sea emitida de vuelta a la Cámara de 

Diputados. 

"Seguramente querrán burocratizarlo, seguramente querrán tener todas las acciones dilatorias posibles 

para que nos llegue la hora de que inicie el periodo ordinario y no hayan aprobado la iniciativa de la 

Jucopo y que volvamos a empezar" 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/8/8/diputada-afirma-que-morena-quiere-

burocratizar-adhesion-de-mc-la-comision-permanente-428913.html 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/8/8/diputada-afirma-que-morena-quiere-burocratizar-adhesion-de-mc-la-comision-permanente-428913.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/8/8/diputada-afirma-que-morena-quiere-burocratizar-adhesion-de-mc-la-comision-permanente-428913.html
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Morena critica foros alternos sobre reforma electoral 
El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, calificó de imprudente la celebración 

de foros alternos sobre la reforma electoral en el Palacio de San Lázaro y cuestionó el menosprecio de 

la coalición Va por México al Parlamento Abierto oficial, aprobado por la Junta de Coordinación Política. 

Dijo que sería una imprudencia hacer uso de las instalaciones legislativas para llevar a cabo un evento 

de carácter político. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AF8cGjZsNkZWdxI&cid=6C9EE0966FD6F6EB&id=6C9EE0966F

D6F6EB%215553&parId=6C9EE0966FD6F6EB%21111&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AF8cGjZsNkZWdxI&cid=6C9EE0966FD6F6EB&id=6C9EE0966FD6F6EB%215553&parId=6C9EE0966FD6F6EB%21111&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AF8cGjZsNkZWdxI&cid=6C9EE0966FD6F6EB&id=6C9EE0966FD6F6EB%215553&parId=6C9EE0966FD6F6EB%21111&o=OneUp
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Diputados entregan archivos de caso Colosio para reabrir investigación 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La Cámara de Diputados autorizo entregar a la Fiscalía General de la Republica los archivos de la comisión 

que investigó el caso Luis Donaldo Colosio y José Francisco Ruiz Massieu, ambos priistas asesinados en 

1994. 

La decisión fue tomada en reunión privada por la Conferencia para Dirección y Programación de los 

Trabajos Legislativos, integrada por la Mesa Directiva y Junta de Coordinación Política, luego de que en 

días pasados la Fiscalía General hiciera la petición formal a la Cámara de Diputados. El presidente de la 

Junta de Coordinación política de San Lázaro, Rubén Moreira señaló que el expediente está bajo 

resguardo de la Dirección de Archivos de la Cámara de Diputados. 

“Pero para poder sacarlos de los archivos se requería que nosotros lo autorizáramos. Ya está autorizado. 

Se entrega a la Fiscalía General, y antes de eso se ve qué puede ser información reservada y cuál no, que, 

a mi juicio, pues toda debe ser pública, dado el tiempo que sucedió, pero se tiene que revisar porque 

puede haber imputaciones que perjudican a un tercero”, apunto Moreira.  

En julio pasado la Fiscalía General decidió reabrir el expediente sobre el asesinato del excandidato 

presidencial del PRI, Luis Donaldo Colosio Murrieta, ocurrido el 23 de marzo de 1994 en la colonia Lomas 

Taurinas de Tijuana, Baja California, luego de que la CNDH hizo una recomendación al señalar que hubo 

tortura a Mario Aburto. 

Por otra parte, la Conferencia para Dirección y Programación de los Trabajos Legislativos de la Cámara 

de Diputados también aprobó entregar a un particular, por instrucción del INAI, el expediente que 
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integro la Comisión que investigó el caso Conasupo, que involucra a Raúl Salinas de Gortari con la compra 

de leche radioactiva. 

https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/diputados-archivos-caso-colosio-investigacion-cc 

 

https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/diputados-archivos-caso-colosio-investigacion-cc
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¿Por qué el PRI busca hacer alianza con MC en la Cámara de Diputados? 

 

 

 

 

 

 

 

 

El PRI busca derrotar a Morena en las próximas elecciones por lo que el coordinador de los diputados 

del partido tricolor, Rubén Moreira, hizo un llamado para que Movimiento Ciudadano (MC) se incorpore 

a “una gran alianza nacional” en la que se encuentren todos los partidos de la oposición.  

Moreira le pidió al partido naranja que reflexionara para que se presenten juntos con la coalición “Va 

por México” en las elecciones para gobernador del Estado de México y Coahuila y en los comicios 

presidenciales. 

“Es importante que Movimiento Ciudadano reflexione sobre lo mismo. La unidad con MC en los pasados 

comicios y en estos hubiera generado triunfos… Y yo los invitaría a todos a eso, a lo que nos pide la 

sociedad”, mencionó el priista. 

“Es importante ir juntos en todos los comicios que sean posibles. Creo que para hacer frente a nuestros 

opositores, la sociedad nos está demandando una unidad”, comentó. 

Rubén Moreira señaló que para que MC continúe con el mandato en Nuevo León y en Jalisco deben 

unirse. Con ello el diputado busca que el PRI, PAN, y PRD presenten a un candidato para las elecciones 

de gobernador del Estado de México y derroten a Delfina Gómez, candidata de Morena.  

Por lo que el PRD y el PAN condicionaron la alianza por medio de que el gobernador del Estado de 

México, Alfredo Del Mazo, trabaje a favor del candidato que de “Va por México”.  

https://politico.mx/por-que-el-pri-busca-hacer-alianza-con-mc-en-la-camara-de-diputados 

 

https://politico.mx/por-que-el-pri-busca-hacer-alianza-con-mc-en-la-camara-de-diputados
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Jucopo de la Cámara de Diputados solicitó a la Comisión 

Permanente convocar a un periodo extraordinario de 

sesiones 

El día de ayer hubo una junta en la JUCOPO de la Cámara de Diputados en donde se aprobó el acuerdo 

para solicitar a la Comisión Permanente del Congreso de la Unión convocar a un periodo extraordinario 

de sesiones a fin de discutir y votar la integración de un legislador de MC. El coordinador de Morena, 

Ignacio Mier, señaló que será decisión de los legisladores dar trámite y votar la convocatoria y rechazó 

la amonestación que le impuso el TEPJF por incumplir el mandato de incluir a MC. 

https://drive.google.com/file/d/1iZyIOSDJPuYr_lbhRBf8aqFPVrj9jY7p/view 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1iZyIOSDJPuYr_lbhRBf8aqFPVrj9jY7p/view
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Seguiremos en alianza sobre elección de gobernador en 

Edomex: Rubén Moreira 

En la Cámara de Diputados tratando de aminorar la cosas, es la voz de Rubén Moreira quien lleva mano 

en la elección de Coahuila, también habló de este tema y esto fue lo que dijo (destape del ex presidente 

municipal de Huixquilucan, Enrique Villegas) “La Alianza que empezó siendo electoral, luego legislativa, 

continuará siendo electoral, esto le corresponde a mi dirigencia nacional, pero le digo lo que yo siento, 

lo que yo veo, lo que yo he participado, en el Estado de México, en Coahuila y hasta el 24, cuando menos, 

seguiremos en alianza, claro, cada partido puede postular o presentar alguna opción, pero se buscará 

como en otras ocasiones que se llegue a un acuerdo”. 

https://drive.google.com/file/d/1jH4vneoV22P9tT9GskVZS3aFy1K3LYVO/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1jH4vneoV22P9tT9GskVZS3aFy1K3LYVO/view
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A Mier le dieron una paliza en elecciones de consejeros de Morena: Barbosa 

 

La visita a Puebla que hizo el fin de semana el secretario de Gobernación (Segob) federal, Adán Augusto 

López, por invitación del diputado federal Ignacio Mier Velazco, fue para que éste último mejorara su 

imagen tras la "paliza" que recibió en la elección de consejeros estatales del partido, sentenció el 

gobernador Migue Barbosa Huerta. 

Al manifestar su respeto hacia el funcionario federal, a quien abrió las puertas del estado para volver 

cuantas veces quiera, el mandatario señaló que Mier Velazco trajo a Puebla al exgobernador de Tabasco 

con fines personales de cara a la contienda electoral del 2024. 

"Tengo mucho respeto por lo que hace el secretario de Gobernación Adán Augusto y lo dejo claro, 

bienvenido cada vez que venga a Puebla, los propósitos de la reunión fueron evidentes, la estrategia de 

Ignacio Mier de generar condiciones de percepción". 

Barbosa minimizó la reunión entre ambos personalidades morenistas, pues aseveró que el diputado 

federal y su hijo, Ignacio Mier Bañuelos, presidente municipal de Tecamachalco, no fueron siquiera 

capaces de colocar a sus allegados como consejeros estatales de Morena en la región de la que son 

oriundos. 

"Le acaban de dar una paliza en las elecciones de consejeros estatales y nacionales, la gente le ganó en 

Tecamachalco a él y al hijo y a todos, porque por ahí dijo que ganaros los presidentes y claro que ganaron 

muchos presidentes pero allá en Tecamachalco no ganó, perdió la fuerza política". 

Fue la noche del sábado pasado cuando Adán Augusto López se reunió con Ignacio Mier Velazco en un 

restaurante de Puebla capital; una vez concluido el encuentro, el secretario de Gobernación federal dijo 

"respaldar" al diputado federal, aunque evitó colocarlo como el candidato de Morena a la gubernatura 

en las elecciones del 2024. 

https://www.milenio.com/politica/elecciones-morena-barbosa-asegura-ignacio-mier-recibio-paliza 

 

 

https://www.milenio.com/politica/elecciones-morena-barbosa-asegura-ignacio-mier-recibio-paliza
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A Mier le dieron una paliza en elecciones de consejeros de 

Morena: Barbosa 

La visita a Puebla que hizo el fin de semana el secretario de Gobernación (Segob) federal, Adán 

Augusto López, por invitación del diputado federal Ignacio Mier Velazco, fue para que éste último 

mejorara su imagen tras la "paliza" que recibió en la elección de consejeros estatales del partido, 

sentenció el gobernador Migue Barbosa Huerta. 

 

https://www.milenio.com/politica/elecciones-morena-barbosa-asegura-ignacio-mier-recibio-paliza 
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Oposición rechaza decreto de AMLO para que Guardia Nacional pase a la Sedena 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador adelantó que emitirá un acuerdo para que la Guardia 

Nacional dependa por completo de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), esto sin esperar a 

que se pueda dar una reforma en el ámbito legislativo lo que generó el rechazo de la oposición que lo 

acusó de intentar de “militarizar” el país. 

A través de su cuenta de Twitter, Jesús Zambrano, presidente nacional del PRD, llamó “militarista sin 

escrúpulos” al presidente López Obrador. Agregó que “huele a golpe de estado y es un vil atraco a la 

propia Constitución. Así podría decidir que puede reelegirse en el 2024”.  

Por su parte, el coordinador de Movimiento Ciudadano en el Senado, Clemente Castañeda, apuntó que 

el decreto que anunció AMLO es un síntoma de “desesperación” ante el fracaso de su estrategia de 

seguridad. Además, de que es una “amenaza al orden constitucional, y de eso a un autogolpe de 

Estado hay solo un paso”. 

“No hay manera de enfrentar una crisis de seguridad como la que vivimos quebrantando el orden 

constitucional. El Presidente tiene la obligación legal de dar seguridad. La decisión que acaba de 

anunciar es un síntoma de desesperación ante el fracaso de su estrategia”, expresó en su cuenta de 

Twitter. 

 Jorge Romero, coordinador del PAN en la Cámara de Diputados, recordó que la Guardia Nacional tiene 

carácter civil y adelantó que la coalición Va por México votará en contra de la reforma que propone. 

“El presidente cree que con decretazos puede manejar este país, olvida que la Guardia Nacional tiene 

un carácter constitucional de origen civil, y así se quedará puesto que #VaXMéxico no dará un solo 

voto para lo contrario. El Ejército debe defender nuestra soberanía nacional, no ejercer las funciones 

de policía”, expresó vía Twitter. 

El líder del PRD en San Lázaro, Luis Espinosa Cházaro, advirtió que la pretensión de AMLO equivale a 

“pisotear la Constitución”. "El presidente anuncia que buscará incorporar la Guardia Nacional a la 

SEDENA, vía un decreto. Gobernar a base de decretazos es pisotear la Constitución; tan grave es la 

forma, como el fondo, es decir, la militarización del país", puntualizó en sus redes. 

https://politico.mx/oposicion-rechaza-decreto-de-amlo-para-que-guardia-nacional-pase-a-la-sedena 

 

https://politico.mx/oposicion-rechaza-decreto-de-amlo-para-que-guardia-nacional-pase-a-la-sedena
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FGJ halla al menos 10 empresas 'fantasma' vinculadas a 'cártel inmobiliario' 

 

 La Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México ha detectado al menos 10 empresas “fantasma”, 

como parte de la investigación que lleva respecto al denominado “cártel inmobiliario” que involucra a 

ex funcionarios de la alcaldía Benito Juárez.  

En conferencia de prensa, la mandataria capitalina, Claudia Sheinbaum dijo que estas supuestas 

empresas eran utilizadas para el desvío de recursos públicos. 

Reiteró que la Fiscalía local ha jalado el hilo y lo que encontró fue un nido de corrupción.  

“En este caso por lo que nos ha informado la fiscalía en el gabinete son alrededor de 10 o más empresas 

fantasma que están involucradas en la supuesta construcción o otras empresas que están vinculadas con 

el cartel inmobiliario, es decir, la fiscalía lo que ha hecho es… encontró un hilo y ha empezado a jalar y 

viene la madeja de un nido de corrupción”, declaró. 

Asimismo, Sheinbaum cuestionó que el diputado federal Jorge Romero Herrera haya dicho que 

desconocía que Luis Vizcaíno Carmona, exdirector de Jurídico y de Gobierno en las administraciones 

panistas obtenía departamentos a cambio de autorizaciones de construcción o de permitir violaciones 

al uso de suelo. 

https://mvsnoticias.com/nacional/cdmx/2022/8/8/fgj-halla-al-menos-10-empresas-fantasma-

vinculadas-cartel-inmobiliario-561536.html 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/cdmx/2022/8/8/fgj-halla-al-menos-10-empresas-fantasma-vinculadas-cartel-inmobiliario-561536.html
https://mvsnoticias.com/nacional/cdmx/2022/8/8/fgj-halla-al-menos-10-empresas-fantasma-vinculadas-cartel-inmobiliario-561536.html
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Morena CDMX entrega pruebas del Cártel Inmobiliario de la Benito Juárez a la UIF 

 

El dirigente de Morena en la Ciudad de México, Tomás Pliego, entregó este lunes a la Unidad de 

Inteligencia Financiera (UIF) de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público,  "pruebas contundentes" 

relacionadas con el denominado Cártel Inmobiliario de la alcaldía Benito Juárez.  

En un comunicado de prensa, el morenista señaló que "el núcleo duro" de este Cártel, está integrado 

por el coordinador del PAN en la Cámara de Diputados, Jorge Romero, el coordinador de la bancada de 

ese partido en el Congreso capitalino, Christian Von Roehrich y otros funcionarios de la administración 

de la alcaldía. 

Tomás Pliego explicó que la documentación que entregó a la UIF, se originó de páginas de internet 

oficiales, así como información solicitada a través de la Ley de Acceso a la Información.  

"Lo que le da mucho mayor peso y fuerza, ya que no se trata de acusaciones anónimas ni filtración de 

datos o notas periodísticas", afirmó.  

De acuerdo con la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJ-CDMX), al menos 40 inmuebles 

forman parte del modus operandi del Cártel Inmobiliario, por el que la semana pasada fue vinculado a 

proceso Luis Vizcaíno Carmona, exdirector Jurídico y de Gobierno de la alcaldía y se busca a Nicias René 

Aridjis, quien fuera Director de Obras y Desarrollo Urbano de la demarcación. 

https://www.razon.com.mx/ciudad/morena-cdmx-entrega-pruebas-cartel-inmobiliario-benito-juarez-

uif-493638 

 

https://www.razon.com.mx/ciudad/morena-cdmx-entrega-pruebas-cartel-inmobiliario-benito-juarez-uif-493638
https://www.razon.com.mx/ciudad/morena-cdmx-entrega-pruebas-cartel-inmobiliario-benito-juarez-uif-493638
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Entrevista / Luis Espinosa Cházaro (Coordinador de 

Diputados - PRD) 
“Los foros que había organizado Morena y sus aliados no invitaba a los protagonistas de la vida 

democrática de este país, no estaba invitado el INE, los consejeros del INE, los consejeros locales, los 

órganos locales, los Oples y por lo tanto, para que haya una discusión informada, una información 

completa, es que decidimos desde la coalición Va por México, llevar a cabo foros en los que estén 

invitados todos los actores que participan en la vida democrática de este país; iniciamos el viernes con 

mucho éxito, vamos a darle voz aquellos que quieran decir algo respecto a la reforma y ver si podemos 

construir una reforma que le haga bien a México”. 
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Inconstitucional El Anuncio De AMLO Sobre Decreto Para 

Pasar Guardia Nacional A Fuerzas Armadas. Será 

Combatido Ante La SCJN: Cházaro 

Luego de considerar “de alarma”, la actitud asumida por el Presidente Andrés Manuel López Obrador 

quien hoy anunció que emitirá un “Acuerdo” para pasar la Guardia Nacional a la Secretaría de la 

Defensa Nacional y “consolidar su estrategia y resolver el problema de inseguridad”, el coordinador del 

Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la Cámara de Diputados, Luis E. 

Cházaro, advirtió que la medida es inconstitucional y será combatida ante las instancias judiciales. 

 

https://hojaderutadigital.mx/inconstitucional-el-anuncio-de-amlo-sobre-decreto-para-pasar-guardia-nacional-a-fuerzas-armadas-

sera-combatido-ante-la-scjn-chazaro/ 

 

 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/inconstitucional-el-anuncio-de-amlo-sobre-decreto-para-pasar-guardia-nacional-a-fuerzas-armadas-sera-combatido-ante-la-scjn-chazaro/
https://hojaderutadigital.mx/inconstitucional-el-anuncio-de-amlo-sobre-decreto-para-pasar-guardia-nacional-a-fuerzas-armadas-sera-combatido-ante-la-scjn-chazaro/
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Anuncia Oposición impugnaciones contra decretazo de GN 

Coordinadores parlamentarios en la Cámara de Diputados anunciaron que utilizarán todos los medios 

jurídicos y políticos a su alcance para combatir el decreto anunciado por el Presidente Andrés Manuel 

López Obrador para que la Guardia Nacional pase a manos del Ejército.  El líder parlamentario del PRD, 

Luis Espinosa Cházaro, se dijo alarmado por la actitud del Mandatario federal, a quien acusó de 

violentar el principio de autonomía de poderes y a la Constitución, la cual establece que la Guardia Civil 

es una institución de carácter civil. 

 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/anuncia-oposicion-

impugnaciones-contra-decretazo-de-gn/ar2450021?v=2 

 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/anuncia-oposicion-impugnaciones-contra-decretazo-de-gn/ar2450021?v=2
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/anuncia-oposicion-impugnaciones-contra-decretazo-de-gn/ar2450021?v=2


82PP- 846

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

09/08/2022 PP-4 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 



82PP- 846

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

09/08/2022 PP-4 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 



82PP- 846

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

09/08/2022 PP-4 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 



82PP- 846

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

09/08/2022 PP-4 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 

 

09/08/2022 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



82PP- 846

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

09/08/2022 6 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

09/08/2022 

 

LEGISLATIVO  

 

 

Anuncia Oposición impugnaciones contra decretazo de GN 

Coordinadores parlamentarios en la Cámara de Diputados anunciaron que utilizarán todos los medios 

jurídicos y políticos a su alcance para combatir el decreto anunciado por el Presidente Andrés Manuel 

López Obrador para que la Guardia Nacional pase a manos del Ejército.  El líder parlamentario del PRD, 

Luis Espinosa Cházaro, se dijo alarmado por la actitud del Mandatario federal, a quien acusó de 

violentar el principio de autonomía de poderes y a la Constitución, la cual establece que la Guardia Civil 

es una institución de carácter civil. 

 

https://www.elmanana.com/noticias/nacional/anuncia-oposicion-impugnaciones/5584730 
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Rechaza oposición en San Lázaro anuncio de AMLO sobre Guardia Nacional 

 

En la Cámara de Diputados, el bloque de oposición y la fracción del Movimiento Ciudadano (MC) 

rechazaron el anuncio del Presidente de la República, de emitir un nuevo decreto, para saltar al Congreso 

de la Unión e integrar a la Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa (SEDENA).  

Lo anterior, si la mayoría en el Legislativo rechaza la iniciativa de reforma constitucional que perfila ese 

cambio y desde hace meses, el Primer Mandatario anunció que enviaría. 

Si bien no sorprende la determinación del Ejecutivo de ignorar al Congreso de la Unión y violar la 

Constitución, advirtió el vicecoordinador panista Jorge Triana, es un peligroso signo de su 

“autoritarismo” e “ignorancia”. 

“Es un violador consuetudinario de la ley, pero se dibuja una vez más como lo que es, un Presidente tan 

ignorante como autoritario. Nos preocupa mucho en dos sentidos, primero, está invadiendo funciones 

exclusivas del Legislativo, que marca la propia Constitución, solamente nosotros podemos reformar la 

Constitución o modificar leyes en materia de seguridad”, argumentó. 

Aún más grave, dijo, violenta el artículo 21 de la Carta Magna que establece que la Guardia Nacional será 

de carácter civil y estará adscrita a la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, y no tendrá un 

mando militar. 

"Adelanta el mandatario federal que alistará un decreto en la materia, porque sabe que la bancada del 

Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) y sus aliados no tienen los votos suficientes para pasar 

reformas electorales", recalcó Triana Tena.  

El coordinador parlamentario del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Luis Cházaro subrayó que 

la norma constitucional dice claramente que la Guardia Nacional es de carácter civil y el “decretazo” 

anunciado, viola toda forma legal y parlamentaria. 

“Por supuesto que lo vamos a combatir en las instancias judiciales como lo hemos hecho anteriormente 

y nos ha dado la Corte la razón y esta no será la excepción, pero el simple hecho de que lo intente, de 

que lo planteé, es alarmante para los legisladores”, remarcó. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/8/8/rechaza-oposicion-en-san-anuncio-de-amlo-sobre-

guardia-nacional-561573.html 

 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/8/8/rechaza-oposicion-en-san-anuncio-de-amlo-sobre-guardia-nacional-561573.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/8/8/rechaza-oposicion-en-san-anuncio-de-amlo-sobre-guardia-nacional-561573.html
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La oposición acusa el uso de instituciones de justicia para 

persecución política 
Lideres parlamentarios del PAN, PRD y del PRI en la Cámara de Diputados acusaron uso político y 

electoral de las instituciones de justicia, para perseguir y amedrentar a la oposición en la Ciudad de 

México y también a nivel nacional. Por su parte el coordinador del PRD, Luis Cházaro, se quejó de que lo 

están presionando y tratando mal. “Estamos viendo claramente el uso de las instituciones de 

procuración de justicia al servicio de una ambición política, las semanas anteriores estuvo el presidente 

nacional del PRI y antes había estado el gobernador de Michoacán, la constante es que no avanzan las 

averiguaciones; nos parece un distractor que lo que buscaría es debilitar a la coalición”.  

https://drive.google.com/file/d/1DhhXjFl9_nue8mI_pojnqz6ZBRXl-46U/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1DhhXjFl9_nue8mI_pojnqz6ZBRXl-46U/view
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Acusan golpe a Constitución con decretazo de GN 

 

Políticos, investigadores y especialistas advirtieron que el "decretazo" anunciado por el Presidente 

Andrés Manuel López Obrador para que la Guardia Nacional pase a manos del Ejército, viola 

flagrantemente la Constitución.  

En redes sociales, tras el anuncio en la conferencia mañanera, recordaron que la Carta Magna establece 

que la Guardia Nacional -creada este sexenio a petición del Ejecutivo- es una institución policial de 

carácter civil que depende de la Secretaría de Seguridad federal. 

El senador Emilio Álvarez Icaza, que se ha opuesto a la "militarización" de distintas actividades y áreas 

de la Administración Pública Federal, subrayó que un acuerdo administrativo no está por encima de la 

Constitución, aun si es emitido por el Presidente. 

"Ni así, presidente. Ni violando la ley, puede pasar la @GN_MEXICO_ a la @SEDENAmx. La #GN fue 

creada por una Reforma Constitucional", enfatizó Álvarez Icaza. 

"Y ello no lo puede violentar un acuerdo administrativo suyo. Como titular del Ejecutivo NO está por 

encima de la Constitución. @gpplural". 

La ex legisladora Martha Tagle, aseguró que a López Obrador no le importa lo que diga la Constitución 

con tal de que la GN forme parte de la Secretaría de la Defensa Nacional. 

"¿Así o más autoritario y militarista @lopezobrador_? No le importa lo que diga la constitución y con un 

decreto pretende hacer la #GuardiaNacional forme parte de la @SEDENAmx", escribió Tagle. 

"Sí, el mismo que en campaña prometió regresarlos a sus cuarteles, es quien más ha militarizado 

México". 

Tagle incluso subió un video del momento en que López Obrador anuncia el "decretazo" y cerró su 

mensaje con el hashtag #MilitarizacionDe4ta. 

El coordinador de MC en San Lázaro, Jorge Álvarez Máynez, sostuvo que, con su decreto, el Presidente 

no sólo se saltará al Legislativo, sino al órgano reformador de la Constitución: Congreso, 17 entidades 

federativas y el Ejecutivo. 

https://www.reforma.com/acusan-golpe-a-constitucion-con-decretazo-de-gn/ar2449874 
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Acusan golpe a Constitución con decretazo de GN 

 

El coordinador de MC en San Lázaro, Jorge Álvarez Máynez, sostuvo que, con su decreto, el Presidente 

no sólo se saltará al Legislativo, sino al órgano reformador de la Constitución: Congreso, 17 entidades 

federativas y el Ejecutivo. Si un servidor público es incapaz de defender la Constitución, agregó Álvarez 

Máynez, entonces no tiene nada que hacer en el servicio público. 

 

https://www.elmanana.com/noticias/nacional/golpe-a-constitucion/5584668 
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Oposición acusa que "decretazo" para pasar Guardia Nacional a Sedena es 

inconstitucional 

 

Senadores y diputados de la oposición calificaron de inconstitucional la pretensión del presidente Andrés 

Manuel López Obrador de trasladar el mando de la Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa 

mediante un acuerdo y rechazaron categóricamente la militarización del país.  

En sus cuentas institucionales en redes sociales, el grupo parlamentario del PAN en el Senado de la 

República acusó al Ejecutivo de violar la ley para militarizar al país. 

"El acuerdo que anunció el presidente López Obrador para pasar el control de la Guardia Nacional a la 

Secretaría de la Defensa es inconstitucional. Una vez más violan la ley en su afán de militarizar el país. 

No lo permitiremos", puntualizó. 

Por separado, el vicecoordinador de la bancada panista en la Cámara de Diputados, Jorge Triana, reprobó 

el intento presidencial de "saltarse" al Congreso de la Unión e imponer a "decretazos" la militarización. 

"Saltándose a legislativo, López Obrador pretende formalizar la militarización de su fracasada Guardia 

Nacional. No tiene mayoría en el Congreso para hacerlo a través de una reforma. Pretende imponer a 

decretazos lo que la gente le negó en las urnas: mayoría calificada", señaló el legislador. 

Por conducto de su líder parlamentario, Jorge Álvarez Máynez, la bancada de Movimiento Ciudadano en 

el Palacio de San Lázaro calificó el anuncio presidencial sobre la Guardia Nacional cómo un "golpe 

constitucional". 

"Lo que anunció el presidente es un golpe a la Constitución. No hay espacio para medias tintas frente al 

golpismo constitucional. Si un servidor público es incapaz de defender la constitución, entonces no tiene 

nada que hacer en el servicio público", remarcó en un mensaje en redes sociales. 

Clemente Castañeda, coordinador de la bancada de Movimiento Ciudadano en el Senado, sostuvo que 

no sólo es una amenaza al orden constitucional sino que prepara el camino para lo que definió como un 

"autogolpe de Estado". 

https://www.milenio.com/politica/oposicion-critica-amlo-pasar-gn-sedena 
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Analizan en Parlamento Abierto para la Reforma Electoral proceso de designación de 

consejerías y magistraturas  

 

Este lunes se realizó el foro 8 “Proceso para la designación de consejerías y magistraturas”, del 

Parlamento Abierto para la Reforma Electoral, convocado por la Junta de Coordinación Política 

(Jucopo) de la Cámara de Diputados. 

 

Mantener el órgano electoral como está, porque ha funcionado 

José Woldenberg Karakowsky, ex consejero presidente del entonces Instituto Federal Electoral, afirmó 

que el país requiere un órgano electoral independiente, autónomo, que garantice imparcialidad a 

partidos, candidatos y ciudadanos. “A lo largo de los años México construyó autoridades imparciales, 

transparentes y tenemos elecciones legítimas donde el voto decide quién gobierna y cómo se compone 

el cuerpo legislativo y eso no sucedía hace 30 o 35 años” 

Planteó mantener el órgano electoral como está, porque ha funcionado, hay elecciones transparentes 

y son los cambios en los humores públicos los que deciden. Indicó que una institución electoral que no 

sea autónoma “nos hace regresar décadas en materia política y si algo ha construido México es un 

escenario, una normatividad e instituciones para que la diversidad política se pueda expresar, recrear, 

convivir y competir de manera institucional, y eso no es poco”. 

Consideró que la propuesta del Ejecutivo “es la peor” de los últimos 30 o 40 años porque propondrá a 

20 consejeros, 10 la Cámara de Diputados, 10 el Senado y 20 la Suprema Corte de Justicia y de ahí 
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se elegirán 7 consejeros; “En el extremo de que ganen los 7 del presidente, qué autonomía habrá”, 

cuestionó. 

Añadió que “no hay preocupación legítima; al presidente de la República no le gustan los órganos 

autónomos porque quiere volver a concentrar en la Presidencia los poderes que en los últimos años 

han ido pluralizándose. No le gusta cuando la Corte lo contradice, cuando el Congreso le cambia una 

ley, cuando una organización de la sociedad civil lo critica, cuando el INE actúa de manera autónoma. 

Esa es la preocupación que hay en la propuesta presidencial y eso es lo que a mí me alarma”. 

Expresó que todas las reformas electorales desde 1977 a 2014 han respondido a demandas de las 

oposiciones; “ésta sería la primera que se hace desde la Presidencia a partir de exigencias de la 

presidencia; eso debería llamarnos la atención”. Si va a haber una reforma en esta materia debe ser 

de consenso, porque son las reglas que hacen posible que la diversidad política coexista y compita de 

manera institucional y es muy importante que las reglas sean aprobadas por todos. 

Menor intervención en las autoridades electorales 

La consejera electoral del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), Carolina del Ángel Cruz, 

dijo que “hace mucho ruido que se considere elegir a los árbitros electorales a partir de un proceso 

electoral. No encuentra mucha lógica porque es un órgano constitucional autónomo que apoya al 

equilibrio entre los poderes. Es de suma importancia mantener la autonomía y evitar que alguno de los 

tres poderes pueda sentirse tentado a intervenir en la autoridad electoral”.  

Señaló que es un despropósito ver a las autoridades electorales haciendo campañas; tal situación, 

abonaría a quitarles lo ciudadano, cuando la tendencia tendría que orientarse a la menor intervención 

de los órganos de poder.  

“No sé por qué hasta ahora no se ha involucrado más a la sociedad civil organizada y a la academia 

en este proceso de selección de candidaturas, en donde, primero, hay que demostrar conocimientos 

técnicos en la materia y después buscar un procedimiento viable para la ciudadanía, que genere 

certeza y confiabilidad de que el árbitro electoral va a ser imparcial y que realice elecciones 

profesionales. Las autoridades electorales llevamos años profesionalizándonos y hay un servicio civil 

de carrera electoral”, afirmó.   

Mencionó que es preocupante que se discuta si la autoridad electoral debe ser autónoma; hoy están 

las condiciones para generar autoridades independientes y alejadas de cualquier poder. Debe haber 

mayor vigilancia en el proceso de la designación a través de los observadores electorales. No deben 

desaparecer los Organismos Públicos Locales Electorales (Oples), subrayó. 
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La propuesta del Ejecutivo sobre la designación de las y los consejeros, es desproporcionada y no es 

viable que pase algo de esa naturaleza. La autoridad electoral desde que se creó, como ciudadana, ha 

generado elecciones con piso parejo. La designación de las magistraturas electorales se debe analizar 

“para que no les cobren el favor, ya que la mayoría lleva un proceso judicial enorme”. 

Despolitizar nombramiento de consejeras y consejeros 

José Antonio Carrera Barroso, especialista en sistemas electorales y asesor del Consejo General del 

Instituto Nacional Electoral (INE), indicó que este tema, pase o no la reforma, se debe analizar, ya que 

se debe ir nutriendo de autonomía no solo del ejercicio partidista sino de todos los factores reales de 

poder que hay en torno a la designación de consejeras y consejeros electorales no solo del INE, sino 

de los Oples. 

Mencionó que el sistema electoral debe ser autónomo; tiene que haber incertidumbre de quién será 

nombrado, pues en los procesos locales y nacionales, en algunas ocasiones, ya se sabe quiénes 

podrían ser elegidos; una consejera o un consejero electoral deben ser autónomos a todas las fuerzas, 

personas, empresas y partidos políticos.  

Llamó a despartidizar y despolitizar el nombramiento de consejeras y consejeros. El problema de ello, 

abundó, es que si se lleva al terrero ciudadano no despolitizas sino se traslada de un ambiente político 

legítimo, como es la Cámara de Diputados, a uno ciudadano donde no hay control, existe compra y 

coacción de votos, es decir sigue siendo politizar.  

Pidió conciliar expertise con la preocupación legítima y elementos de que no haya cuotas ni cuates; 

blindar las designaciones de consejeras o consejeros, es decir que no haya posibilidad de que desde 

antes se pueda nombrar. Pugnó por un sistema de selección alternativo y con mejores controles. El 

acuerdo político debería ser al momento de integrarse las quintetas y que sea el azar el que defina y 

en términos de paridad de género, y que venga acompañado de transparencia. 

Necesario, “piso” parejo para elección de autoridades electorales 

La defensora de derechos humanos, Marcia Itzel Checa Gutiérrez, coordinadora general del 

Observatorio de Designaciones Públicas, explicó que el proceso para la elección de consejeros del INE 

está especificado con controles y Consejo Técnico de Evaluación con que se pueden tomar para otros 

procesos, pero para el caso de las y los magistrados electorales carece de controles y da pauta a la 

discrecionalidad de quien propone la terna y el proceso.  
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“Esa heterogeneidad no se justifica, debe haber un piso parejo para que las decisiones cumplan los 

estándares”, consideró. 

Destacó que las autoridades electorales dan certeza a la contienda, permiten saber que el ejercicio 

democrático tendrá legitimidad, construir confianza y garantizar la pluralidad. Añadió que una buena 

designación puede garantizar mejores perfiles y dotarles de legitimidad. 

Agregó que los marcos legales, las acciones, procesos o decisiones de quienes asumirán altas 

decisiones públicas son de las más importantes de la vida democrática del país, porque afectarán la 

vida cotidiana y pueden mermar o ampliar el ejercicio de los derechos. Las instituciones deben dar los 

resultados que busca la ciudadanía y entre mejores reglas, procesos más normados y el principio de 

estándares que se puedan seguir en estos procesos, construiremos confianza ciudadana y damos 

fuerza a las decisiones. 

 

--ooOoo-- 
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Boletín No.2289 

 

Presupuestos procesales y acceso a la justicia, tema del tercer foro del Grupo de Trabajo de 

Justicia Cotidiana  

 

• Participaron jueces, magistrados, académicos y representantes de la barra de abogados 

 

El Grupo de Trabajo de Justicia Cotidiana, llevó a cabo su tercer foro “Hacia la construcción del Código 

Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares. Retos y Análisis”, en Chetumal, Quintana Roo, con el 

tema presupuestos procesales y acceso a la justicia: acciones y excepciones; supletoriedad, en el que 

participaron jueces, magistrados, académicos y representantes de la barra de abogados. 

 

La diputada Aleida Alavez Ruiz, coordinadora del Grupo, dijo que cada foro busca colocar un tema 

central que contiene el proyecto del Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares, con la 

finalidad de dar secuencia lógica y sistemática a su análisis. 

Expresó que, de acuerdo con la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), “la supletoriedad del 

Código Federal de Procedimientos Civiles se produce exclusivamente cuando la ley específica 

contempla la institución, pero no se señalan algunas o todas las reglas de su aplicación”, de ahí la 

importancia de analizar estos temas y, con ello, eliminar discrepancias que afecten el adecuado 

desarrollo de la vida en sociedad. 
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Comentó que uno de los aspectos de la resolución de la SCJN que obliga al Congreso de la Unión a 

eliminar la omisión legislativa del Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares también 

busca que se armonice el marco jurídico con la legislación mercantil y otras tantas normas que se 

vinculan a esta ley adjetiva. 

El Código debe respetar derechos humanos y hacer justicia 

El diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez (PRI), presidente de la Junta de Coordinación Política, dijo 

que en el Senado hay una iniciativa que está sirviendo de base para estos trabajos y que salió de muy 

buena fe de la Comisión Nacional de Tribunales Superiores de Justicia de los Estados Unidos 

Mexicanos (Conatrib) de los magistrados y jueces, y sobre ella se está nutriendo con la opinión de 

todas y todos. 

Señaló que espera que con las particularidades buenas que tienen muchas entidades se puedan sumar 

y tengamos un Código con las siguientes características: la primera, que sea de consenso; la segunda, 

con horizonte de tiempo, es decir que no se tenga muy pronto que hacer modificaciones.  

La tercera es que sea un Código de avanzada que respete las singularidades de todas y todos; la 

cuarta, que genere justicia rápidamente y, la quinta es que respete los derechos humanos de las y los 

mexicanos y propicie mejores condiciones de justicia en nuestra nación.   

Los juzgadores deben velar por los derechos humanos 

La diputada del PRD, Elizabeth Pérez Valdez, destacó la importancia de que se detonen las 

herramientas adecuadas para que la labor de las y los juzgadores se ejecute bajo los más altos 

estándares de los derechos humanos. 

Enfatizó que el nuevo sistema debe homologar figuras procesales, revaluar y revisar los tiempos de los 

mismos, la implementación de la justicia digital para que esta llegue a todos aquellos que la necesitan. 

Aseguró que su fracción parlamentaria harán suyas las dudas y observaciones que se presenten en 

estos foros. 

Se deben aplicar derechos humanos y la perspectiva de género 

Virginia Leticia Lizama Centurión, magistrada presidenta del Tribunal Superior de Justicia y del Consejo 

de la Judicatura del Estado de Campeche, celebró que exista una coincidencia en este tema, y que en 

concordancia y juntando los esfuerzos tanto del Senado, de las y los diputados, poderes judiciales y 
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de lo que se aporte, se pueda lograr un buen instrumento que efectivamente aplique los derechos 

humanos y la perspectiva de género e infancia. 

Dijo que cuando se habla de la prevención del delito en diferentes aristas, no se ocupan del área 

familiar. “Con qué cara le vamos a exigir a una persona que está recluida, pues si nos ocupamos de 

ver su historia familiar, seguramente se va a encontrar falta de atención, cuidado y omisión; por ello, la 

legislación está lista y tenemos 5 años esperando que se implemente este proyecto”.   

Simplificar requisitos para la procedencia de la acción  

Raúl Pérez Johnston, representante del Instituto Mexicano por el Estado de Derecho A.C., indicó que 

el Código debe considerar la simplificación de requisitos para la procedencia de la acción, que permitan 

la resolución y reparación integral de los derechos violados, con el objeto de asegurar una tutela judicial 

efectiva. Además, revisar los presupuestos procesales para la interposición y resolución no sólo de las 

acciones que inician el procedimiento, sino todo su proceso. 

Roger Celerino Nanguyasmu Vicente, abogado y diputado suplente, comentó que con este Código se 

trata de homologar en toda la República la forma de procurar y administrar justicia en materia civil y 

familiar. “Hay muchas cosas en el Código que se tienen que enriquecer y estos foros ayudarán para 

que se tenga una ley más aplicable”.   

Martha Medina Lozano, de la Asociación Mujeres Transformando México AC, dijo que se debe legislar 

con una visión científica, política y analítica que propicie igualdad, justicia, elimine las inequidades, 

desequilibrios y logre armonizar una legislación que pueda analizar con perspectiva de género los 

desequilibrios, las discriminaciones y violencias que sufren las mujeres.    

Por su parte, Leticia Pérez López, jueza en el Juzgado Segundo de lo Familiar del Tribunal Superior 

de Justicia de Chiapas, afirmó que el Código debe cambiar la visión de que solo se llenen expedientes 

y se tengan archivos, por uno que se base en los presupuestos procesales, lo cual contribuiría a realizar 

un examen previo y llevar a juicio lo que se tiene que resolver, a fin de cumplir con la anhelada justicia 

establecida en el artículo 17 constitucional y 25 de la Convención Americana de los Derechos 

Humanos. 

Conclusiones 

Al dar a conocer las conclusiones, la diputada Aleida Alavez Ruiz dijo que los especialistas y demás 

involucrados en la impartición de justicia, expresaron la necesidad de invertir en los tribunales, sobre 

todo los de carácter familiar, para propiciar mejores condiciones de justicia. 
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Asimismo, que de forma complementaria a la expedición de este Código se adecue todo tipo de 

legislación, a fin de que sea congruente todo el sistema de presupuesto procesal que incluya los medios 

de defensa tanto en el juicio como fuera de éste y la eventual reparación de los derechos involucrados 

en cada proceso. 

De igual manera, agregó, se propuso acercar la justicia cotidiana a las mujeres, por lo que la violencia 

y la perspectiva de género se debe analizar con detalle, mejorar la efectividad de las medidas 

precautorias o de protección en los casos de violencia familiar. Además, que la crianza compartida sea 

obligatoria para ambos progenitores. 

 

--ooOoo-- 
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Desde que el presidente Andrés Manuel López Obrador se lo propuso, no quita el dedo del renglón: 

que la secretaría de la Defensa Nacional, asuma atribuciones de la Guardia Nacional y, con ello, que 

esta institución, esté bajo el mando del general Luis Cresencio Sandoval González. 

El Poder Legislativo aprobó iniciativa para crear nueva institución con la cual, el mandatario 

prometió que habría paz y seguridad pública que exigió y reclamó el país, durante su tercera 

campaña por la Presidencia. 

Hay que decirlo, todos los grupos parlamentarios, aprobaron ese proyecto, ante urgencia de que la 

nación cuente con una institución que encare violencia y delincuencia. 

No fue posible ese objetivo: desde que se aprobó la Guardia Nacional en el Congreso de la Unión, y 

en combates a los que se enfrentan sus elementos, junto con las Fuerzas Armadas, los delincuentes, 

los humillan, cuando se topan con ellos; en ocasiones, con armas más modernas, los obligan a virtual 

retiro del campo de batalla. 

Cual documentan videos que la comunicación e información alterna, ofrece en redes sociales de 

este país. 

Flagelos de inseguridad, violencia, delincuencia, como otros que permean entre los mexicanos, tal 

parece que “doblaron” al gobierno de la República, situación que, de plano, hizo desesperar al 

titular del Poder Ejecutivo Federal, quien, ayer, adelantó que, por virtual decreto, alista que Guardia 

Nacional, pase a depender de la Defensa Nacional. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

PROYECTO DE AMLO, MILITARIZAR LA GUARDIA NACIONAL, CONFRONTA A LOS TRES PODERES; 

BLOQUE OPOSITOR, ADVIERTE: ES INCONSTITUCIONAL 
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Desde el primer periodo ordinario de sesiones del primer año de ejercicio en LXV Legislatura, 

esperaban tres reformas, para “cerrar” el sexenio, con políticas públicas en materia eléctrica, 

electoral y de seguridad. 

La primera, sin el carácter de reforma constitucional, se aprobó: Ley Reglamentaria de la Industria 

Eléctrica, la cual, obliga a particulares, a ponerse bajo las órdenes de la Comisión Federal de 

Electricidad y su controversial director, Manuel Bartlett Díaz. 

Iniciativa en materia electoral, la envió a San Lázaro el Presidente, durante última sesión del pasado 

periodo ordinario de sesiones, cual señalamos de manera oportuna; de inmediato, la oposición, 

rechazó  el proyecto. 

Más organizados cual bloque opositor, PAN-PRI-PRD-MC, advirtieron moratoria constitucional, con 

lo cual, proyectos para retirar facultades al Instituto Nacional Electoral y pasar de órgano autónomo 

a depender de manera virtual del gobierno y el otro, que la Guardia Nacional pase a la Defensa 

Nacional, quedarían en ese estatus: proyectos. 

Convencido que el tiempo corre y el sexenio acaba, ayer, el Presidente, provocó a la oposición, al 

declarar que a través de un acuerdo -¡un Decreto, pues!-, dispone que atribuciones de Guardia 

Nacional, las asuma secretaría de la Defensa Nacional. 

Es decir, militarizar seguridad pública en México, cosa que, cuando se intentó en el sexenio de 

Enrique Peña Nieto, los primeros en oponerse, fueron los ex perredistas, hoy, Morena. Uno de ellos, 

lo recordamos en la tribuna senatorial, Manuel Bartlett Díaz, vociferaba ese intento. 

Hoy, la oposición, fundamenta rechazo a lo que alista el Ejecutivo Federal, toda vez que el artículo 

21 de nuestra Ley de leyes, establece carácter civil de la institución con la que Andrés Manuel López 

Obrador, ofreció paz y seguridad pública a los mexicanos, durante su gobierno. 

Párrafo 10, en Ley de leyes de este país, establece: “las instituciones de seguridad pública, 

incluyendo la Guardia Nacional, serán de carácter civil, disciplinado y profesional…”.  

En el Poder Legislativo, no hay reforma constitucional, sin previo consenso entre la oposición y 

Morena; y lo que pretende el Presidente, es violar la Carta Magna. 

Con el decreto que ayer anunció, violenta nuestra Ley de leyes y empuja confrontación entre Los 

Tres Poderes de la República, porque hasta un principiante de la facultad de Derecho de la UNAM, 

UAM, o de cualquier otra institución de educación superior en México, entiende claramente el 

párrafo décimo del artículo 21 en nuestro Código Supremo. 
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Con más razón, un ministro de la Suprema Corte de Justicia, quien tiene obligación -los juristas de 

este país lo denotan cada que pueden-, de memorizar prácticamente, los 136 artículos 

constitucionales. ¡Vamos, pues!, algunos hombres de leyes de la nación, de bagaje, institucionales, 

leales, probos, hasta los Artículos Transitorios, se los memorizan. 

De emitir Andrés Manuel López Obrador el “decreto” de facto, de inmediato, a la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación, llegarán recursos de acción de inconstitucionalidad. 

Es decir, una confrontación de Estado, por una decisión presidencial, de querer militarizar la Guardia 

Nacional, cuando su caracteres civil. ¡Y cómo obligar a los ministros de la Corte, que rechacen el 

asunto!, cuando está claro que es inconstitucional borrar el carácter civil de la Guardia Nacional, 

con un acuerdo que emita el Ejecutivo. 

Además, hay que decirlo, no esperamos que, con la firma del Presidente de la República en el 

Acuerdo que emita, de noche a la mañana, termine violencia, delincuencia, inseguridad pública, en 

la geografía nacional, especialmente, Guerrero, Michoacán, Veracruz, Estado de México, 

Guanajuato, Tamaulipas, BC, Chiapas… 

En posicionamiento, el Movimiento Ciudadano en el Congreso, señala: 

“La decisión presidencial de tratar de modificar la Constitución por vía administrativa, no es 

producto de la ignorancia. En la Presidencia de la República, hay plena conciencia que la reubicación 

administrativa de la Guardia Nacional en la Sedena, requiere de una reforma constitucional. Pero 

pasar por la aduana legislativa, requiere de argumentos y eso es lo que ha faltado desde el inicio de 

eta discusión”. 

“Tanto el Presidente de la República, como los altos mandos militares, saben que ese arreglo 

institucional es frágil, sino es que abiertamente irregular. Saben que avalarlo los ha puesto en riesgo 

administrativo y legal. Y buscan por tanto, cimentarlo, antes de que cambien los equilibrios 

políticos. Y lo más importante, esta propuesta no resuelve el problema de inseguridad que vive el 

país”. 

Desde Zapopan, Jalisco, en el contexto de Gira Nacional de Consulta 2022, para la reforma de 

Estatutos y el Programa de Acción, el dirigente panista, Marko Antonio Cortés Mendoza, puntualizó 

que pasar funciones de la Guardia Nacional a Defensa Nacional, es claramente inconstitucional. 

Criticó que la administración de López Obrador, otorgue a nuestras Fuerzas Armadas, atribuciones 

que no tienen y los expone a la corrupción y generar todo tipo de relaciones perniciosas y peligrosas 



 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

09/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

que ponen en riesgo seguridad del país. En México, ponderó, la Constitución, exige una policía civil, 

no militarizada. 

En San Lázaro, el coordinador del PRI, Rubén Moreira Valdez, puntualizó: 

-“Yo lo que escuche (en la tribuna matinal del Presidente), es que va a presentar una iniciativa al 

Congreso, no especificó qué Cámara, y que si eso no procedería, iba a buscar otro instrumento 

jurídico para lograr eso. Eso fue lo que yo escuché y eso fue lo que dijo”. 

Tras esa connotación de conciliación simulada que el coahuilense denotó al político de Tabasco, dijo 

esperar a que suceda, es decir, que el Ejecutivo Federal, presente la iniciativa, “que la ponderen las 

dirigencias y que luego se decida”. Empero, admitió: 

-“Yo no creo que sea lo mejor un decreto para sostener una institución, pero eso fue lo que se 

expresó”. 

Con matices, recordó: 

-“El caso de nosotros, insisto, para que no se tome por otro lado, nosotros tenemos un mandato de 

moratoria en este momento, pero lo que se dijo es que se iba a mandar una reforma constitucional”. 

El priista adelantó que para el mes de las fiestas patrias, la bancada organizará foros en materia de 

seguridad y el tema económico, el inflacionario, “que flagela este país”. 

Por separado, vicecoordinador de la bancada panista en Cámara de Diputados, Jorge Triana Tena, 

fue puntual: “un decreto presidencial, no puede estar por encima de la Constitución, nuevamente 

Andrés Manuel, vuelve a invadir las facultades del Congreso”. 

Reitera que el artículo 21 en nuestro Código Supremo, establece que la Guardia Nacional tendrá el 

carácter de civil y no militar y, de plano, el legislador de oposición, advirtió: “nos reservamos nuestro 

derecho para presentar cualquier tipo de acción legal”. 

Coincidente, agregó: el Presidente, podrá modificar el Reglamento a contentillo de la manera que 

guste, pero no puede contravenir a la Constitución, “esto, cualquier estudiante de derecho, lo sabe”. 

Con alusión al Presidente y el anuncio que ayer hizo, Triana Tena, advierte: 

“Le vamos a cerrar el paso a cualquier intento por hacer una modificación regresiva, como la que 

está proponiendo y, por eso, en esta desesperación, lo que busca es darle la vuelta al Legislativo”. 
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Otro diputado panista, José Antonio García, criticó el “decretazo” que alista el Presidente, para que 

la Guardia Nacional, dependa de la Sedena. “Sería un acto inconstitucional que busca militarizar al 

país”, señala, y lamenta que el Ejecutivo, busque “saltarse” al Poder Legislativo, no respete la 

Constitución, y busca violentarla nuevamente, en base a “decretazos”.  

Recuerda: artículo 21 de nuestra Carta Magna, establece que la Guardia Nacional, es de carácter 

civil, disciplinado y profesional y está adscrita a la SSPC, “por lo que ningún decreto debe de estar 

por encima de ella”. 

En la Cámara Alta, el representante de Morena, Elí César Cervantes Rojas, afirma que el grupo 

mayor, respalda acciones que busquen reducir inseguridad en el país. Por ello, añade el legislador 

potosino, el anunció que hizo el Presidente, tiene que ver con una propuesta para establecer que la 

Guardia Nacional, dependa completamente de la Secretaría de la Defensa. 

La intención de hacerla por decreto, resalta, es una respuesta a la moratoria constitucional que 

dictaron en la oposición, en la que dicen que no revisarán ninguna de las propuestas que proponga 

el gobierno de México. 

“Parece que la oposición se encuentra en la reacción que les acomode mejor, pues ahora que el 

Presidente busca dar un cambio en la operación para dar mayor certeza a las acciones de seguridad 

y dar respuesta a las exigencias e seguridad en el país, salen con la contradicción de que no se debe 

dar este paso, en argumento que se militariza el país”, replica. 

El senador del PRD, Miguel Ángel Mancera Espinosa, reconoce facultad del artículo 89 al Ejecutivo, 

para expedir decretos que sean necesarios para exacta observancia de leyes, pero hoy, artículo 21 

constitucional, señala que la Guardia Nacional, es una institución de carácter civil, “eso no puede 

cambiar con un decreto, porque está en un artículo constitucional”. 

Controversias entre los Poderes de la Unión, recursos de inconstitucionalidad, señal que envía el 

anuncio del Ejecutivo Federal. 

Es un asunto sencillo, en el que Los Tres Poderes, se confrontan, porque está claro el mandato del 

artículo 21 en Ley de Leyes. 

Ahora sí que, el ministro Arturo Zaldívar tendrá que hacer “política, mucha política”, con sus pares 

en el pleno del máximo Tribunal; el Presidente, lanzó la pelota que se llama militarizar a la Guardia 

Nacional, y confronta al Poder Legislativo, que, se enfrentará al Poder Judicial, para dirimir asunto 

tan sencillo, cual obliga párrafo X en nuestro Código Supremo. 
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¡Cuidado! 

EN EL CHACALEO 

Durante su visita a la tierra del prócer Emiliano Zapata, el senador Ricardo Monreal Ávila, presentó 

proyecto sexenal en materia de Estado de Derecho Social y Democrático. Desde Anenecuilco, 

Morelos, el político de Zacatecas, delineó que para alcanzar esos objetivos en el país, es el absoluto 

respeto a la ley, modernizar y quizás, implementar nuevos instrumentos electorales, acordes a la 

realidad de la República… Ante los hombres que validan tesis zapatista, “la tierra es de quien la 

trabaja”, Monreal, resaltó importancia de las organizaciones sociales, cual interlocutoras de los 

ciudadanos con el gobierno; el respeto e impulso de esas representaciones e incentivar diálogo y 

seguridad de quienes luchan por los derechos ciudadanos… En el marco del 143 aniversario del 

natalicio de Emiliano Zapata, el senador, presentó su proyecto de nación, el cual, plantea diseñar 

mecanismos para saldar deudas de la transición política, como la democratización de la vida interna 

de los partidos políticos. En el documento que publicó en su página oficial, el legislador expone cual 

indispensable, reforzar el respeto por la ley, a la que ciudadanos y autoridades, deben entender que 

es necesaria para mantener la cohesión social. “Un Estado sin seguridad jurídica, está destinado al 

fracaso, porque los inversionistas nacionales y extranjeros, crecerían de incentivos para la creación 

de nuevas empresas y de los empleos correspondientes”, advierte… El aspirante a la candidatura 

presidencial de Morena, insiste en una reforma integral al sistema de impartición u procuración de 

justicia, que permita combate efectivo al crimen, que termina con la impunidad de quienes lo 

cometen y que permita ejercer plenamente el derecho ciudadano a la seguridad pública y al respeto 

de los derechos humanos… ¡Que así sea!...  

  

 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
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IGNACIO MIER PIDE QUE EN FOROS ALTERNOS DE REFORMA ELECTORAL NO HAYA BANALIDADES Y ADÁN 

AUGUSTO LÓPEZ LO APOYA EN SU ASPIRACIÓN DE GOBERNAR PUEBLA  

Luego de que las bancadas de los partidos de oposición anunciaron la organización de foros alternos rumbo a su 

discusión, el coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, conminó a que dichos análisis se 

hagan “bajo la premisa del respeto” al Poder Legislativo. “Insisto, sería una imprudencia hacer uso de las 

instalaciones legislativas para llevar a cabo un evento de carácter político, menos aún cuando todos los grupos 

parlamentarios acordamos un parlamento oficial y que sea éste el único que tenga difusión y propaganda oficial del Canal del 

Congreso. Lo demás lo debemos asumir nosotros con nuestros propios recursos”, expuso el diputado federal por medio de un 

comunicado. Además, subrayó que la reforma se debe analizar tanto en la forma como en el fondo y no quedarse en banalidades. 

En tanto, Adán Augusto López, secretario de Gobernación, estuvo en Puebla y dio un “espaldarazo” a Ignacio Mier Velazco, 

líder de la fracción de Morena en la Cámara de Diputados, al declarar que es “válido” que tenga aspiraciones de continuar su 

carrera política en la entidad. 

MORENA EN EL SENADO DESIGNARÁ AL PROXIMO PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA A 

FINALES DE AGOSTO 

Será a finales de agosto durannte los trabajos de su reunión plenaria cuando los senadores de Morena que 

coordina Ricardo Monreal definan quién será su candidato para presidir la Mesa Directiva. Los que alzan la mano para presidir la 

Mesa Directiva son Alejandro Armenta, uno de los personajes más cercanos al líder de la bancada Ricardo Monreal, y José 

Narro Céspedes, actual vicepresidente de la Mesa Directiva.A pesar de que hasta ahora no hay unanimidad se espera que cuando 

se acerque la fecha los morenistas alcancen un acuerdo paraevitar fisuras. Sin embargo, Damián Zepeda, senador del Partido 

Acción Nacional (PAN), hizo un llamado a los miembros de la oposición en el Senado de la República a que se manifestaran para 

exigir una alternancia en la Mesa Directiva, que es liderada por la bancada de Morena. “Ya es momento de que en el Senado de 

la República exista alternancia en la representatividad de la presidencia de la Mesa Directiva del Senado (…) Nosotros lo que 

quisiéramos es que la oposición, y en este caso la primera fuerza política de oposición, que es el PAN, pudiera postular entre 

nuestros senadoras y senadores a una propuesta que pueda ser apoyada para ser la presidenta o presidente de la Mesa Directiva 

del Senado de la república”. Estaremos atentos. 

GUILLERMO BENITEZ TRABAJA EN BENEFICIO DE MAZATLÁN, ALCANZA CIFRAS RÉCORD EN INVERSIÓN Y TURISMO 

A pesar de los ataques en su contra el que no se deja intimidar es Guillermo Benítez, alacalde de Mazatlán Sinaloa 

pues se mantiene ocupado para mantener buenos resultados en su gobierno. Muestra de ello es que en su informe 

del Plan Económico de su municipio se da cuenta que en el perido de noviembre de 2018 a la fecha se ha logrado 

una atracción de inversión 50 mil 554 millones de pesos y de noviembre de 2021 a agosto del 2022 de 10 mil 510 

millones de pesos. Además se ha impulsado la construcción de hoteles y se otorgan estimulos de promoción fiscal. Mientras que 

en el sector turístico también registra importantes avances tan sólo basta mencionar que la derrama económica de 13 mil 400 
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millones de pesos y se prevé que para este verano la cifra suba un 35 por ciento, es decir unos 3 mil 500 millones de pesos más. 

Enhorabuena. 

RICARDO MONREAL PLANTEA DEMOCRACIA Y PARTICIPACIÓN CIUDADANA COMO PARTE DE SU PLAN DE 

GOBIERNO 

Muy activo en su lucha por alcanzar la candidatura de Morena anda Ricardo Monreal y por eso en Guerrero presentó 

otro de los ejes de su plan de gobierno, ahora enfocado a la democracia y participación ciudadana. En el documento 

el coordinador parlamentario de Morena en el Senado, Ricardo Monreal propone una reforma integral al sistema de 

impartición y procuración de justicia que permita, dijo, combatir efectivamente el crimen, que termine con la impunidad. También 

busca perfeccionar figuras como la consulta popular, la iniciativa popular y la revocación de mandato y de igual manera 

democratizar la vida interna de los partidos políticos. Al mismo tiempo plantea reforzar la profesionalización del servicio público, 

que los estados y municipios impulsen una mayor cualificación de sus funcionarios, y que se desarrolle un esquema de servicio 

público de carrera para mejorar la calidad en la provisión de los servicios y ahorros de largo plazo. Pero, acotó, esto requiere una 

estrecha vinculación con el sector educativo y la formación de cuadros profesionales con identidad con el sector público. 

Finalmente, Monreal reconoce que otro pendiente, asociado a la participación social, es la protección a las y los defensores 

ambientales por lo que se comprometió a trabajar con ellos junto con las organizaciones de la sociedad civili, los sindicatos y los 

empresarios. 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA ALERTA DE AUMENTO EN DELITOS POR CIBERATAQUES 

Siempre activo Miguel Ángel Mancera, coordinador del PRD en el Senado, reveló que en el primer trimestre del 

año se registraron más de 80 mil millones de intentos de ciberataques en México y se estima que en 2025 los 

delitos cibernéticos generarán ganancias por 15 trillones de dólares. Por ello Mancera insistió en la urgencia de atacar estos delitos 

y recordó que el PRD, recordó, planteó una Ley General de Ciberseguridad para conformar un frente homologado a fin de detener 

esta amenaza. 

SENADOR VÍCTOR FUENTES SOLÍS PROMUEVE DESDE LA PERMANENTE ACCIONES PARA GARANTIZAR 

ABASTO DE AGUA EN NUEVO LEÓN   

Desde su trinchera legislativa el senador del PAN Víctor Fuentes está muy pendiente para contribuir a resolver los 

problemas que aquejan a su estado y por eso presentó a la Comisión Permanente un punto de acuerdo que exhorta a las empresas 

productoras y distribuidoras de refrescos y cervezas de Nuevo León a que aumenten su producción de agua para consumo humano 

y garanticen el abasto de esta en los comercios o puntos de venta en la entidad, a efecto de coadyuvar contra la escasez del 

líquido, producto de la sequía extrema que amenaza al estado. Y es que el legislador panista denunció que ante la situación de 

escasez de líquido que enfrenta la entidad, se ha generado un desabasto de agua embotellada para consumo humano en las 

tiendas y puntos de venta. Detalló que, de acuerdo con información del archivo periodístico, las Organizaciones de la Sociedad 

Civil han detectado que los dispensadores de agua en los municipios de Monterrey, Guadalupe, San Nicolás, Apodaca y Juárez 

son donde mayores denuncias se han registrado por parte de la ciudadanía ante el incremento insensible en el precio del agua 

embotellada y en los dispensadores de agua en diversas colonias, el cual va desde un 14 hasta el 67 por ciento. 

“EN EL PAS ESTAMOS A GUSTO CON AUGUSTO”: CUÉN OJEDA 

Tuvimos oportunidad de entrevistar al líder del PAS Héctor Melesio Cuén Ojeda en nuestro espacio radiofónico 

donde en una sola frase resumió su total respaldo al secretario de Gobernación Adán Augusto López como para la 

candidatura presidencial de Morena. “Estamos a gusto con Augusto”, dijo. Dejó en claro que el PAS sigue creciendo 

en su militancia, por lo que cada día son más los que apoyan a Adán Augusto y tiene razón pues sólo basta mencionar 

que recientemente el PAS recibió más de 400 nuevos afiliados en El Rosario (municipio de Sinaloa) que cuenta con poco más de 

30 mil habitantes. Esto sin contar que el PAS tiene más del 50 % de membresías en Sinaloa, debido a que es el único partido que 

trabaja los 365 días del año. Sobre la posible salida de pasistas que son funcionarios del ayuntamiento de Ahome, Cuén Ojeda, 

recordó que hay un convenio firmado en la ciudad de México desde las pasadas elecciones del 2021, en donde se establece que 

“habrá inclusión de ambas fuerzas en la administración pública estatal y municipal, este convenio fue firmado con Mario Delgado, 

líder nacional de Morena y Citlali Hernández, secretaria general de Morena, lo único que están haciendo estas personas que sacan 



 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

09/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

a pasistas de sus puestos es no cumplir con los compromisos que fueron parte de un convenio entre PAS y Morena a nivel nacional, 

hay que respetar los compromisos de las instituciones, pero lo que necesitamos en este momento es avanzar y ver lo que sigue”. 

Rumbo a las alianzas para elecciones en Coahuila y Estado de México, hay una clara confrontación al interior de los partidos 

nacionales como lo es el PRI, en donde no hay acuerdos al momento y eso no abona a la fortaleza de la institución y a la confianza 

de su militancia, puntualizó Cuén Ojeda. 
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Advierten riesgo con reforma electoral de AMLO 

 

Especialistas y ex consejeros electorales advirtieron que la propuesta de reforma impulsada por el 

Presidente Andrés Manuel López Obrador abre la puerta para que los integrantes del Consejo General 

del INE sean personajes propuestos únicamente por el Ejecutivo federal. 

En el Parlamento Abierto sobre la reforma electoral convocado por la Cámara de Diputados, el ex 

presidente del Instituto Federal Electoral -actualmente Instituto Nacional Electoral (INE)-, José 

Woldenberg, aseguró que la propuesta presidencial es la peor que se ha presentado en los últimos 30 o 

40 años. 

Woldenberg explicó que de acuerdo con el proceso de designación de consejeros electorales planteado 

por el Presidente, éste deberá hacer 20 propuestas, al igual que la Suprema Corte de Justicia de la Nación, 

mientras que la Cámara de Diputados y el Senado propondrán a 10 cada una y el resultado será producto 

de una elección general. 

Para el especialista, este mecanismo podría llevar a un escenario en el que los siete consejeros del INE, 

en la actualidad son 11, sean electos únicamente de entre las propuestas del Presidente, dada la 

ascendencia que tiene en todo el País y que su partido es el mayoritario. 

"Es probable que, al final, pudiéramos tener no siete consejeros con diversas fuentes, sino siete con una 

sola fuente", afirmó. 

El ex consejero electoral dijo que si bien la actual fórmula de designación se puede afinar y mejorar, ha 

dado buenos resultados, porque considera diferentes filtros para que los consejeros conozcan de la 

materia y sean autónomos. 

Woldenberg recordó que el procedimiento actual comienza cuando se emite una convocatoria que 

permite a quienes estén interesados inscribirse, después se elige un Comité Técnico cuyos integrantes 

son designados de entre las propuestas de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, 

el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI) 

y la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH). 

https://www.reforma.com/advierten-riesgo-con-reforma-electoral-de-

amlo/ar2449994?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robotgr&amp;

utm_content=@reformanacional 

 

https://www.reforma.com/advierten-riesgo-con-reforma-electoral-de-amlo/ar2449994?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robotgr&amp;utm_content=@reformanacional
https://www.reforma.com/advierten-riesgo-con-reforma-electoral-de-amlo/ar2449994?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robotgr&amp;utm_content=@reformanacional
https://www.reforma.com/advierten-riesgo-con-reforma-electoral-de-amlo/ar2449994?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robotgr&amp;utm_content=@reformanacional
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Iniciativa de reforma electoral propuesta por AMLO, la 

peor en más de 30 años: José Woldenberg 
Durante el foro número 8 del Parlamento Abierto en la Cámara de Diputados sobre la iniciativa de 

reforma electoral, el exconsejero, José Woldenberg, aseguró que es la peor propuesta en materia 

electoral. “Su propuesta, perdón que lo diga así, pero es la peor que he escuchado en todos estos 30, 40 

años, porque se supone que el Presidente de la República va a proponer 20 consejeros; la Cámara de 

Diputados 10, la Cámara de Senadores 10 y la Suprema Corte de Justicia otros 20 y vamos a ir a una 

elección general para elegir siete. Eso quiere decir que estas personas si quieren ganar van a tener que 

llegar a un acuerdo con los partidos políticos”.  

https://drive.google.com/file/d/1b8pswhDRQq7BPE72ldXHDnuc63MFMAkF/view 
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Iniciativa de reforma electoral propuesta por AMLO, la 

peor en más de 30 años: José Woldenberg 
Durante el foro número 8 del Parlamento Abierto en la Cámara de Diputados sobre la iniciativa de 

reforma electoral, el exconsejero, José Woldenberg, aseguró que es la peor propuesta en materia 

electoral. “Su propuesta, perdón que lo diga así, pero es la peor que he escuchado en todos estos 30, 40 

años, porque se supone que el Presidente de la República va a proponer 20 consejeros; la Cámara de 

Diputados 10, la Cámara de Senadores 10 y la Suprema Corte de Justicia otros 20 y vamos a ir a una 

elección general para elegir siete. Eso quiere decir que estas personas si quieren ganar van a tener que 

llegar a un acuerdo con los partidos políticos”. 

https://drive.google.com/file/d/1N6CFxrx81meAmNKc6oYkTu6RNMLbGQFq/view 
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Advierten riesgo con reforma electoral de AMLO 
Especialistas y ex consejeros electorales advirtieron que la propuesta de reforma impulsada por el 
Presidente Andrés Manuel López Obrador abre la puerta para que los integrantes del Consejo General 
del INE sean personajes propuestos únicamente por el Ejecutivo federal. 
En el Parlamento Abierto sobre la reforma electoral convocado por la Cámara de Diputados, el ex 
presidente del Instituto Federal Electoral -actualmente Instituto Nacional Electoral (INE)-, José 
Woldenberg, aseguró que la propuesta presidencial es la peor que se ha presentado en los últimos 30 
o 40 años. 
 
https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/advierten-riesgo-con-reforma-electoral-de-amlo-20220808-1959319.html 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/advierten-riesgo-con-reforma-electoral-de-amlo-20220808-1959319.html


82PP- 846

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

09/08/2022 39 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 



82PP- 846

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

09/08/2022 39 

PERIÓDICO

0 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 

 

09/08/2022 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

29 

 

09/08/2022 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 09/08/2022 LEGISLATIVO 

Entrevista / Ildefonso Guajardo (Diputado-PRI) 

“En caso de perder un probable panel ante Estados Unidos y Canadá, estos países pueden imponer 

aranceles en productos sensibles para México. Las consultas van a suceder y tienen, a partir del 20 de 

julio, 75 días para llegar a un acuerdo y evitar el panel. Pero por los discursos que estoy escuchando lo 

veo muy difícil. De no llegar a un acuerdo y que el gobierno mexicano corrija cómo está aplicando el 

tema eléctrico y de hidrocarburos, iríamos a la formación de un panel, que tendrá seis meses para llegar 

a una resolución”. 

https://drive.google.com/file/d/1OR2S1rP-tKpkzftpZFIyTGg64ylaXKom/view 
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Rechaza oposición decreto para que la Guardia Nacional 

pase a la Sedena 
Diputados de PAN, PRI, PRD y MC, en la Cámara de Diputados, descalificaron el anunció del presidente 

Andrés Manuel López Obrador sobre emitir un decreto para que la Guardia Nacional dependa de la 

Secretaría de la Defensa Nacional. Lo acusaron de pisotear la Constitución a través de decretazos, puesto 

que Morena, no cuenta con los votos suficientes para aprobar una Reforma Constitucional en el 

Congreso de la Unión. 

https://drive.google.com/file/d/1mHRQg43Wn0b8VfBsIBvbC2AonjJEpozz/view 
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Por decreto presidencial, AMLO declarará que la GN pase a 

cargo de la Sedena 

Pese a tener preparada una iniciativa para realizar el cambio, AMLO informó en La Mañanera de este 8 

de agosto, que será un acuerdo presidencial el que declara a la GN como parte de la Sedena. “La 

seguridad que tiene que ver con la Guardia Nacional, completa pasa la Secretaría de la Defensa 

Nacional. Voy a emitir un acuerdo para que la Guardia Nacional dependa de la Defensa”, declaró el 

mandatario federal en su conferencia matutina. 

https://www.debate.com.mx/politica/Por-decreto-presidencial-AMLO-declarara-que-la-GN-pase-a-cargo-de-la-Sedena-20220808-

0054.html 
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'Brinca' AMLO a Congreso: GN a Sedena por decretazo 

El Presidente Andrés Manuel López Obrador brincará aval del Congreso y anunció un acuerdo 
presidencial para pasar por completo las funciones de seguridad de la Guardia Nacional a la Secretaría 
de la Defensa Nacional (Sedena). 
"Ya por acuerdo de la Presidencia pasa la seguridad que tiene que ver con la Guardia Nacional, 
completa ya pasa a la Secretaría de la Defensa. Ya la cuestión operativa está a cargo de la Secretaría de 
la Defensa. 
 
 
 
https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/brinca-amlo-a-congreso-gn-a-sedena-por-decretazo-20220808-1959172.html 
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Sin aval del Congreso, AMLO entregará la Guardia Nacional 

al Ejército 

El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que emitirá un acuerdo durante esta semana 

para reestructurar la Secretaría de Seguridad Pública y Protección Ciudadana (SSPC) y que la Guardia 

Nacional pase a formar parte de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). En este sentido, señaló 

que el acuerdo es una medida preventiva en caso de que el Congreso rechace su propuesta de reforma 

en materia de seguridad. 

https://www.diariodequeretaro.com.mx/mexico/politica/guardia-nacional-estara-bajo-control-del-ejercito-por-decreto-de-amlo-

8707277.html 
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Entrevista / Sayonara Vargas Rodríguez (Diputada – PRI) 

“El resultado de esta reunión (con María Elena Álvarez-Buylla) fue que nos dijo lo mismo. Muchas 

situaciones en el Conacyt son opacas. Le pregunté: ¿cuáles son las cuentas que va entregar después de 

seis años? Me contestó que quitar la corrupción y todos los malos manejos. Cuando tienes una respuesta 

de esta naturaleza, porque en lugar de responder vamos a incrementar los fideicomisos, a aumentar la 

ciencia, a apoyar la investigación o vamos a trabajar, a lo mejor, en una vacuna mexicana contra el covid, 

pero te contesta esto. Es un resultado que no esperábamos”. 

https://drive.google.com/file/d/1NC3-Hebv-Bhr_qs1FfWVxeYQvFwQHkg5/view 
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Emitirá López Obrador acuerdo para que la GN quede a 

cargo de la Sedena 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador emitirá un acuerdo para que la Guardia 

Nacional (GN) esté a cargo de la Secretaría de la Defensa (Sedena), al margen de la reforma 

constitucional que ya envió al Congreso de la Unión. 

 

https://www.elimparcial.com/mexico/Mananera-de-AMLO-Emitira-Lopez-Obrador-acuerdo-para-que-la-GN-quede-a-cargo-de-la-

Sedena--20220808-0028.html 
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'Brinca' AMLO a Congreso: GN a Sedena por decretazo 

El Presidente Andrés Manuel López Obrador brincará aval del Congreso y anunció un acuerdo 
presidencial para pasar por completo las funciones de seguridad de la Guardia Nacional a la Secretaría 
de la Defensa Nacional (Sedena). 
"Ya por acuerdo de la Presidencia pasa la seguridad que tiene que ver con la Guardia Nacional, 
completa ya pasa a la Secretaría de la Defensa. Ya la cuestión operativa está a cargo de la Secretaría de 
la Defensa. 
 
 
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/brinca-amlo-a-congreso-gn-
a-sedena-por-decretazo/ar2449840?idorigen=1 
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https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/brinca-amlo-a-congreso-gn-a-
sedena-por-decretazo/ar2449839?v=8 
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Sin aval del Congreso, AMLO entregará la Guardia Nacional 

al Ejército 

El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que emitirá un acuerdo durante esta semana 

para reestructurar la Secretaría de Seguridad Pública y Protección Ciudadana (SSPC) y que la Guardia 

Nacional pase a formar parte de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). En este sentido, señaló 

que el acuerdo es una medida preventiva en caso de que el Congreso rechace su propuesta de reforma 

en materia de seguridad. 

https://www.elsoldesanluis.com.mx/mexico/politica/guardia-nacional-estara-bajo-control-del-ejercito-por-decreto-de-amlo-

8707277.html 
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Van por eliminación de 20 programas en el Presupuesto 

2023 
A la par de la fase superior de austeridad y pobreza franciscana, proclamada por el presidente López 

Obrador, el Gobierno Federal prevé para 2023 la eliminación de 20 programas presupuestales, entre los 

que destacan los de la calidad en la atención médica, becas Elisa Acuña, apoyo financiero a 

microempresas familiares y el Fondo de Reconstrucción a Entidades Federativas. De acuerdo con la 

estructura programática del Presupuesto de Egresos 2023 emitida por la Secretaría de Hacienda a la 

Cámara de Diputados, la mayor parte de los programas destinados a desaparecer el próximo año, no 

tuvieron ya asignación de recursos durante los últimos ejercicios fiscales y por ello se decidió suspender 

su continuidad. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AK4is%5F0W%5FKVsywM&cid=6C9EE0966FD6F6EB&id=6C9E

E0966FD6F6EB%215552&parId=6C9EE0966FD6F6EB%21111&o=OneUp 
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Diputado del PAN se deslinda de Luis Oswaldo Espinoza Marín, abogado que realizó 

fraudes en Jalisco 

 

El abogado Luis Oswaldo Espinoza Marín, dueño de Asesores Jurídicos Profesionales (AJP), y quien realizó 

fraudes millonarios a través de inversiones inmobiliarias en Jalisco, no se desempeñaba como asesor del 

diputado federal Gustavo Macías Zambrano, aunque este sí llevó a cabo algunas propuestas en materia 

de regulación de donación y procuración de fondos para trasplantes de órganos, no fue asesor con 

sueldo o contrato ni en la Cámara de Diputados ni directamente con Macías Zambrano. 

Así, el Diputado Federal del Partido Acción Nacional (PAN) se deslindó de la versión que se hizo pública  

luego de que el abogado se quitó la vida el pasado sábado tras admitir su responsabilidad en fraudes 

que sobre hipotecó y la omisión de pago a sus clientes entre los que se encuentran figuras de la política 

local. 

Macías Zambrano aclaró que la identificación o "charola" que circula en redes, luego del suicidio de 

Espinoza Marín es falsa y deslindó a la Cámara de Diputados y a su labor legislativa de pagos o contratos 

con el abogado. Además, el legislador se dijo doble víctima de estos fraudes porque además de tener 

parte de sus ingresos con inversiones de la empresa AJP, con la versión que circula de que Luis Oswaldo 

Espinoza era su asesor también se perjudica su imagen. 

Aunque no mencionó el monto con el cual se vio afectado, dijo que estará presentando la denuncia 

correspondiente ante las autoridades -que hasta ahora suman ya al menos 208 denuncias las que se han 

presentado por los afectados-, y añadió que de lo invertido tiene forma de comprobar que fue producto 

de su trabajo en los cargos que ha desempeñado en su trayectoria política. Y aunque comentó que los 

intereses que se aseguraban con estas inversiones, no fue motivo de alerta debido a la trayectoria de al 

menos 30 años que ostentaba el abogado además de que le conocía desde la universidad, cuando fueron 

compañeros en la carrera. 

Este lunes, afectados de la empresa Asesores Jurídicos Profesionales (AJP), se manifestaron en Casa 

Jalisco para solicitar que se investiguen a fondo las actividades y prácticas que realizó su dueño, el 

abogado Luis Oswaldo Espinoza Marín y cuyos montos fraudeados van de distintas cantidades, pero se 

estiman en pérdidas del patrimonio para cientos de familias jaliscienses. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/8/8/diputado-del-pan-se-deslinda-de-luis-oswaldo-

espinoza-marin-abogado-que-realizo-fraudes-en-jalisco-428894.html 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/8/8/diputado-del-pan-se-deslinda-de-luis-oswaldo-espinoza-marin-abogado-que-realizo-fraudes-en-jalisco-428894.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/8/8/diputado-del-pan-se-deslinda-de-luis-oswaldo-espinoza-marin-abogado-que-realizo-fraudes-en-jalisco-428894.html
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Busca Carvajal Hidalgo plan emergente ante crisis de agua 

en Puebla 

 

El diputado federal Alejandro Carvajal Hidalgo alertó a las autoridades de los diferentes niveles de 

gobierno, así como a la iniciativa privada, que de no generar un plan emergente ante la crisis de agua 

que tiene Puebla con la sequía de la Presa de Valsequillo, el 50 por ciento del ciclo agrícola se perdería 

generando un déficit de granos entre ellos de maíz y frijol. 

 

https://efekto10.com/busca-carvajal-hidalgo-plan-emergente-ante-crisis-de-agua-en-puebla/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://efekto10.com/busca-carvajal-hidalgo-plan-emergente-ante-crisis-de-agua-en-puebla/
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Proponen iniciativa para garantizar 20% de las 
candidaturas a grupos de situación de vulnerabilidad 

 
La legisladora Salma Luévano Luna (Morena), presidenta de la Comisión de Diversidad, propuso una 

iniciativa que busca se garantice el 20% de candidaturas a cargos elección popular, así como, en 

nombramientos de cargos por designación a grupos vulnerables. 

 

https://efekto10.com/proponen-iniciativa-para-garantizar-20-de-las-candidaturas-a-grupos-de-situacion-de-vulnerabilidad/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://efekto10.com/proponen-iniciativa-para-garantizar-20-de-las-candidaturas-a-grupos-de-situacion-de-vulnerabilidad/
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Alito Moreno reapareció y lanzó 
advertencia a AMLO por Guardia 

Nacional: “No tiene mayoría” 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El presidente nacional del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), Alejandro Alito Moreno Cárdenas, se lanzó contra los cambios que plantea el 
presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) a la estructura y mando de la Guardia 
Nacional (GN). 

Por medio de su cuenta oficial de Twitter, el exgobernador de Campeche declaró que la GN es una 
institución del Estado mexicano establecida con un mando civil, así como adscrita a la Secretaría 
de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), por lo que sentenció que ningún decreto presidencial 
puede alterar dicha disposición y tachó a la acción como otro distractor. 

Asimismo, puntualizó que la única forma en que pudieran pasar los cambios en dicha materia sería 
que fuera aprobados en la Cámara de Diputados; sin embargo, al igual que en la discusión por la 
reforma eléctrica, refirió que no pasará la modificación debido a que la Cuarta Transformación no 
cuenta con la mayoría necesaria en el Congreso de la Unión. 

Alito Moreno reapareció y lanzó advertencia a AMLO por Guardia Nacional: “No tiene mayoría” - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/02/agonia-para-alito-internautas-se-burlaron-de-alejandro-moreno-tras-aplazarse-el-martes-del-jaguar/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/08/amlo-emitira-un-acuerdo-para-que-la-guardia-nacional-dependa-por-completo-de-la-sedena/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/08/alito-moreno-reaparecio-y-lanzo-advertencia-a-amlo-por-guardia-nacional-no-tiene-mayoria/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Echobox&utm_source=Twitter#Echobox=1659995212
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“No permitiremos que atenten contra el 
orden constitucional”: PRI rechazó que 

Guardia Nacional sea de Sedena 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Después del anuncio del presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) sobre la propuesta para 

que la Guardia Nacional (GN) dependa completamente de la Secretaría de la Defensa Nacional 

(Sedena) el Partido Revolucionario Institucional (PRI) mostró su descontento ante tal postura. 

Tal fue el caso del líder de la bancada del PRI en el Senado de la República, Miguel Ángel Osorio 

Chong, quien a través de su cuenta de Twitter mencionó: “La Constitución establece que 

la #GuardiaNacional es una institución de carácter civil adscrita a la Secretaría de Seguridad Pública, 

por lo que, con el decreto que se pretende emitir, se estarían invadiendo, nuevamente, las facultades 

del Congreso”. 

Sin embargo, no fue el único priista que mostró su postura respecto a la declaración del presidente 

López Obrador. Alejandro Alito Moreno Cárdenas, líder nacional del tricolor, anunció a través de 

Twitter que la Guardia Nacional es una institución concebida bajo un mando civil y ningún decreto 

presidencial puede alterarlo, además señaló este hecho de ser un “distractor”. 

 

“No permitiremos que atenten contra el orden constitucional”: PRI rechazó que Guardia Nacional sea de Sedena - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/03/osorio-chong-contra-alito-el-ex-titular-de-la-segob-de-pena-nieto-arremetio-contra-el-presidente-del-pri/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/03/osorio-chong-contra-alito-el-ex-titular-de-la-segob-de-pena-nieto-arremetio-contra-el-presidente-del-pri/
https://twitter.com/hashtag/GuardiaNacional?src=hashtag_click
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/08/no-permitiremos-que-atenten-contra-el-orden-constitucional-pri-rechazo-que-guardia-nacional-sea-de-sedena/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Echobox&utm_source=Twitter#Echobox=1659992502
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PRI advierte que cambios en GN solo pueden hacerse con reforma constitucional 

 

 

 

 

 

 

 

 

El dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno afirmó que la Guardia Nacional es una institución 

concebida bajo un mando civil y adscrita a la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, por lo que 

“ningún decreto del Presidente puede alterar esta disposición”. 

Al fijar la postura de su partido tras el anuncio del presidente Andrés Manuel López Obrador de que 

publicará un acuerdo para que la Guardia Nacional dependa de la Secretaría de la Defensa Nacional, 

Alejandro Moreno dijo que se trata de “otro distractor” del primer mandatario. 

El líder priista señaló que la única forma de lograr la adscripción de la Guardia Nacional a la Secretaría 

de la Defensa Nacional “sería a través de la mayoría calificada en el Congreso, la cual no tienen”.  

En tanto, el Comité Ejecutivo Nacional PRI destacó que el anuncio del primer mandatario es una muestra 

más de su desprecio a las leyes y a las instituciones, al advertir que acudirán “a las instancias 

correspondientes”, para evitarlo. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/8/8/pri-advierte-que-cambios-en-gn-solo-pueden-hacerse-

con-reforma-constitucional-561580.html 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/8/8/pri-advierte-que-cambios-en-gn-solo-pueden-hacerse-con-reforma-constitucional-561580.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/8/8/pri-advierte-que-cambios-en-gn-solo-pueden-hacerse-con-reforma-constitucional-561580.html
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Elecciones 2023: por qué el Estado de 
México podría marcar un hito en la 

coalición Va por México 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

En 2023 el Estado de México (Edomex) renovará gubernatura, por lo que los partidos políticos y/o 
alianzas iniciaron los procesos para definir a su candidata o candidata que contendrá por la entidad 
más poblada de la república; sin embargo, ante la fortaleza de Movimiento Regeneración 
Nacional (Morena) en lo electoral, Va por México parece que tambalea. 

El Edomex cuenta con una población que ronda los 17 millones de habitantes, por lo cual, 
representa uno de los bastiones más importantes para garantizar los votos que garanticen la 
presidencia en 2024. Ante esto, Morena, el partido de AMLO, ya perfiló a Delfina Gómez, actual 
titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP); no obstante, la coalición Va por México, la 
única que le podría hacer frente al partido guinda, no ha definido su candidatura. 

Los perfiles mejor posicionados del PRI no cuentan con una gran visibilidad ante el electorado. Esto 
porque el tricolor se decantó por Ana Lilia Herrera, diputada federal, o Alejandra del Moral, 
secretaria de Desarrollo Social del Edomex, quienes, en caso de aparecer en la boleta, competían 
contra Delfina Gómez. 

Elecciones 2023: por qué el Estado de México podría marcar un hito en la coalición Va por México - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/08/elecciones-2023-por-que-el-estado-de-mexico-podria-marcar-un-hito-en-la-coalicion-va-por-mexico/
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Exhorta PRD Reactivar Y Asignar 500 Millones De Pesos En 

2023, A “Refugios Para Mujeres Víctimas De Violencia 

Extrema” 

Tras enfatizar que, tan solo en lo que va del año, más de 500 mujeres han sido víctimas de feminicidio 

en México y que oficialmente se reporta un ascenso en los casos de trata de personas y violaciones; el 

Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la Cámara de Diputados, a través de 

la Diputada Laura Lynn Fernández Piña, presentó una Proposición con Punto de Acuerdo por el que se 

exhorta a los titulares de las secretarías de Hacienda y Crédito Público, y de Salud para que se reactive 

y asignen recursos al programa “Refugio para Mujeres Víctimas de Violencia Extrema”, en el marco de 

la elaboración del Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2023. 

 

https://hojaderutadigital.mx/exhorta-prd-reactivar-y-asignar-500-millones-de-pesos-en-2023-a-refugios-para-mujeres-victimas-de-

violencia-extrema/ 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/exhorta-prd-reactivar-y-asignar-500-millones-de-pesos-en-2023-a-refugios-para-mujeres-victimas-de-violencia-extrema/
https://hojaderutadigital.mx/exhorta-prd-reactivar-y-asignar-500-millones-de-pesos-en-2023-a-refugios-para-mujeres-victimas-de-violencia-extrema/
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REGIONAL  

 

Elimina juez dos suspensiones más contra Tren Maya; 

queda 1 

El Juez federal Adrián Novelo eliminó hoy dos de las últimas tres suspensiones que prohibían obras del 
subtramo Cinco Sur del Tren Maya, de Playa del Carmen a Tulum. 
Novelo negó las suspensiones definitivas en los amparos 820 y 821 de 2022, promovidos por residentes 
de Quintana Roo, y por la asociación civil Cenote Republic. 
 
 
https://lucesdelsiglo.com/2022/08/08/elimina-juez-dos-suspensiones-mas-contra-tren-maya-queda-1-local/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://lucesdelsiglo.com/2022/08/08/elimina-juez-dos-suspensiones-mas-contra-tren-maya-queda-1-local/
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Los ´ex´, entrampados: Yárrington y Eugenio, en el limbo 

 

Las detenciones de Tomás Jesús Yárrington Ruvalcaba (1999-2004) y Eugenio Javier Hernández Flores 

(2005-2010) fueron cruciales para destapar las irregularidades que se cometieron durante 12 años en 

la administración pública estatal. Hoy, ambos exgobernadores se encuentran tras las rejas en el limbo 

jurídico, al no tener fecha programada para sus sentencias, y los días transcurren mientras esperan en 

prisión. Uno en México, Eugenio, el otro en Estados Unidos, Tomás. Y ambos en espera de ser 

extraditados. 

https://www.elmanana.com/tamaulipas/cdvictoria/se-encuentran-yarrington-y-eugenio-en-el-limbo-juridico/5584483 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

https://www.elmanana.com/tamaulipas/cdvictoria/se-encuentran-yarrington-y-eugenio-en-el-limbo-juridico/5584483
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Gobernador atiende a defraudados por el empresario Luis 

Osvaldo N 

El Gobernador del Estado, Enrique Alfaro Ramírez, recibió una comisión de las personas que fueron 

defraudadas por Luis Osvaldo N, quien se quitó la vida el sábado cuando iba a ser detenido por agentes 

de la Fiscalía en su casa en el fraccionamiento Virreyes de Zapopan. El mandatario estatal aclaró que el 

problema es entre particulares, pero que ayudarán a los afectados para buscar la forma en que puedan 

recuperar su dinero. 

 

https://www.eloccidental.com.mx/policiaca/gobernador-atiende-a-defraudados-por-el-empresario-luis-osvaldo-n.-8707835.html 

 

 

https://www.eloccidental.com.mx/policiaca/gobernador-atiende-a-defraudados-por-el-empresario-luis-osvaldo-n.-8707835.html
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Sedena estima iniciar rescate de mineros en Sabinas 'a 

mediados de esta semana' 

Conforme al Plan DN-III-E, implementado por la Secretaría de la Defensa Nacional para atender el 

derrumbe en un pozo de carbón en Villa Agujita en el municipio de Sabinas, durante la conferencia 

matutina de Andrés Manuel López Obrador, presidente de México, se indicó que la estimación es 

iniciar el rescate a mediados de esta semana por el pozo 3. 

 

https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2022/sedena-estima-iniciar-rescate-de-mineros-en-sabinas-a-mediados-de-esta-

semana.html 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2022/sedena-estima-iniciar-rescate-de-mineros-en-sabinas-a-mediados-de-esta-semana.html
https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2022/sedena-estima-iniciar-rescate-de-mineros-en-sabinas-a-mediados-de-esta-semana.html
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Enfrentamiento en Uruapan deja cuatro personas muertas 
y dos heridas 

 

En las últimas horas del domingo se registró un enfrentamiento entre civiles armados, quienes además 

incendiaron un vehículo en Uruapan. Como saldo, cuatro personas fallecieron –dos por impacto de 

bala y dos calcinados– al igual que dos resultaron heridas. 

 

https://www.elsoldemorelia.com.mx/policiaca/enfrentamiento-en-uruapan-deja-cuatro-personas-muertas-y-dos-heridas-

8707395.html 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldemorelia.com.mx/policiaca/enfrentamiento-en-uruapan-deja-cuatro-personas-muertas-y-dos-heridas-8707395.html
https://www.elsoldemorelia.com.mx/policiaca/enfrentamiento-en-uruapan-deja-cuatro-personas-muertas-y-dos-heridas-8707395.html
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Desde que el presidente Andrés Manuel López Obrador se lo propuso, no quita el dedo del renglón: 

que la secretaría de la Defensa Nacional, asuma atribuciones de la Guardia Nacional y, con ello, que 

esta institución, esté bajo el mando del general Luis Cresencio Sandoval González. 

El Poder Legislativo aprobó iniciativa para crear nueva institución con la cual, el mandatario 

prometió que habría paz y seguridad pública que exigió y reclamó el país, durante su tercera 

campaña por la Presidencia. 

Hay que decirlo, todos los grupos parlamentarios, aprobaron ese proyecto, ante urgencia de que la 

nación cuente con una institución que encare violencia y delincuencia. 

No fue posible ese objetivo: desde que se aprobó la Guardia Nacional en el Congreso de la Unión, y 

en combates a los que se enfrentan sus elementos, junto con las Fuerzas Armadas, los delincuentes, 

los humillan, cuando se topan con ellos; en ocasiones, con armas más modernas, los obligan a virtual 

retiro del campo de batalla. 

Cual documentan videos que la comunicación e información alterna, ofrece en redes sociales de 

este país. 

Flagelos de inseguridad, violencia, delincuencia, como otros que permean entre los mexicanos, tal 

parece que “doblaron” al gobierno de la República, situación que, de plano, hizo desesperar al 

titular del Poder Ejecutivo Federal, quien, ayer, adelantó que, por virtual decreto, alista que Guardia 

Nacional, pase a depender de la Defensa Nacional. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

PROYECTO DE AMLO, MILITARIZAR LA GUARDIA NACIONAL, CONFRONTA A LOS TRES PODERES; 

BLOQUE OPOSITOR, ADVIERTE: ES INCONSTITUCIONAL 
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Desde el primer periodo ordinario de sesiones del primer año de ejercicio en LXV Legislatura, 

esperaban tres reformas, para “cerrar” el sexenio, con políticas públicas en materia eléctrica, 

electoral y de seguridad. 

La primera, sin el carácter de reforma constitucional, se aprobó: Ley Reglamentaria de la Industria 

Eléctrica, la cual, obliga a particulares, a ponerse bajo las órdenes de la Comisión Federal de 

Electricidad y su controversial director, Manuel Bartlett Díaz. 

Iniciativa en materia electoral, la envió a San Lázaro el Presidente, durante última sesión del pasado 

periodo ordinario de sesiones, cual señalamos de manera oportuna; de inmediato, la oposición, 

rechazó  el proyecto. 

Más organizados cual bloque opositor, PAN-PRI-PRD-MC, advirtieron moratoria constitucional, con 

lo cual, proyectos para retirar facultades al Instituto Nacional Electoral y pasar de órgano autónomo 

a depender de manera virtual del gobierno y el otro, que la Guardia Nacional pase a la Defensa 

Nacional, quedarían en ese estatus: proyectos. 

Convencido que el tiempo corre y el sexenio acaba, ayer, el Presidente, provocó a la oposición, al 

declarar que a través de un acuerdo -¡un Decreto, pues!-, dispone que atribuciones de Guardia 

Nacional, las asuma secretaría de la Defensa Nacional. 

Es decir, militarizar seguridad pública en México, cosa que, cuando se intentó en el sexenio de 

Enrique Peña Nieto, los primeros en oponerse, fueron los ex perredistas, hoy, Morena. Uno de ellos, 

lo recordamos en la tribuna senatorial, Manuel Bartlett Díaz, vociferaba ese intento. 

Hoy, la oposición, fundamenta rechazo a lo que alista el Ejecutivo Federal, toda vez que el artículo 

21 de nuestra Ley de leyes, establece carácter civil de la institución con la que Andrés Manuel López 

Obrador, ofreció paz y seguridad pública a los mexicanos, durante su gobierno. 

Párrafo 10, en Ley de leyes de este país, establece: “las instituciones de seguridad pública, 

incluyendo la Guardia Nacional, serán de carácter civil, disciplinado y profesional…”.  

En el Poder Legislativo, no hay reforma constitucional, sin previo consenso entre la oposición y 

Morena; y lo que pretende el Presidente, es violar la Carta Magna. 

Con el decreto que ayer anunció, violenta nuestra Ley de leyes y empuja confrontación entre Los 

Tres Poderes de la República, porque hasta un principiante de la facultad de Derecho de la UNAM, 

UAM, o de cualquier otra institución de educación superior en México, entiende claramente el 

párrafo décimo del artículo 21 en nuestro Código Supremo. 
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Con más razón, un ministro de la Suprema Corte de Justicia, quien tiene obligación -los juristas de 

este país lo denotan cada que pueden-, de memorizar prácticamente, los 136 artículos 

constitucionales. ¡Vamos, pues!, algunos hombres de leyes de la nación, de bagaje, institucionales, 

leales, probos, hasta los Artículos Transitorios, se los memorizan. 

De emitir Andrés Manuel López Obrador el “decreto” de facto, de inmediato, a la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación, llegarán recursos de acción de inconstitucionalidad. 

Es decir, una confrontación de Estado, por una decisión presidencial, de querer militarizar la Guardia 

Nacional, cuando su caracteres civil. ¡Y cómo obligar a los ministros de la Corte, que rechacen el 

asunto!, cuando está claro que es inconstitucional borrar el carácter civil de la Guardia Nacional, 

con un acuerdo que emita el Ejecutivo. 

Además, hay que decirlo, no esperamos que, con la firma del Presidente de la República en el 

Acuerdo que emita, de noche a la mañana, termine violencia, delincuencia, inseguridad pública, en 

la geografía nacional, especialmente, Guerrero, Michoacán, Veracruz, Estado de México, 

Guanajuato, Tamaulipas, BC, Chiapas… 

En posicionamiento, el Movimiento Ciudadano en el Congreso, señala: 

“La decisión presidencial de tratar de modificar la Constitución por vía administrativa, no es 

producto de la ignorancia. En la Presidencia de la República, hay plena conciencia que la reubicación 

administrativa de la Guardia Nacional en la Sedena, requiere de una reforma constitucional. Pero 

pasar por la aduana legislativa, requiere de argumentos y eso es lo que ha faltado desde el inicio de 

eta discusión”. 

“Tanto el Presidente de la República, como los altos mandos militares, saben que ese arreglo 

institucional es frágil, sino es que abiertamente irregular. Saben que avalarlo los ha puesto en riesgo 

administrativo y legal. Y buscan por tanto, cimentarlo, antes de que cambien los equilibrios 

políticos. Y lo más importante, esta propuesta no resuelve el problema de inseguridad que vive el 

país”. 

Desde Zapopan, Jalisco, en el contexto de Gira Nacional de Consulta 2022, para la reforma de 

Estatutos y el Programa de Acción, el dirigente panista, Marko Antonio Cortés Mendoza, puntualizó 

que pasar funciones de la Guardia Nacional a Defensa Nacional, es claramente inconstitucional. 

Criticó que la administración de López Obrador, otorgue a nuestras Fuerzas Armadas, atribuciones 

que no tienen y los expone a la corrupción y generar todo tipo de relaciones perniciosas y peligrosas 
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que ponen en riesgo seguridad del país. En México, ponderó, la Constitución, exige una policía civil, 

no militarizada. 

En San Lázaro, el coordinador del PRI, Rubén Moreira Valdez, puntualizó: 

-“Yo lo que escuche (en la tribuna matinal del Presidente), es que va a presentar una iniciativa al 

Congreso, no especificó qué Cámara, y que si eso no procedería, iba a buscar otro instrumento 

jurídico para lograr eso. Eso fue lo que yo escuché y eso fue lo que dijo”. 

Tras esa connotación de conciliación simulada que el coahuilense denotó al político de Tabasco, dijo 

esperar a que suceda, es decir, que el Ejecutivo Federal, presente la iniciativa, “que la ponderen las 

dirigencias y que luego se decida”. Empero, admitió: 

-“Yo no creo que sea lo mejor un decreto para sostener una institución, pero eso fue lo que se 

expresó”. 

Con matices, recordó: 

-“El caso de nosotros, insisto, para que no se tome por otro lado, nosotros tenemos un mandato de 

moratoria en este momento, pero lo que se dijo es que se iba a mandar una reforma constitucional”. 

El priista adelantó que para el mes de las fiestas patrias, la bancada organizará foros en materia de 

seguridad y el tema económico, el inflacionario, “que flagela este país”. 

Por separado, vicecoordinador de la bancada panista en Cámara de Diputados, Jorge Triana Tena, 

fue puntual: “un decreto presidencial, no puede estar por encima de la Constitución, nuevamente 

Andrés Manuel, vuelve a invadir las facultades del Congreso”. 

Reitera que el artículo 21 en nuestro Código Supremo, establece que la Guardia Nacional tendrá el 

carácter de civil y no militar y, de plano, el legislador de oposición, advirtió: “nos reservamos nuestro 

derecho para presentar cualquier tipo de acción legal”. 

Coincidente, agregó: el Presidente, podrá modificar el Reglamento a contentillo de la manera que 

guste, pero no puede contravenir a la Constitución, “esto, cualquier estudiante de derecho, lo sabe”. 

Con alusión al Presidente y el anuncio que ayer hizo, Triana Tena, advierte: 

“Le vamos a cerrar el paso a cualquier intento por hacer una modificación regresiva, como la que 

está proponiendo y, por eso, en esta desesperación, lo que busca es darle la vuelta al Legislativo”. 
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Otro diputado panista, José Antonio García, criticó el “decretazo” que alista el Presidente, para que 

la Guardia Nacional, dependa de la Sedena. “Sería un acto inconstitucional que busca militarizar al 

país”, señala, y lamenta que el Ejecutivo, busque “saltarse” al Poder Legislativo, no respete la 

Constitución, y busca violentarla nuevamente, en base a “decretazos”.  

Recuerda: artículo 21 de nuestra Carta Magna, establece que la Guardia Nacional, es de carácter 

civil, disciplinado y profesional y está adscrita a la SSPC, “por lo que ningún decreto debe de estar 

por encima de ella”. 

En la Cámara Alta, el representante de Morena, Elí César Cervantes Rojas, afirma que el grupo 

mayor, respalda acciones que busquen reducir inseguridad en el país. Por ello, añade el legislador 

potosino, el anunció que hizo el Presidente, tiene que ver con una propuesta para establecer que la 

Guardia Nacional, dependa completamente de la Secretaría de la Defensa. 

La intención de hacerla por decreto, resalta, es una respuesta a la moratoria constitucional que 

dictaron en la oposición, en la que dicen que no revisarán ninguna de las propuestas que proponga 

el gobierno de México. 

“Parece que la oposición se encuentra en la reacción que les acomode mejor, pues ahora que el 

Presidente busca dar un cambio en la operación para dar mayor certeza a las acciones de seguridad 

y dar respuesta a las exigencias e seguridad en el país, salen con la contradicción de que no se debe 

dar este paso, en argumento que se militariza el país”, replica. 

El senador del PRD, Miguel Ángel Mancera Espinosa, reconoce facultad del artículo 89 al Ejecutivo, 

para expedir decretos que sean necesarios para exacta observancia de leyes, pero hoy, artículo 21 

constitucional, señala que la Guardia Nacional, es una institución de carácter civil, “eso no puede 

cambiar con un decreto, porque está en un artículo constitucional”. 

Controversias entre los Poderes de la Unión, recursos de inconstitucionalidad, señal que envía el 

anuncio del Ejecutivo Federal. 

Es un asunto sencillo, en el que Los Tres Poderes, se confrontan, porque está claro el mandato del 

artículo 21 en Ley de Leyes. 

Ahora sí que, el ministro Arturo Zaldívar tendrá que hacer “política, mucha política”, con sus pares 

en el pleno del máximo Tribunal; el Presidente, lanzó la pelota que se llama militarizar a la Guardia 

Nacional, y confronta al Poder Legislativo, que, se enfrentará al Poder Judicial, para dirimir asunto 

tan sencillo, cual obliga párrafo X en nuestro Código Supremo. 
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¡Cuidado! 

EN EL CHACALEO 

Durante su visita a la tierra del prócer Emiliano Zapata, el senador Ricardo Monreal Ávila, presentó 

proyecto sexenal en materia de Estado de Derecho Social y Democrático. Desde Anenecuilco, 

Morelos, el político de Zacatecas, delineó que para alcanzar esos objetivos en el país, es el absoluto 

respeto a la ley, modernizar y quizás, implementar nuevos instrumentos electorales, acordes a la 

realidad de la República… Ante los hombres que validan tesis zapatista, “la tierra es de quien la 

trabaja”, Monreal, resaltó importancia de las organizaciones sociales, cual interlocutoras de los 

ciudadanos con el gobierno; el respeto e impulso de esas representaciones e incentivar diálogo y 

seguridad de quienes luchan por los derechos ciudadanos… En el marco del 143 aniversario del 

natalicio de Emiliano Zapata, el senador, presentó su proyecto de nación, el cual, plantea diseñar 

mecanismos para saldar deudas de la transición política, como la democratización de la vida interna 

de los partidos políticos. En el documento que publicó en su página oficial, el legislador expone cual 

indispensable, reforzar el respeto por la ley, a la que ciudadanos y autoridades, deben entender que 

es necesaria para mantener la cohesión social. “Un Estado sin seguridad jurídica, está destinado al 

fracaso, porque los inversionistas nacionales y extranjeros, crecerían de incentivos para la creación 

de nuevas empresas y de los empleos correspondientes”, advierte… El aspirante a la candidatura 

presidencial de Morena, insiste en una reforma integral al sistema de impartición u procuración de 

justicia, que permita combate efectivo al crimen, que termina con la impunidad de quienes lo 

cometen y que permita ejercer plenamente el derecho ciudadano a la seguridad pública y al respeto 

de los derechos humanos… ¡Que así sea!...  

  

 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
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IGNACIO MIER PIDE QUE EN FOROS ALTERNOS DE REFORMA ELECTORAL NO HAYA BANALIDADES Y ADÁN 

AUGUSTO LÓPEZ LO APOYA EN SU ASPIRACIÓN DE GOBERNAR PUEBLA  

Luego de que las bancadas de los partidos de oposición anunciaron la organización de foros alternos rumbo a su 

discusión, el coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, conminó a que dichos análisis se 

hagan “bajo la premisa del respeto” al Poder Legislativo. “Insisto, sería una imprudencia hacer uso de las 

instalaciones legislativas para llevar a cabo un evento de carácter político, menos aún cuando todos los grupos 

parlamentarios acordamos un parlamento oficial y que sea éste el único que tenga difusión y propaganda oficial del Canal del 

Congreso. Lo demás lo debemos asumir nosotros con nuestros propios recursos”, expuso el diputado federal por medio de un 

comunicado. Además, subrayó que la reforma se debe analizar tanto en la forma como en el fondo y no quedarse en banalidades. 

En tanto, Adán Augusto López, secretario de Gobernación, estuvo en Puebla y dio un “espaldarazo” a Ignacio Mier Velazco, 

líder de la fracción de Morena en la Cámara de Diputados, al declarar que es “válido” que tenga aspiraciones de continuar su 

carrera política en la entidad. 

MORENA EN EL SENADO DESIGNARÁ AL PROXIMO PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA A 

FINALES DE AGOSTO 

Será a finales de agosto durannte los trabajos de su reunión plenaria cuando los senadores de Morena que 

coordina Ricardo Monreal definan quién será su candidato para presidir la Mesa Directiva. Los que alzan la mano para presidir la 

Mesa Directiva son Alejandro Armenta, uno de los personajes más cercanos al líder de la bancada Ricardo Monreal, y José 

Narro Céspedes, actual vicepresidente de la Mesa Directiva.A pesar de que hasta ahora no hay unanimidad se espera que cuando 

se acerque la fecha los morenistas alcancen un acuerdo paraevitar fisuras. Sin embargo, Damián Zepeda, senador del Partido 

Acción Nacional (PAN), hizo un llamado a los miembros de la oposición en el Senado de la República a que se manifestaran para 

exigir una alternancia en la Mesa Directiva, que es liderada por la bancada de Morena. “Ya es momento de que en el Senado de 

la República exista alternancia en la representatividad de la presidencia de la Mesa Directiva del Senado (…) Nosotros lo que 

quisiéramos es que la oposición, y en este caso la primera fuerza política de oposición, que es el PAN, pudiera postular entre 

nuestros senadoras y senadores a una propuesta que pueda ser apoyada para ser la presidenta o presidente de la Mesa Directiva 

del Senado de la república”. Estaremos atentos. 

GUILLERMO BENITEZ TRABAJA EN BENEFICIO DE MAZATLÁN, ALCANZA CIFRAS RÉCORD EN INVERSIÓN Y TURISMO 

A pesar de los ataques en su contra el que no se deja intimidar es Guillermo Benítez, alacalde de Mazatlán Sinaloa 

pues se mantiene ocupado para mantener buenos resultados en su gobierno. Muestra de ello es que en su informe 

del Plan Económico de su municipio se da cuenta que en el perido de noviembre de 2018 a la fecha se ha logrado 

una atracción de inversión 50 mil 554 millones de pesos y de noviembre de 2021 a agosto del 2022 de 10 mil 510 

millones de pesos. Además se ha impulsado la construcción de hoteles y se otorgan estimulos de promoción fiscal. Mientras que 

en el sector turístico también registra importantes avances tan sólo basta mencionar que la derrama económica de 13 mil 400 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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millones de pesos y se prevé que para este verano la cifra suba un 35 por ciento, es decir unos 3 mil 500 millones de pesos más. 

Enhorabuena. 

RICARDO MONREAL PLANTEA DEMOCRACIA Y PARTICIPACIÓN CIUDADANA COMO PARTE DE SU PLAN DE 

GOBIERNO 

Muy activo en su lucha por alcanzar la candidatura de Morena anda Ricardo Monreal y por eso en Guerrero presentó 

otro de los ejes de su plan de gobierno, ahora enfocado a la democracia y participación ciudadana. En el documento 

el coordinador parlamentario de Morena en el Senado, Ricardo Monreal propone una reforma integral al sistema de 

impartición y procuración de justicia que permita, dijo, combatir efectivamente el crimen, que termine con la impunidad. También 

busca perfeccionar figuras como la consulta popular, la iniciativa popular y la revocación de mandato y de igual manera 

democratizar la vida interna de los partidos políticos. Al mismo tiempo plantea reforzar la profesionalización del servicio público, 

que los estados y municipios impulsen una mayor cualificación de sus funcionarios, y que se desarrolle un esquema de servicio 

público de carrera para mejorar la calidad en la provisión de los servicios y ahorros de largo plazo. Pero, acotó, esto requiere una 

estrecha vinculación con el sector educativo y la formación de cuadros profesionales con identidad con el sector público. 

Finalmente, Monreal reconoce que otro pendiente, asociado a la participación social, es la protección a las y los defensores 

ambientales por lo que se comprometió a trabajar con ellos junto con las organizaciones de la sociedad civili, los sindicatos y los 

empresarios. 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA ALERTA DE AUMENTO EN DELITOS POR CIBERATAQUES 

Siempre activo Miguel Ángel Mancera, coordinador del PRD en el Senado, reveló que en el primer trimestre del 

año se registraron más de 80 mil millones de intentos de ciberataques en México y se estima que en 2025 los 

delitos cibernéticos generarán ganancias por 15 trillones de dólares. Por ello Mancera insistió en la urgencia de atacar estos delitos 

y recordó que el PRD, recordó, planteó una Ley General de Ciberseguridad para conformar un frente homologado a fin de detener 

esta amenaza. 

SENADOR VÍCTOR FUENTES SOLÍS PROMUEVE DESDE LA PERMANENTE ACCIONES PARA GARANTIZAR 

ABASTO DE AGUA EN NUEVO LEÓN   

Desde su trinchera legislativa el senador del PAN Víctor Fuentes está muy pendiente para contribuir a resolver los 

problemas que aquejan a su estado y por eso presentó a la Comisión Permanente un punto de acuerdo que exhorta a las empresas 

productoras y distribuidoras de refrescos y cervezas de Nuevo León a que aumenten su producción de agua para consumo humano 

y garanticen el abasto de esta en los comercios o puntos de venta en la entidad, a efecto de coadyuvar contra la escasez del 

líquido, producto de la sequía extrema que amenaza al estado. Y es que el legislador panista denunció que ante la situación de 

escasez de líquido que enfrenta la entidad, se ha generado un desabasto de agua embotellada para consumo humano en las 

tiendas y puntos de venta. Detalló que, de acuerdo con información del archivo periodístico, las Organizaciones de la Sociedad 

Civil han detectado que los dispensadores de agua en los municipios de Monterrey, Guadalupe, San Nicolás, Apodaca y Juárez 

son donde mayores denuncias se han registrado por parte de la ciudadanía ante el incremento insensible en el precio del agua 

embotellada y en los dispensadores de agua en diversas colonias, el cual va desde un 14 hasta el 67 por ciento. 

“EN EL PAS ESTAMOS A GUSTO CON AUGUSTO”: CUÉN OJEDA 

Tuvimos oportunidad de entrevistar al líder del PAS Héctor Melesio Cuén Ojeda en nuestro espacio radiofónico 

donde en una sola frase resumió su total respaldo al secretario de Gobernación Adán Augusto López como para la 

candidatura presidencial de Morena. “Estamos a gusto con Augusto”, dijo. Dejó en claro que el PAS sigue creciendo 

en su militancia, por lo que cada día son más los que apoyan a Adán Augusto y tiene razón pues sólo basta mencionar 

que recientemente el PAS recibió más de 400 nuevos afiliados en El Rosario (municipio de Sinaloa) que cuenta con poco más de 

30 mil habitantes. Esto sin contar que el PAS tiene más del 50 % de membresías en Sinaloa, debido a que es el único partido que 

trabaja los 365 días del año. Sobre la posible salida de pasistas que son funcionarios del ayuntamiento de Ahome, Cuén Ojeda, 

recordó que hay un convenio firmado en la ciudad de México desde las pasadas elecciones del 2021, en donde se establece que 

“habrá inclusión de ambas fuerzas en la administración pública estatal y municipal, este convenio fue firmado con Mario Delgado, 

líder nacional de Morena y Citlali Hernández, secretaria general de Morena, lo único que están haciendo estas personas que sacan 
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a pasistas de sus puestos es no cumplir con los compromisos que fueron parte de un convenio entre PAS y Morena a nivel nacional, 

hay que respetar los compromisos de las instituciones, pero lo que necesitamos en este momento es avanzar y ver lo que sigue”. 

Rumbo a las alianzas para elecciones en Coahuila y Estado de México, hay una clara confrontación al interior de los partidos 

nacionales como lo es el PRI, en donde no hay acuerdos al momento y eso no abona a la fortaleza de la institución y a la confianza 

de su militancia, puntualizó Cuén Ojeda. 
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; PIDE A SALINAS PLIEGO PAGAR LOS IMPUESTOS QUE FIJE EL SAT  

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, llamó al empresario Ricardo Salinas Pliego que pague los impuestos que el Servicio de 

Administración Tributaria (SAT) defina en torno a la negociación, aun con la resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) que 

obliga al empresario a pagar más de 2 mil 636 millones de pesos. Entre las deudas de Elektra con el SAT figura un crédito fiscal por más de 18 

mil millones de pesos correspondiente al pago del Impuesto Sobre la Renta (ISR) para el ejercicio 2013. Esta deuda ya estaría bajo negociación 

con el SAT, a pesar de que el equipo legal del empresario sigue con su desafío sistemático al fisco. Reconoció que existe la resolución de la 

SCJN para el pago de impuestos y se está haciendo el trámite para que se paguen los impuestos y también los anteriores solo que como cualquier 

ciudadano tiene derecho a la defensa y están haciendo sus trámites ante organismos judiciales. Agregó que en todos los casos se está 

exhortando, llamando a los contribuyentes a que se pague, no hay privilegios fiscales, ya no es el tiempo de antes, fuimos los primeros en hacer 

estás denuncias, le ganamos a la prensa y a partidos políticos, a todos, porque el fraude en contra nuestra lo hacían con el apoyo de los que no 

pagaban impuestos, no les convenía que llegáramos. El presidente López Obrador detalló que en el caso del presidente de Grupo Elektra, el 

ofrecimiento fue que el grupo de contadores y especialistas del SAT y del empresario se reunieran para hacer una búsqueda de toda la 

información, para que de acuerdo a la ley se definiera si era un cobro doble o no o de acuerdo con la ley que les correspondía pagar y ese trabajo 

se está haciendo conjuntamente. El compromiso de ambos lados es que lo acordado en dicha comisión se debe cumplir, ya sea en favor o en 

contra de Salinas Pliego, que se pague lo que se debe pagar. El presidente recordó que se pudo reformar la Constitución y ya no se permite la 

condonación de impuestos y esto aplica para todos, no hay excepciones y por eso es que hemos aumentado la recaudación sin incrementar 

impuestos. 

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; EL JUEVES RECIBIRÁ A HUELGUISTAS DE NOTIMEX, EN 2023 ESTARA POR ENCIMA DE SUS 

COMPETIDORES POR MÁS DE 17 PUNTOS PARA LAS PRESIDENCIABLES 2024. 

 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, por instrucción del presidente Andrés Manuel López Obrador, se reunirá el 

próximo jueves en audiencia con trabajadores en huelga del Sindicato Único de Trabajadores de Notimex (SutNotimex), para intentar destrabar 

el conflicto laboral que hoy cumple 900 días. Adriana Urrea, secretaria general del sindicato de Notimex, expuso que en la reunión con el 

responsable de la política interna el planteamiento del SutNotimex será el mismo que han pedido desde el inicio de la huelga: que se abra el 

diálogo con los trabajadores, porque no se explica por qué no hay este diálogo. La dirigente sindical también señaló que no se descarta presentar 

recursos jurídicos para que se le apliquen responsabilidades administrativas a la directora de la agencia, Sanjuana Martínez, así como a otros 

funcionarios del organismo, por el presunto uso indebido de recursos públicos. Asimismo recordó que, hasta el momento, la dirección de Notimex 

ha ejercido alrededor de 500 millones de pesos durante la huelga, y que de continuar el paro laboral hasta el final del sexenio, ese gasto podría 

llegar a los mil millones de pesos. Por ello, Adriana Urrea comentó que también tienen planeado realizar un mitin afuera de la sede del Senado 

de la República, con el propósito de que los reciba la presidenta de la Mesa Directiva, Olga Sánchez Cordero. Detalló que la Cámara alta es la 

que ratificó el nombramiento de Sanjuana Martínez Montemayor, y que desde que inició la huelga la funcionaria no ha sido llamada a rendir 

cuentas sobre la situación de Notimex y sobre los recursos que ha ejercido de manera ilegal. Por otra parte el secretario de Gobernación, Adán 

Augusto López Hernández, además de contar con una historia paralela de la mano con el presidente AMLO, ha sido uno de los constructores 

del movimiento social más importante de la historia de México de los últimos años, que salió desde Tabasco para todo el territorio nacional. En 

casi un año de ejercer su gestión como responsable de la política interior de México, le ha hecho conocer a detalle la problemática social de cada 
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rincón del país, acercar y conciliar la relación política con todos los actores de los distintos institutos políticos, ha fortalecido los vínculos con el 

Poder Legislativo y Judicial, así como con todas las gobernadoras y gobernadores y miles de presidentes municipales, las universidades públicas 

lo observan como un hombre de acuerdos y con alta sensibilidad con la comunidad académica y científica. Adán Augusto López Hernández 

es un hombre auténtico, reconoce en el pueblo la única fuente del poder que le dará la conveniente decisión de suceder en el 2024 al presidente 

López Obrador. Adán Augusto ha crecido más que cualquier posible candidato con mucho menos tiempo de presencia en las encuestas, en 

enero del 2023 estará por encima de sus cercanos competidores por más de 17 puntos. 

 

CANCILLER MARCELO EBRARD; PRUEBA AUTO ELÉCTRICO DE BOLIVIA QUE SE VENDERÁ EN MÉXICO EN 2023 

 

El canciller Marcelo Ebrard, titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), probó en Bolivia un automóvil eléctrico. Marcelo Ebrard se 

subió a un automóvil eléctrico de la empresa boliviana Quantum, que se venderá en México en el 2023, y que por sus características será el más 

económico en nuestro país. Es una empresa boliviana y esta empresa está vinculada a la idea, la intención, la decisión de Bolivia, de no solamente 

ser un productor de litio, sino participar en el procesamiento del litio. Ellos tienen probablemente entre el 40 y 60 por ciento de las reservas de 

litio del mundo. El canciller Ebrard dijo que el presidente Luis Arce Catacora, y antes el exmandatario Evo Morales, tenían la propuesta de que 

el litio fuera propiedad nacional, se procesara la mayoría de las baterías en Bolivia e incluso que se produjeran vehículos en ese país. Vehículo 

boliviano Quantum, eléctrico. Disponible en 2023 en México gracias a la Alianza Quantum y la empresa mexicana Potencia Industrial. Será el 

vehículo eléctrico más económico en nuestro país. Quantum es una empresa que se constituyó en 2019 y, a la fecha, tiene dos modelos de 

vehículos eléctricos: el E3 y E4, ambos con capacidad para 3 pasajeros. El primer modelo tiene 3 mil watts de potencia y alcanza hasta 60 

kilómetros por hora. Cuenta con una batería de litio con la que puede recorrer hasta 100 kilómetros. El modelo E4 tiene 4 mil watts de potencia, 

llega hasta los 50 kilómetros por hora y brinda 50 kilómetros de autonomía. Quantum, que tiene presencia en Perú, Paraguay y El Salvador, 

lanzó sus primeros vehículos eléctricos en 2019. En 2021 firmó una alianza con la empresa mexicana Potencia Industrial para montar la primera 

planta de vehículos de la empresa boliviana fuera del país. Desde principios de 2022, la firma boliviana se dedica también a la fabricación de 

baterías de litio.  

 

CLAUDIA SHEINBAUM: NO PIENSA REUNIRSE CON ALCALDESA SANDRA CUEVAS 

 

La jefa de gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, descarto la posibilidad de reunirse con la alcaldesa de Cuauhtémoc, Sandra 

Cuevas, la solicitud para reunirse y trabajar juntas por la recuperación de la Plaza Garibaldi. 

En un nuevo capítulo de la pugna político-personal de ambas gobernantes, la mandataria local fue cuestionada sobre el llamado que hizo la edil 

aliancista para arreglar las cosas y trabajar juntas por ese sitio turístico de la Ciudad de México, a lo cual contestó, No. No tengo pensado 

reunirme con ella. Sheinbaum Pardo explicó que ese espacio del centro de la capital tiene un Permiso Administrativo Temporal Revocable, que 

da la Dirección General de Patrimonio Inmobiliario, a partir de un comité donde participan prácticamente todas las instituciones del gobierno 

capitalino.  Claudia Sheinbaum añadió que ese Permiso se le dio a algún privado, a cambio de que mantuviera el piso de Garibaldi y si ustedes 

han ido, pues está muy descuidado, tiene varios problemas. Cuando hicimos la revisión de qué es lo que se requería, fui informada de este tema. 

Y ofreció que podría profundizar en el tema. Ante la posibilidad de que si ambas autoridades harán sus proyectos por su cuenta, Sheinbaum 

Pardo respondió: Es algo que nos han pedido también los comerciantes establecidos del Centro Histórico, recuperar toda esta zona, que es 

parte de lo que estamos haciendo en Honduras, Comonfort y ahora la Plaza de Garibaldi. Y cerró: Ya si la alcaldesa tenía un proyecto ya 

presupuestado, pues habría que verlo. 

 

GOBERNADOR RUBÉN ROCHA;  DINERO RECAUDADO EN RIFA DE MACRO LOTES DE PLAYA ESPÍRITU SERÁ EN BENEFICIO DE 

DOS GRANDES PROYECTOS HIDROAGRÍCOLAS DE SINALOA  

 

El gobernador Rubén Rocha Moya señaló que el dinero que se recaudará en la rifa de ocho macro lotes en Playa Espíritu, a través del sorteo 

de Lotería Nacional del próximo 15 de septiembre, será exclusivamente para la continuación de los dos grandes proyectos hidroagrícolas de 

Sinaloa, como son la construcción de la presa Santa María, en Rosario, y el Distrito de Riego y acueducto de la presa Picachos, en el municipio 

de Mazatlán, ambas obras que deberán quedar concluidas para diciembre del 2023. Asimismo el gobernador Rocha Moya informo que en una 

cena celebrada el pasado miércoles 27 de julio a la que fueron invitados por el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, 

quien a su vez le pidió que convocara a 25 empresarios sinaloenses para exhortarlos a participar en la compra de cachitos de dicho sorteo, a fin 

de canalizar esos recursos a la continuación de los dos megaproyectos hidráulicos. El gobernador Rocha puntualizó que la reunión la convocó 

el propio presidente pero correspondió a él en lo personal invitar a los 25 empresarios de Sinaloa, mientras que el presidente de México invitó a 
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otros 25 empresarios nacionales que también asistieron a la cena, con el mismo objetivo, pues todos los empresarios supieron de antemano el 

propósito de la reunión y estuvieron de acuerdo en asistir y contribuir con la causa. El mandatario estatal destacó que gracias a estas dos obras, 

se incorporarán al riego agrícola más de 45 mil hectáreas y se garantizará el agua para consumo humano para la ciudad de Mazatlán y las 

comunidades de Concordia, como son El Verde, Tepuxta, Zavala, La Concepción y la propia cabecera municipal, que representan 100 mil 

hogares.  

 

SENADOR JOSÉ NARRO; REVERTIR REFORMAS NEOLIBERALES AL 27 CONSTITUCIONAL PARA APOYAR AL CAMPO MEXICANO  

 

El senador José Narro Céspedes, rindió un homenaje al general Emiliano Zapata Salazar, en la estatua del llamado “Caudillo del Sur”, ubicada 

en la Alameda del Sur, por el 143 Aniversario de su natalicio. Ahí el legislador se pronunció por revertir las reformas neoliberales que se realizaron 

al artículo 27 de la Constitución y hacer cambios en la Ley Agraria, a fin de lograr que la propiedad social de la tierra tenga personalidad jurídica 

y forme parte del desarrollo nacional. El legislador de Morena dijo que el Senado de la República honra a quien fue un hombre de ley, de 

compromiso, de historia, de nobleza y de lucha a favor del campo de nuestro país.  Acoto que para lograr la soberanía alimentaria a nivel nacional, 

es necesario apoyar al sector agropecuario con el financiamiento suficiente para incrementar la productividad. Además, de integrar a los 

productores a las cadenas de valor, que les paguen un precio justo por sus cosechas y que dejen ser víctimas del despojo de sus tierras y de 

sus productos. José Narro consideró que actualmente el campo y sus ejidos padecen despojo, del atraco de sus aguas, tierras y recursos 

naturales permanentemente, por eso urge defender al ejido para que vuelva a ser puntal para el desarrollo de la gente que vive en el medio rural, 

y estamos dando la lucha para lograrlo. Pidió un comercio justo para los campesinos, porque siempre terminan mal, pues les compran sus 

productos a precios más bajos, por ejemplo, la leche, la cual se las pagan a ocho o 10 pesos por litro, mientras que en las tiendas la venden a 

30 pesos el litro. Asimsimo reconoció que cerca de 50 por ciento de la tierra del campo mexicano es propiedad social, por lo que el objetivo es 

organizar a los 32 mil ejidos, unificarlos y levantarlos nuevamente, porque no se logrará la autosuficiencia alimentaria si no ponemos de pie a los 

ejidos.  

 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA; DA A CONOCER SU OPINIÓN SOBRE DECRETO DE AMLO PARA INTEGRAR LA GUARDIA 

NACIONAL A LA SEDENA 

 

El senador Miguel Angel Mancera Espinosa, coordinador del grupo parlamentario del PRD en el senador, hablo para dar a conocer su opinión 

sobre el decreto que anunció el presidente Lopez Obrador para integrar la Guardia Nacional a la SEDENA. El legislador dijo; Mira, yo considero 

que, sin duda el Ejecutivo Federal, tiene la facultad del artículo 89 fracción primera, su facultad de expedir todos los reglamentos, de expedir 

todos los decretos que sean necesarios para la exacta observancia de las leyes es indiscutible y esa es su facultad, es una facultad propia, 

exclusiva del Ejecutivo, una facultad reglamentaria, pero ir en contra de la Constitución me parece que rebasa esa esa facultad. No sé 

exactamente en qué contexto se esté pretendiendo elaborar este decreto, no sé exactamente qué es lo que vaya a decir, pero hoy el artículo 21 

constitucional, lo que señala es que, de la Guardia Nacional es una institución de carácter civil, eso no puede cambiar con un decreto, porque 

está en un artículo constitucional. En caso de que se pretenda militarizar a la Guardia Nacional, se puede presentar una controversia ante la 

Suprema Corte. Miguel Angel Mancera dijo: En caso de que se diera un decreto que vaya en contra de esta disposición constitucional, que 

obviamente puede haber acciones de inconstitucionalidad. Obviamente sí puede haber medios de impugnación y pueden ser diversos los medios 

de impugnación. El PAN anunció que, en caso de que así sea, ellos lo harían. Por parte del PRD, nosotros tenemos que revisar exactamente el 

contexto, pero lo que no se puede dar es una violación a la Constitución. Nosotros no podemos estar a favor de que hubiera una violación a la 

Constitución, porque aquí, cuando se construyó con todo el consenso del Senado, se determinó que así sería la Guardiana Nacional. Otros 

senadores advierten de que hay un riesgo de que este decreto funcione como patear el bote 2 años más, dado que ya llevan varios temas que 

en la Suprema Corte se han atrasado en resolver. Mancera Espinosa, dijo: no sé cuál vaya a ser la redacción o qué es lo que se pretenda con 

el decreto, pero bien lo que podría suceder y ese es una parte reglamentaria que tiene el Ejecutivo Federal, es que se vaya a referir a la Ley de 

la Guardia Nacional, o sea, con esa facultad reglamentaria y en esa facultad reglamentaria se haga una adscripción, refiriéndose a la ley.  

 

ALEJANDRO MORENO; ADSCRIPCIÓN DE LA GUARDIA NACIONAL NO PUEDE SER CAMBIADA POR DECRETO PRESIDENCIAL   

 

El Presidente nacional del PRI Alejandro Moreno Cardenas, consideró que el anuncio del gobierno para integrar la Guardia Nacional a la Sedena 

es otro distractor. Indico que la única forma de que la Guardia Nacional pase a formar parte de la Sedena, sería a través de la mayoría calificada 

en el Congreso, la cual no tienen. La Guardia Nacional, es una institución concebida bajo un mando civil y adscrita a la Secretaría de Seguridad 

y Protección Ciudadana (SSPC), y ningún decreto del Presidente puede alterar esta disposición. Por separado, el Comité Ejecutivo Nacional 
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(CEN) del PRI, encabezado por Alejandro Moreno y Carolina Viggiano, argumentó que el anuncio del gobierno federal de incorporar la Guardia 

Nacional a la Sedena mediante un decreto es una muestra más de su desprecio a las leyes y a las instituciones. Por ello, anticipó que no 

permitiremos que atenten contra el orden constitucional, e informó que acudiremos a las instancias correspondientes, para evitarlo. 

 

MARKO CORTÉS; LOS JÓVENES CAMBIARÁN EL RUMBO DE MÉXICO CON EL PAN 

 

Marko Cortés, dirigente nacional del PAN, durante un encuentro juvenil en el estado de Jalisco, dijo que a los jóvenes mexicanos les toca hoy 

enfrentar a López Obrador y a su gobierno, en donde describió la alarmante devastación institucional que se vive actualmente en México. Agregó 

que los pesos y contrapesos vigentes en nuestro país hasta hace dos o tres años, se construyeron para que las generaciones de jóvenes dieran 

rienda suelta a sus aspiraciones, pero esto se cortó de tajo con la llegada de López Obrador y sus actos dictatoriales. Precisó que los programas 

sociales que tanto promueve este gobierno ya existían desde hace mucho tiempo, el problema es que ahora se utilizan con fines clientelares 

porque obligan a la gente a asistir a sus eventos políticos o de lo contrario los eliminan de los padrones de beneficiarios. El programa de Jóvenes 

Construyendo el Futuro sustituyó al Programa de Apoyo a Emprendedores para premiar a aquellos con los mejores proyectos productivos, en 

cambio hoy reparten el dinero público para premiar el ocio y asistir a los actos políticos de Morena y del presidente. Hoy Acción Nacional está 

buscando a los jóvenes desesperados, aquellos que están a punto de acabar la universidad, queremos conocer qué PAN quieren, cómo lo 

desean, hacia dónde lo imaginan para realizar sus sueños. 

 

DIPÙTADA LAURA LYNN FERNÁNDEZ; PRD PIDE REACTIVAR REFUGIO PARA MUJERES VÍCTIMAS DE VIOLENCIA EXTREMA PARA 

EL PRESUPUESTO 2023 

 

El Grupo Parlamentario del PRD, a través de la diputada Laura Lynn Fernández Piña, presentó un Punto de Acuerdo para exhortar a los titulares 

de las secretarías de Hacienda y Crédito Público y de Salud a reactivar el programa Refugio para Mujeres Víctimas de Violencia Extrema, en el 

marco del Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2023. La diputada Fernández Piña destacó que la medida es urgente debido 

a que la mayor cantidad de agresiones y ataques contra mujeres ocurre en sus viviendas mientras realizan actividades de crianza y cuidado de 

sus hijos. Si bien, los principales artefactos para agredirlas son armas de fuego; también destaca el uso de la fuerza a través del ahorcamiento, 

estrangulamiento y sofocación de parte de sus parejas. Destaco que apesar de que México cuenta con ordenamientos como: La Ley General de 

Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia, sanciones según el tipo penal contenidas en el Código Penal Federal, y la llamada “Ley 

Olimpia”, son insuficientes ante el incremento de crímenes, agresiones y nivel de impunidad. El objetivo de los refugios es tener un espacio 

temporal que ofrece servicios de protección, alojamiento y atención con perspectiva de género a mujeres y sus hijos que viven en situación de 

violencia familiar o de género extrema, entendida como lesiones que pongan en peligro la vida de ella y sus hijos, aislamiento extremo, 

inadaptación a las actividades de la vida diaria, depresión y redes de apoyo social inexistentes o inseguras. Laura Fernández puntualizó que 

operar sin recursos, como lo hacen hasta el momento los refugios, pone en riesgo la vida de mujeres y niños víctimas de violencia, además de 

que vulnera su derecho a contar con un espacio de protección, conforme a lo dispuesto en la Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida 

Libre de Violencia, y la recomendación 19 del Comité para la Eliminación de la Discriminación contra la Mujer. Por lo anterior, resulta fundamental 

que en el marco de la elaboración del Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para el ejercicio Fiscal 2023, se reactive y asignen 

recursos por la cantidad de 500 millones de pesos al Programa Refugio para Mujeres Víctimas de Violencia Extrema, ya que por medio de este 

mecanismo se salvan valiosas vidas. 

 

MUERE LA ACTRIZ Y CANTANTE OLIVIA NEWTON-JOHN, CONOCIDA POR SU PAPEL EN "GREASE", A LOS 73 AÑOS 

 

Olivia Newton-John, la cantante australiana cuya voz y belleza la convirtieron en una de las estrellas pop más grandes de los años 70 y cautivó 

a generaciones de espectadores en la exitosa película "Grease", murió el lunes, según un comunicado de su esposo. Tenía 73 años. "Olivia ha 

sido un símbolo de triunfos y esperanza durante más de 30 años compartiendo su viaje con el cáncer de mama. Su inspiración curativa y su 

experiencia pionera con la medicina vegetal continúan con el Fondo de la Fundación Olivia Newton-John, dedicado a la investigación de la 

medicina vegetal y el cáncer. En lugar de flores, la familia pide que se hagan donaciones en su memoria a @onjfoundation", escribió su esposo, 

John Easterling, en el comunicado en la cuenta verificada de Instagram de la cantante. 

 

JOE BIDEN; NO CREE QUE CHINA VAYA MÁS ALLÁ DE LOS EJERCICIOS MILITARES EN TORNO A TAIWÁN 
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El presidente Joe Biden, descartó que el Gobierno chino vaya más allá de los ejercicios militares en torno a Taiwán tras la polémica visita de la 

presidenta de la Cámara de Representantes del país norteamericano, Nancy Pelosi. Dijo: No estoy preocupado, pero me inquieta que se estén 

moviendo tanto como lo hacen, con las maniobras militares puestas en marcha el pasado jueves por el Ejército chino cerca de la isla. Joe Biden, 

que ha insistido en que la decisión de Nancy Pelosi de acudir a Taiwán fue tan solo suya, aseveró que, en cualquier caso, no considera que 

Pekín vaya a ir más allá, con lo que ha descartado un mayor aumento de la tensión y un posible conflicto bélico en la zona. Nancy Pelosi, por 

su parte, descarta que su visita a Taiwán haya perjudicado a la isla y calificó la disputa como ridícula. Reiteró que Estados Unidos no pretende 

cambiar el statu quo de la región. 
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Informe Técnico Diario COVID-19 MÉXICO  

Al 04 de agosto de 2022, a nivel mundial se han reportado 578,142,444 casos confirmados (972,954 casos nuevos) y 
6,405,080 defunciones (2,491 nuevas defunciones).* En las últimas 24 horas se reportaron 972,954 casos y 2,491 
defunciones a nivel global.* La letalidad global es de 1.1%.* 

El análisis nacional contempla a todos los casos sospechosos totales de enfermedad respiratoria viral (casos 
sospechosos sin muestra, sin posibilidad de resultado¥ y sospechosos con muestra) y los casos y defunciones con 
asociación o dictaminación clínica-epidemiológica desde la semana epidemiológica 1 del 2020 a la 32 del 2022. La 
OMS clasifica su distribución de casos por regiones. *En espera de la actualización de la OMS  

¥ Muestra rechazada, no recibida, no adecuado, no amplifico, sin células y sin aislamiento.  

 

 

 

 

 

 

 

 

Mapa interactivo COVID-19 en México: https://covid19.sinave.gob.mx 

En México, hasta el día de hoy se han confirmado 6,821,746 casos totales y 328,128 defunciones totales por COVID-19. 
(Ver Imagen 1). La tasa de incidencia de casos acumulados de 5,242.7** por cada 100,000 habitantes. **La tasa de incidencia 

se ajusta a la proyección de la población a mediados del periodo 2022 (Fuente: CONAPO) La distribución por sexo en los casos 
confirmados muestra un predomino en mujeres (53%). La mediana de edad en general es de 38 años.  

La siguiente gráfica muestra los casos confirmados acumulados por entidad de residencia, las 10 primeras 
entidades que acumulan el mayor número de casos son: Ciudad de México, Estado de México, Nuevo León, 
Guanajuato, Jalisco, San Luis Potosí, Veracruz, Tabasco, Puebla y Sonora, que en conjunto conforman el 64% de todos 
los casos acumulados registrados en el país.  
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   09 DE AGOSTO DE 2022 

CORONAVIRUS (COVID-19) 

Continúa a la baja la quinta ola.- La quinta ola de la pandemia de covid-19 en México continúa a la 

baja. Ayer los casos activos se ubicaron por debajo de cien mil; estos corresponden a las personas que 

iniciaron con síntomas de la infección en los pasados 14 días. El reporte de la Secretaría de Salud indicó 

que eran 94 mil 877, mientras el domingo la cifra fue de 112 mil 893. [JORNADA / p12] [CRÓNICA / 

p10] 

Este año, los meses con más contagios: Ssa.- Durante 2022 se registraron los meses con las cifras más 

altas de contagios por Covid-19. En enero se presentaron 950 mil 336 contagios, en julio fueron 724 

mil 24 casos y en febrero 566 mil 39 infecciones. En total, durante estos tres meses se contabilizaron 

2 millones 240 mil 399 casos. El cuarto mes en la lista de más contagios fue agosto de 2021, cuando 

se presentaron 504 mil 158. [UNIVERSAL / p2] 

Estrategia PrevenIMSS busca retomar el fomento a la salud tras impacto de la pandemia.- El director 

general del IMSS, Zoé Robledo, aseveró que de no implementar acciones urgentes ya, a fin de retomar 

el camino de fomento a la salud de las personas y hábitos saludables, considerado cuántos kilogramos 

de más, pudo haber ganado a consecuencia del confinamiento por la pandemia de la COVID-19, 

factores como obesidad, sobrepeso y el sedentarismo “se pueden convertir en una tormenta perfecta, 

si no tomamos acciones a tiempo”. [CRÓNICA / p11] 

Faltan cinco entidades por recuperar niveles prepandemia en empleo formal.- Tras más de dos años 

del impacto de la pandemia por Covid-19, cinco entidades de las regiones centro y sur continúan 

rezagadas en la generación de empleo formal, frente al periodo prepandemia. La disminución más 

pronunciada se dio en Ciudad de México, con una caída de 3.5%, entre julio de 2019, cuando ascendía 

a 3 millones 467,965 puestos de trabajo, y julio del 2022 que acumuló 3 millones 347,891, reporta el 

IMSS. [ECONOMISTA / pp-p36] 

Expertos ven retroceso en educación tras Covid.- Académicos y organizaciones civiles exigieron que 

se recupere el aprendizaje que perdió el país durante la pandemia por Covid, periodo que coincide 

con la gestión de Delfina Gómez al frente de la SEP; que calificaron como “gris” y con retroceso, pues 

señalan que fueron suprimidas las escuelas de tiempo completo, hay indefinición en los libros de texto 

y el nuevo marco curricular es impreciso. [LA RAZÓN / p12] 
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/90822_N_UNIVERSAL_2_ENESTEAÑOLOSMESES_COVID_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/90822_N_CRONICA_11_ESTRATEGIAPREVENIMSS_PREVENIMSS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/90822_N_ECONOMISTA_PP.36_FALTAN5ENTIDADES_COVID_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/90822_N_RAZON_12_EXPERTOSVENRETROCESO_EDUCACIONYCOVID_12NACIONAL.pdf
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Truss tax plans could cost £50bn a 
year without helping worst-off 

FBI searches Trump’s home in 
probe of classified records 

FBI agents searched Trump’s 
safe in documents probe 

Trump says F.B.I searched home in 

South Florida 

Cristina recusó al fiscal que aportó 
más pruebas contra Lázaro Báez 

Joe Biden revigoré par le vote 
du plan anti-inflation 

Sánchez descarta aplazar el plan 
energético pese al rechazo del PP 

Son “ashamed” of focus on profits 
as SoftBank logs record $23bn 

loss 

Fuertes lluvias en Táchira dejan 
famlias damnificadas  

 

   Agents search Trump’s 
Florida estate 

Declaraciones de Teillier generan críticas 
del PS y se tensionan tratativas para 

acuerdo previo al plebiscito 

Bolsonaro diz baqueiros que não 
assinará “cartinha” 
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TEMAS MEDIÁTICOS 

• El FBI allana Mar-a-Lago, la residencia de Trump en Florida 

• Colapsa un tercer tanque en la zona industrial con gran incendio en Cuba 

• Alivio en la ONU por la tregua en Gaza, pero temor a otro ciclo de violencia 

• ONU define de “suicida” cualquier ataque a una planta nuclear 
  

CÁMARA DE DIPUTADOS 

DIPUTADOS 

PRI 

Alito Moreno reapareció y lanzó advertencia a AMLO por Guardia Nacional: “No tiene mayoría”.- El 

presidente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Alito Moreno Cárdenas, 

se lanzó contra los cambios que plantea el presidente Andrés Manuel López Obrador a la estructura 

y mando de la Guardia Nacional. [INFOBAE] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

AMLO se salta al Congreso y ordena que Guardia Nacional pase al control de Sedena.- El presidente 

Andrés Manuel López Obrador informó que mediante un acuerdo cederá el control de la Guardia 

Nacional a la Secretaría de la Defensa Nacional y emprenderá una reestructura de las facultades de 

la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana. [FORBES, EFE, EL PAÍS] 

Es un golpe a la Constitución el acuerdo de AMLO sobre Guardia Nacional: expertos.- Después de 

que el presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que mediante un acuerdo cederá el control 

de la Guardia Nacional a la Secretaría de Defensa Nacional, expertos en temas de seguridad y 

políticos señalaron que dicha decisión viola la Constitución. [FORBES] 

Dron submarino revisará mina con 10 personas atrapadas.- Las autoridades mexicanas utilizarán un 

dron submarino para intentar obtener más información de la mina del norte de México donde 10 

mineros llevan cinco días atrapados y que continúa inundada. [AP, FRANCE 24, LOS ANGELES TIMES, 

WASHINGTON POST, TELEMUNDO] 

Precios y subsidios apagan meta de Pemex de frenar exportaciones petroleras.- El Gobierno 

mexicano prometió acabar con la exportación de petróleo en 2023, pero el alto precio del crudo ha 

beneficiado como nunca las ventas al exterior de Petróleos Mexicanos, en medio de un polémico 

subsidio oficial a las gasolinas que ha costado más de 20,000 millones de dólares. [FORBES, EFE] 

JUDICIAL 

El caso contra Rosario Robles por delincuencia organizada y lavado de dinero se tambalea.- La 

Secretaria de Desarrollo Agrario y Desarrollo Social en el gobierno de Enrique Peña Nieto consiguió, a 

través de un amparo, la suspensión de la orden de aprehensión en su contra por la Estafa Maestra en 

la que se le acusa de delincuencia organizada y lavado de dinero. [EL PAÍS] 

GENERAL 

Seis días sin noticias de los mineros atrapados en Coahuila: lo que se sabe hasta ahora.- La situación 

se tensa con cada minuto que transcurre sin noticias en la mina de carbón colapsada de Sabinas, 

Coahuila, en la que 10 mineros quedaron atrapados por un derrumbe. Sus familiares, cada día más 
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https://www.forbes.com.mx/pemex-apaga-meta-de-frenar-exportaciones-petroleras/
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desesperanzados, todavía esperan volver a ver con vida a los obreros, pero el rescate se prolonga sin 

que se produzcan progresos palpables. [EL PAÍS] 

Familiares de desaparecidos en la capital mexicana reclaman atención urgente.- Varias decenas de 

familiares de personas desaparecidas en México reclamaron que este problema sea prioridad para 

las autoridades de la capital mexicana, por lo que realizaron un plantón para exigir ser atendidos. 

[EFE, SWISSINFO, FORBES] 
  

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Rusia aumenta presión en Ucrania, que reconoce alto costo de la resistencia.- Las tropas rusas 

aumentan la presión en los frentes este y sur de Ucrania, pero Kiev asegura que controla la situación 

en el campo de batalla, aunque a costa de un alto precio en vidas y riesgo de desastre nuclear. [EFE] 

Ucrania acusa a Rusia de haber cometido más de 27.000 crímenes de guerra.- De acuerdo con el 

documento de la Fiscalía General de Ucrania, 26.190 delitos se relacionan con violaciones a las leyes 

y usos de la guerra. [DW] 

Región ucraniana de Zaporiyia se prepara para organizar referéndum de anexión a Rusia.- Las 

autoridades designadas por Rusia en la región ucraniana de Zaporiyia, parcialmente ocupada por el 

Ejército ruso, anunciaron que iniciarán oficialmente los preparativos de un referéndum sobre la 

anexión de la región a Rusia. [DW] 

Estados Unidos anuncia paquete de ayuda a Ucrania por $1.000 millones.-  Estados Unidos anunció 

otro paquete de ayuda por 1.000 millones de dólares a Ucrania, un cargamento de cohetes, 

municiones y otras armas de los arsenales del Departamento de Defensa. [AP, FRANCE 24, EFE] 

Estados Unidos calcula que Rusia ha sufrido entre 70.000 y 80.000 bajas en Ucrania.- El Pentágono 

calcula que Rusia ha sufrido entre 70.000 y 80.000 bajas, lo que incluye muertos y heridos, desde el 

inicio de la invasión a Ucrania. [EFE, RPP] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

ONU define de “suicida” cualquier ataque a una planta nuclear.-  El secretario general de Naciones 

Unidas, António Guterres, advirtió que cualquier ataque a una planta nuclear es “una misión suicida”. 

[FORBES, AP, EUROPA PRESS, FRANCE 24] 

La ONU pide otros 2.000 millones de dólares para ayuda humanitaria a Ucrania.- La ONU elevó este 

lunes a 4.300 millones de dólares su solicitud de fondos para ayuda humanitaria en Ucrania durante 

este año, unos 2.000 millones más de lo que había pedido el pasado abril a los donantes. [EFE, 

SWISSINFO, EUROPA PRESS] 

Publican las condiciones de tránsito de los barcos del acuerdo Rusia-Ucrania.- Naciones Unidas 

publicó las condiciones de tránsito de los buques cargados con cereales y fertilizantes que Rusia y 

Ucrania pactaron tras meses de negociaciones bajo mediación del Gobierno turco y que ya se 

materializaron en los primeros envíos. [EFE] 

Rusia mantiene informado al OIEA de la situación en la central de Zaporiyia.- Rusia mantiene 

informado al Organismo Internacional de la Energía Atómica de la situación en la central nuclear de 

Zaporiyia, controlada actualmente por el Ejército ruso y objetivo de varios ataques. [EFE, FORBES] 
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Ucrania pide una misión internacional a su planta nuclear antes de fin de mes.- Ucrania rechazó como 

"total despropósito" las alegaciones rusas de que haya bombardeado la central nuclear de Zaporiyia 

y solicitó una misión internacional de expertos, encabezada por la agencia nuclear de Naciones 

Unidas. [EFE] 

El Kremlin informa de que Putin no acudirá ni intervendrá por videoconferencia en la Asamblea 

General de la ONU.- El Kremlin informó que el presidente de Rusia, Vladimir Putin, no tiene previsto 

acudir presencialmente ni intervenir por videoconferencia en la próxima sesión de la Asamblea 

General de Naciones Unidas. [EUROPA PRESS] 

La Justicia ucraniana condena a 10 años de prisión a un soldado ruso acusado de crímenes de 

guerra.- La Justicia de la ciudad de Chernígov, sentenció a diez años de prisión a un soldado ruso 

acusado de crímenes de guerra en el marco del conflicto bélico. [EUROPA PRESS] 

Ucrania denuncia que el informe de AI y el documental de la CBS van en sincronía con la propaganda 

rusa.- El ministro de Exteriores de Ucrania, Dimitro Kuleba, denunció que el reciente informe de 

Amnistía Internacional y el documental de la cadena estadounidense CBS, ambos críticos con las 

Fuerzas Armadas del país, van en sincronía con las campañas de propaganda de Rusia. [EUROPA 

PRESS] 

GENERAL 

La escasez de agua se cierne sobre Sloviansk, en Ucrania.- El agua sigue fluyendo, pero se teme que 

cuando llegue el invierno, la ciudad situada a 12 kilómetros de territorio ocupado por Rusia, enfrente 

una crisis humanitaria cuando las tuberías empiecen a congelarse. [AP] 

Un barco llega a Estambul con grano ucraniano.- Llegó a Turquía un barco que salió de Ucrania 

dentro del acuerdo para desbloquear las entregas de grano y hacer frente a una crisis alimentaria 

global. [AP, DW] 

  

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Biden inspecciona daños tras inundaciones en Kentucky.- El presidente Joe Biden y la primera dama, 

Jill Biden, inspeccionaron los daños causados por las recientes inundaciones en Kentucky, 

reuniéndose además con familias afectadas y con socorristas. [AP] 

Agencias de inteligencia de Estados Unidos se enfocan en China y Rusia.- En un reciente encuentro 

a puerta cerrada con líderes del centro antiterrorismo de la CIA, el segundo al mando de la agencia 

dejó en claro que, si bien la lucha contra Al Qaeda y otros grupos terroristas es prioridad, el enfoque 

se orientará cada vez más hacia China. [AP, RT, LOS ANGELES TIMES] 

POLÍTICA 

Unas fotos muestran notas oficiales que Trump supuestamente tiró al inodoro.- Todo presidente 

estadounidense tiene la obligación legal de conservar cartas, emails y documentos de trabajo y de 

entregarlos a los Archivos Nacionales, pero unas fotos difundidas muestran unas notas que el entonces 

mandatario Donald Trump supuestamente tiró al inodoro. [EFE, SWISSINFO, LA PRENSA] 

 
 

https://www.efe.com/efe/america/mundo/ucrania-pide-una-mision-internacional-a-su-planta-nuclear-antes-de-fin-mes/20000012-4864012
https://www.europapress.es/internacional/noticia-kremlin-informa-putin-no-acudira-intervendra-videoconferencia-asamblea-general-onu-20220808164623.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-justicia-ucraniana-condena-diez-anos-prision-soldado-ruso-acusado-crimenes-guerra-20220808180140.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-ucrania-denuncia-informe-ai-documental-cbs-van-sincronia-propaganda-rusa-20220808200910.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-ucrania-denuncia-informe-ai-documental-cbs-van-sincronia-propaganda-rusa-20220808200910.html
https://apnews.com/article/noticias-dd6712055d702b2ed049cc03efc3ee37
https://apnews.com/article/noticias-514639a06a6785d1ee113addd7a85da1
https://www.dw.com/es/primer-barco-con-granos-ucranianos-llega-a-turqu%C3%ADa/a-62746447
https://apnews.com/article/noticias-a7f41842f26bc2492677a28a3aa41f83
https://apnews.com/article/noticias-039978522d44adf246ab9f733cb566f8
https://actualidad.rt.com/actualidad/437973-reportan-nueva-estrategia-cia-china
https://www.latimes.com/espanol/eeuu/articulo/2022-08-08/agencias-de-inteligencia-de-eeuu-se-enfocan-en-china-y-rusia
https://www.efe.com/efe/america/politica/unas-fotos-muestran-notas-oficiales-que-trump-supuestamente-tiro-al-inodoro/20000035-4864198
https://www.swissinfo.ch/spa/eeuu-trump_unas-fotos-muestran-notas-oficiales-que-trump-supuestamente-tir%C3%B3-al-inodoro/47813098
https://www.laprensa.hn/mundo/revelan-fotos-de-los-documentos-que-trump-supuestamente-tiro-al-inodoroefe-LH9494683


 9 de agosto de 2022 

Trump pidió a sus generales lealtad incondicional como la que tuvo Hitler.- El expresidente Donald 

Trump se lamentó de que sus generales no le fueran tan leales como los del dictador Adolf Hitler 

durante la Segunda Guerra Mundial, de acuerdo con un nuevo libro de investigación periodística. 

[EUROPA PRESS, NEW YORK TIMES] 

LEGISLATIVO 

La ley de Biden sobre la inflación encara con optimismo su aprobación final.- La aprobación en el 

Senado de Estados Unidos del ambicioso plan fiscal, climático y sanitario de los demócratas facilita el 

camino al visto bueno definitivo en el Congreso y otorga al presidente Joe Biden un impulso a su 

agenda a tres meses de las elecciones legislativas. [EFE] 

México agradece que subsidios a autos eléctricos no sean exclusivos de Estados Unidos.- El 

embajador mexicano en Estados Unidos, Esteban Moctezuma, agradeció que el Senado de ese país 

aprobara que los incentivos fiscales a vehículos eléctricos en la Unión Americana se hicieran 

extensivos a todos los producidos en la región de Norteamérica y no sólo a los fabricados en Estados 

Unidos. [EFE] 

JUDICIAL 

El Gobierno Biden pide a juez anular orden de restablecer "Quédate en México".- El Departamento 

de Justicia de Estados Unidos solicitó a un juez federal de Texas que anule "de inmediato" su orden de 

restablecer el programa “Quédate en México”, que obliga a los solicitantes de asilo a esperar fuera 

del país el trámite de sus casos. [EFE, EL PAÍS, LOS ANGELES TIMES, WASHINGTON POST] 

El FBI allana Mar-a-Lago, la residencia de Trump en Florida.- Mar-a-Lago, la mansión que el 

expresidente estadounidense Donald Trump posee en Palm Beach, en el sureste de Florida, fue 

allanada por agentes del Buró Federal de Investigaciones, anunció el propio Trump en su sitio web. 

[EFE, EL PAÍS, UNIVISION, TELEMUNDO, RT, FRANCE 24, AP, REUTERS, DW, EUROPA PRESS] 

Cadena perpetua para hombre que mató a Ahmaud Arbery.- El hombre blanco que mató a tiros a 

Ahmaud Arbery, un hombre negro de 25 años, tras perseguirlo por un vecindario de Georgia fue 

sentenciado a cadena perpetua por cometer un crimen de odio federal. [AP, WASHINGTON POST] 

GENERAL 

Meteorólogos de Estados Unidos continúan vigilando una "onda tropical" en el Atlántico.- Los 

meteorólogos estadounidenses continúan estudiando una "onda tropical" en el Atlántico formada 

frente a las costas de África occidental que en los próximos días podría convertirse en una depresión 

tropical. [EFE] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

Slim escinde su negocio de torres en Latam; cotizará en la Bolsa Mexicana.- La compañía de 

telecomunicaciones de Carlos Slim, América Móvil, concretó la escisión de sus torres de 

telecomunicaciones y otra infraestructura en ciertos países de América Latina, lo que implica la 

transferencia de ciertos activos, pasivos y capital a Sitios Latinoamérica; la cual cotizará en la Bolsa 

Mexicana de Valores. [FORBES, BLOOMBERG] 

COSTA RICA 

Costa Rica y Ecuador comienzan las negociaciones para un TLC.- Costa Rica y Ecuador comenzaron 

las negociaciones de un Tratado de Libre Comercio en una primera ronda que pretende avanzar en 

cuestiones normativas, informó el Gobierno costarricense. [EFE, SWISSINFO, EL FINANCIERO] 
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CUBA 

Colapsa un tercer tanque en la zona industrial con gran incendio en Cuba.- Un tercer tanque colapsó 

en la zona industrial de depósitos de combustibles de la ciudad de Matanzas, donde sigue activo un 

grave incendio industrial sin precedentes desde el viernes. [EFE, AP, EUROPA PRESS, FORBES, FRANCE 

24, DW, RT] 

Cuba prevé un déficit energético de hasta el 35%.- La empresa estatal cubana Unión Eléctrica prevé 

un déficit energético de hasta el 35% de la capacidad máxima de generación en el horario de mayor 

demanda. [EFE] 

México envía 85 militares para mitigar incendio en Matanzas, Cuba.- El presidente mexicano, Andrés 

Manuel López Obrador, informó que fueron enviados al menos 85 militares para ayudar a sofocar el 

incendio ocurrido en tanques de combustible en la ciudad de Matanzas. [EFE, SWISSINFO] 

China ofrece ayuda a Cuba por el incendio en depósitos de combustible.- El presidente de China, Xi 

Jinping, envió un mensaje de condolencias a Cuba por el grave incendio industrial de unos depósitos 

de combustible en la provincia de Matanzas . [SWISS INFO] 

HONDURAS 

UNFPA: la maternidad temprana perpetúa la pobreza de niñas y jóvenes hondureñas.- El alto número 

de embarazos en adolescentes es uno de los problemas que enfrenta Honduras en temas de 

población, una realidad que perpetúa la pobreza en la que se encuentran niñas y jóvenes, señaló el 

representante del Fondo de Población de las Naciones Unidas , José Manuel Pérez. [EFE] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Cristina Fernández pide fiscal y juez se aparten de juicio por corrupción.- La vicepresidenta argentina, 

Cristina Fernández de Kirchner, solicitó que el fiscal y uno de los magistrados del tribunal que la juzga 

por presunta corrupción sean apartados del juicio y que se declare nulo todo lo realizado por ambos 

durante el proceso, al considerar que carecen de imparcialidad. [AP, EFE] 

BOLIVIA 

Protestas antigubernamentales dejan varios heridos.- Las ciudades bolivianas de La Paz y Santa Cruz 

vivieron duros choques callejeros durante protestas antigubernamentales que dejaron varios heridos. 

[AP, DW] 

BRASIL 

Bolsonaro descalifica a Lula y se mofa de las urnas ante banqueros.- El presidente Jair Bolsonaro, quien 

aspirará a la reelección en octubre, pronunció graves ofensas contra el exmandatario y candidato 

favorito Luiz Inácio Lula da Silva y se mofó nuevamente de las urnas electrónicas, en un almuerzo con 

los banqueros más importantes del país. [EFE] 

CHILE 

Boric busca salvar aprobación de plebiscito constitucional.- El gobierno del presidente Gabriel Boric 

busca salvar la aprobación del plebiscito constitucional a pocas semanas de su celebración en Chile 

conquistando votos de sectores de centroizquierda que rechazan una nueva Constitución. [AP, 

INFOBAE] 
 

https://www.efe.com/efe/america/sociedad/colapsa-un-tercer-tanque-en-la-zona-industrial-con-gran-incendio-cuba/20000013-4863916
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https://www.europapress.es/internacional/noticia-tercer-tanque-combustible-colapsa-ciudad-cubana-matanzas-debido-fuerte-incendio-20220808175931.html
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https://www.france24.com/es/am%C3%A9rica-latina/20220808-cuba-incendio-tras-explosi%C3%B3n-en-dep%C3%B3sitos-de-combustible-sigue-sin-ser-controlado
https://www.france24.com/es/am%C3%A9rica-latina/20220808-cuba-incendio-tras-explosi%C3%B3n-en-dep%C3%B3sitos-de-combustible-sigue-sin-ser-controlado
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https://www.swissinfo.ch/spa/cuba-incendio_m%C3%A9xico-env%C3%ADa-a-85-militares-para-mitigar-incendio-en-matanzas--cuba/47812582
https://www.swissinfo.ch/spa/cuba-incendio_china-ofrece-ayuda-a-cuba-por-el-incendio-en-dep%C3%B3sitos-de-combustible/47812022
https://www.efe.com/efe/america/sociedad/unfpa-la-maternidad-temprana-perpetua-pobreza-de-ninas-y-jovenes-hondurenas/20000013-4864221
https://apnews.com/article/noticias-63d8e19d504e800d4955f44b8c6c7da7
https://www.efe.com/efe/america/portada/cristina-fernandez-recusa-al-fiscal-y-a-un-juez-de-su-juicio-corrupcion/20000064-4863995
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https://www.dw.com/es/bolivia-choques-entre-cocaleros-y-polic%C3%ADas-dejan-heridos/a-62750034
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Chile se mantiene como país garante de diálogos con el ELN.- Chile se mantendrá como país garante 

de los diálogos de paz que Colombia aspira reanudar con la guerrilla Ejército de Liberación Nacional 

que aún no tiene un nuevo país anfitrión definido, informó el presidente chileno Gabriel Boric. [AP, EL 

PAÍS] 

La inflación en Chile sigue al alza y marca el 1,4% en julio y el 13,1% interanual.- La inflación en Chile 

no da tregua y marcó un alza de 1,4% en julio, un incremento situado por encima de lo esperado e 

impulsado por la subida de precios sobre alimentos y el transporte. [EFE] 

COLOMBIA 

Petro presenta proyecto de reforma fiscal.- Reducción de beneficios tributarios para los más ricos y 

lucha contra la evasión son algunos de los puntos centrales del proyecto de reforma fiscal que 

presentó el nuevo gobierno de Gustavo Petro ante el Congreso de Colombia. [AP, EUROPA PRESS, EL 

PAÍS, FRANCE 24, BLOOMBERG] 

Petro emprende una senda de unidad latinoamericana en primer día como presidente.- Gustavo 

Petro comenzó su primer día de gestión con una reunión con su homólogo chileno, Gabriel Boric, y 

altos cargos de otros gobiernos para emprender la senda de unidad latinoamericana que prometió 

durante su discurso de investidura. [EFE, DW] 

Petro cree que Colombia y México pueden ser ejes de la unidad latinoamericana.- El presidente de 

Colombia, Gustavo Petro, aseguró que su país y México pueden ser los "ejes fundamentales" de la 

unidad latinoamericana y valoró la interconexión que hay entre ambas naciones. [EFE, SWISSINFO] 

López Obrador confía en que Petro afrontará a los conservadores en Colombia.- El presidente 

mexicano, Andrés Manuel López Obrador, expresó que el nuevo mandatario de Colombia, Gustavo 

Petro, tiene la experiencia suficiente para hacer frente al conservadurismo en su país. [EFE] 

Estados Unidos tiene "diferencias entendibles" con Petro que seguirán "discutiendo".- La 

administradora de la Agencia de Estados Unidos para el Desarrollo Internacional, Samantha Power, 

aseguró que si bien Estados Unidos y Colombia tienen "diferencias entendibles", continúan las 

conversaciones y diálogos que arrancaron con el equipo de transición y continuarán con el Gobierno. 

[EFE] 

Colombia acumula 55 contagios de la viruela del mono.- Las autoridades sanitarias de Colombia 

informaron que el país acumula 55 contagios de la viruela del mono, de los cuales 41 están en Bogotá. 

[EFE] 

PARAGUAY 

Sandra Quiñónez se salva del juicio político.- La Cámara de Diputados rechazó el pedido de juicio 

político a la Fiscal General del Estado, Sandra Quiñónez. Durante la sesión extraordinaria, diputados 

dieron a conocer su posición, con 15 votos a favor, 28 en contra, 3 abstenciones y 34 ausencias. [NPY, 

LA NACIÓN] 

VENEZUELA 

Maduro pide apoyo a movimientos argentinos para "recuperar" el avión retenido.- El presidente 

Nicolás Maduro pidió el apoyo de los movimientos sociales, sindicales y políticos de la "Argentina 

patriótica" y "peronista" para la recuperación del avión venezolano-iraní que se encuentra retenido 

en ese país suramericano desde junio pasado, así como para la liberación de su tripulación. [EFE, AP] 
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https://www.efe.com/efe/america/portada/petro-emprende-una-senda-de-unidad-latinoamericana-en-primer-dia-como-presidente/20000064-4864131
https://www.dw.com/es/gustavo-petro-inicia-su-mandato-con-miras-en-la-unidad-latinoamericana/a-62749954
https://www.efe.com/efe/america/politica/petro-cree-que-colombia-y-mexico-pueden-ser-ejes-de-la-unidad-latinoamericana/20000035-4864136
https://www.swissinfo.ch/spa/colombia-m%C3%A9xico_petro-cree-que-colombia-y-m%C3%A9xico-pueden-ser-ejes-de-la-unidad-latinoamericana/47812858
https://www.efe.com/efe/america/politica/lopez-obrador-confia-en-que-petro-afrontara-a-los-conservadores-colombia/20000035-4863991
https://www.efe.com/efe/america/politica/ee-uu-tiene-diferencias-entendibles-con-petro-que-seguiran-discutiendo/20000035-4864212
https://www.efe.com/efe/america/portada/colombia-acumula-55-contagios-de-la-viruela-del-mono/20000064-4864008
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EUROPA 

ALEMANIA 

La socialdemocracia alemana evita actuar contra Schröder, el "amigo" de Putin.- El Partido 

Socialdemócrata declinó abrir expediente contra su expresidente y excanciller alemán, Gerhard 

Schröder, pese a las presiones desde la formación de Olaf Scholz por excluir de sus filas al "amigo" del 

presidente ruso, Vladímir Putin. [EFE] 

ESLOVAQUIA 

La oposición eslovaca recoge las firmas necesarias para pedir un referéndum contra el Gobierno.- El 

líder del partido opositor eslovaco Dirección-Socialdemocracia, Robert Fico, anunció que  recopiló 

las 350.000 firmas necesarias para iniciar el proceso de convocatoria de un referéndum de destitución 

contra el Gobierno. [EUROPA PRESS] 

ESPAÑA 

Julio fue el mes más caluroso en España en décadas.- España nunca había tenido un mes tan 

caluroso como julio de este año en más de seis décadas, indicó la oficina meteorológica nacional 

española. [AP] 

FRANCIA 

Opinión / Macron logra aprobar las primeras leyes del quinquenio con el apoyo de la derecha.- Pese 

a los temores de una Francia ingobernable tras las legislativas, el Parlamento adopta el paquete de 

medidas contra la inflación y el presidente impulsa su agenda. [EL PAÍS] 

Sigue la ola de calor en Francia, la peor de su historia.- Francia se encuentra en su cuarta ola de calor 

del año y el gobierno advirtió que la sequía es la peor en la historia del país. [AP] 

GRECIA 

Líder griego dice que no sabía de espionaje telefónico.- El primer ministro de Grecia declaró que no 

sabía que el servicio de inteligencia tenía interceptado el teléfono celular de un político opositor e 

insistió que, de haberlo sabido, no lo hubiera permitido. [AP, EFE, EUROPA PRESS] 

HUNGRÍA 

Hungría multa a Ryanair por aumentar pasajes.- Hungría multó con más de 750.000 euros a la 

aerolínea Ryanair por violar normas de protección al consumidor, porque la compañía aumentó sus 

pasajes para compensar un impuesto que el gobierno está aplicando a “ganancias adicionales” de 

diversos sectores. [AP] 

ITALIA 

Letta sufre su primera baja en su intento por unir al centro-izquierda en Italia.- La alianza que pretende 

conformar el Partido Democrático de Enrico Letta para las elecciones registró la baja de Acción, uno 

de los partidos que ya había dado el visto bueno a contender  unidos para tratar de impedir que la 

ultraderecha consiguiera el poder. [EUROPA PRESS] 
 

ASIA 

AFGANISTÁN 

Matan a miliciano paquistaní en Afganistán.-  Un ataque nocturno con bomba caminera en el este 

de Afganistán golpeó a un vehículo que llevaba a miembros del grupo talibán paquistaní y mató a 

un líder miliciano y otros tres miembros del grupo. [AP] 
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CHINA 

China muestra un superávit comercial récord, pero aún se enfrenta al riesgo de desaceleración.- El 

crecimiento sorprendentemente fuerte de las exportaciones de China en julio supuso un nuevo récord 

de superávit comercial, alcanzando los 101.000 millones de dólares. [RT] 

China amplía el confinamiento en balnearios de Hainan.- La capital de la provincia china de Hainan 

confinó a sus residentes durante 13 horas, mientras crecía un brote de Covid-19 en la isla tropical 

durante las vacaciones escolares. [AP, EUROPA PRESS] 

IRÁN 

UE presenta "texto final" para negociación nuclear con Irán.- La Unión Europea presentó un "texto 

final" para las negociaciones que buscan revivir el acuerdo internacional sobre el programa nuclear 

iraní de 2015. [DW, EFE, EUROPA PRESS, FRANCE 24] 

Irán detiene a un sospechoso de matar a 10 personas.- La policía en Irán detuvo a un hombre afgano 

sospechoso de matar a puñaladas a otros 10 jornaleros agrícolas tras una disputa en torno a unos 

terrenos. [AP] 

IRAK 

Bloquean carreteras por tercer día por falta de luz.-  Manifestantes bloquearon carreteras por tercer 

día consecutivo en protesta por los cortes de energía que dejaron a muchos sin electricidad durante 

el calor abrasador del verano. [AP] 

Líder del bloque mayoritario en Parlamento de Irak rechaza elecciones anticipadas.- El líder del 

principal partido que integra la alianza con más escaños en el Parlamento de Irak, el ex primer ministro 

Nuri al Maliki, rechazó las exigencias de su rival político, el clérigo chií Muqtada al Sadr, de disolver el 

Legislativo y a convocar unas nuevas elecciones anticipadas. [SWISSINFO, EFE] 

ISRAEL 

Entra en vigor alto el fuego entre Israel y la Yihad Islámica Palestina.- El alto el fuego acordado entre 

Israel y la Yihad Islámica Palestina entró formalmente y se espera que marque el final de una 

sangrienta escalada de violencia de tres días. [EFE, AP, DW] 

Cohetes errantes habrían matado a 14 en Gaza.- Alrededor de una tercera parte de los palestinos 

que fallecieron durante el más reciente episodio de violencia entre Israel y combatientes de Gaza 

pudieron haber muerto por cohetes errantes lanzados por el lado palestino. [AP, LA NACIÓN] 

Israel reabre cruces fronterizos y Gaza reinicia su planta de energía en primer día de tregua.- El pacto 

de alto el fuego entre las autoridades israelíes y la Yihad Islámica Palestina dio un respiro a la Franja 

de Gaza, tras la última escalada que dejó al menos 44 palestinos muertos. Israel reabrió los cruces 

fronterizos y la única central eléctrica de ese territorio reanudó sus operaciones. [FRANCE 24] 

Israel culpa a la Yihad Islámica de la muerte de varios niños y pide una condena de la ONU.- Israel 

responsabilizó a la Yihad Islámica de la muerte de varios niños palestinos como consecuencia de 

proyectiles que impactaron en Gaza durante el fin de semana y exigió al Consejo de Seguridad de 

Naciones Unidas una condena de las acciones. [EFE] 

Alivio en la ONU por la tregua en Gaza, pero temor a otro ciclo de violencia.- Los miembros del 

Consejo de Seguridad de la ONU mostraron su alivio por el alto el fuego en Gaza tras tres días de 

combates, pero dejaron clara su preocupación por la posibilidad de que esto sea sólo el inicio de un 

nuevo ciclo de violencia e, incluso, de otro conflicto a gran escala. [EFE, SWISSINFO, ABC] 
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TAIWÁN 

China alarga sus maniobras militares en torno a Taiwán.- China prolongó sus maniobras militares en 

torno a Taiwán con ejercicios centrados en operaciones anti-submarinos y ataques aéreos con 

embarcaciones como blanco. [EFE, AP, RT] 

Taiwán recrimina a China la prolongación de sus maniobras militares en torno a la isla.- Taiwán 

recriminó a China la prolongación de sus ejercicios militares alrededor de la isla como parte de las 

represalias adoptadas por la potencia asiática a raíz del viaje de la congresista estadounidense 

Nancy Pelosi. [DW] 

Biden está "preocupado" por las maniobras de China, pero no cree que vayan a más.- El presidente 

de Estados Unidos, Joe Biden, admitió estar "preocupado" por el despliegue armamentístico que 

China ha hecho alrededor de Taiwán, aunque señaló también que no cree que vayan a más. [EFE, 

EUROPA PRESS] 

Estados Unidos afirma que seguirá operando por el estrecho de Taiwán pese a la crisis.- Estados Unidos 

afirmó que seguirá operando por el estrecho de Taiwán, pese a la crisis desencadenada con China. 

[EFE] 
 

ÁFRICA 

CHAD 

La Unión Europea destaca el acuerdo de paz con las facciones rebeldes como un "paso importante" 

para la transición en Chad.- La Unión Europea valoró como "un paso importante" para la transición 

en Chad el acuerdo de paz firmado en Qatar, entre la junta militar y las facciones rebeldes. [EUROPA 

PRESS] 

NIGERIA 

El Ejército de Nigeria acaba con uno de los principales comandantes de Boko Haram.- Las Fuerzas 

Armadas de Nigeria informaron la muerte de uno de los principales comandantes del grupo terrorista 

Boko Haram, Alhaji Modu, junto a otros 28 milicianos en una serie de operaciones llevadas a cabo por 

el Ejército. [EUROPA PRESS] 

MALI 

Mueren 17 militares, cuatro civiles y siete yihadistas en un ataque en Mali.- Un total de 17 militares, 

cuatro civiles y siete presuntos terroristas murieron en un ataque yihadista el domingo contra un 

campo militar en la localidad de Tessit, en el norte de Mali. [EFE, SWISSINFO, INFOBAE] 

SUDÁFRICA 

Estados Unidos anuncia un plan estratégico para África ante el avance de China y Rusia.- El secretario 

de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, presentó en Sudáfrica la nueva estrategia de la Casa 

Blanca para África subsahariana, a la que consideró una "fuerza geopolítica importante". [EFE, 

SWISSINFO, AP, RT] 

SUDÁN DEL SUR 

Expertos de la ONU piden procesar judicialmente a altos cargos por agresiones sexuales en Sudán 

del Sur.- Una comisión de expertos de la Organización de Naciones Unidas sobre Derechos Humanos 

solicitó abrir procesos judiciales contra altos cargos gubernamentales y militares por su 

responsabilidad en el incremento de la violencia sexual en Sudán del Sur y ante la impunidad de la 

mayoría de los casos. [EUROPA PRESS] 

https://www.efe.com/efe/espana/mundo/china-alarga-sus-maniobras-militares-en-torno-a-taiwan/10001-4863948
https://apnews.com/article/noticias-2a2d46e3ae50043c3f07aa57d589fb37
https://actualidad.rt.com/actualidad/437944-china-prolonga-ejercicios-militares-taiwan
https://www.dw.com/es/taiw%C3%A1n-recrimina-a-china-la-prolongaci%C3%B3n-de-sus-maniobras-militares-en-torno-a-la-isla/a-62742421
https://www.efe.com/efe/espana/mundo/biden-esta-preocupado-por-las-maniobras-de-china-pero-no-cree-que-vayan-a-mas/10001-4864001
https://www.europapress.es/internacional/noticia-biden-descarta-china-vaya-mas-alla-ejercicios-militares-torno-taiwan-20220808164140.html
https://www.efe.com/efe/espana/mundo/ee-uu-afirma-que-seguira-operando-por-el-estrecho-de-taiwan-pese-a-la-crisis/10001-4864123
https://www.europapress.es/internacional/noticia-ue-destaca-acuerdo-paz-facciones-rebeldes-paso-importante-transicion-chad-20220808134243.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-ue-destaca-acuerdo-paz-facciones-rebeldes-paso-importante-transicion-chad-20220808134243.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-ejercito-nigeria-acaba-principales-comandantes-boko-haram-20220808123300.html
https://www.efe.com/efe/espana/mundo/mueren-17-militares-4-civiles-y-7-yihadistas-en-un-ataque-mali/10001-4864225
https://www.swissinfo.ch/spa/mal%C3%AD-ataque_mueren-17-militares--4-civiles-y-7-yihadistas-en-un-ataque-en-mali/47813186
https://www.infobae.com/america/agencias/2022/08/08/mueren-17-militares-4-civiles-y-7-yihadistas-en-un-ataque-en-mali/
https://www.efe.com/efe/espana/mundo/eeuu-anuncia-un-plan-estrategico-para-africa-ante-el-avance-de-china-y-rusia/10001-4864113
https://www.swissinfo.ch/spa/%C3%A1frica-eeuu_eeuu-anuncia-un-plan-estrat%C3%A9gico-para-%C3%A1frica-ante-el-avance-de-china-y-rusia/47812692
https://apnews.com/article/noticias-53b647bfb4428212630d98681c9b019a
https://actualidad.rt.com/actualidad/438010-eeuu-nueva-estrategia-africa-contrarrestar-china-rusia
https://www.europapress.es/internacional/noticia-expertos-onu-piden-procesar-judicialmente-altos-cargos-agresiones-sexuales-sudan-sur-20220808165129.html
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